
La Región tendrá más de 2.790 kilómetros de vías de alta capacidad en carreteras, frente a los 1.000 
actuales, y 1.000 kilómetros de líneas de AVE, frente a los 310 de la actualidad

Castilla-La Mancha triplicará sus kilómetros 
de autovías y líneas AVE en cinco años

El protocolo firmado por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María Barreda, 
y la ministra de Fomento, Magdalena Al- 
varez, en el que se plasman todas las in
versiones del Plan Estratégico de Infraes
tructuras de Transportes (PEIT) para Cas
tilla-La Mancha, incorpora importantes no

vedades en materia de infraestructuras, 
proyectándose la la realización de nuevas 
autovías, nuevas conexiones y nuevas pa
radas de alta velocidad en Castilla-La 
Mancha, en el quinquenio 2005-2010. 
Igualmente, por primera vez, un documento 
rubricado por la responsable de Fomento

contempla la conexión de Tomelloso a la 
línea de Alta Velocidad Madrid-Jaén. La 
inversión total está cifrada en unos 11.000 
millones de euros, de los que 1.500 serán 
sufragados por el Gobierno regional y el 
resto serán financiados por el Estado

(Editorial y pag. 6 y 7)

Vargas Llosa, 
“Académ ico de 

Honor de La 
A rgam asilla”

El escritor hispano-peruano y 
miembro de la Real Academia Es
pañola de la Lengua, Mario Var
gas Llosa, fue nombrado “Acadé
mico de Honor” por la Asociación 
Cultural “Los Académicos de La 
Argamasilla”. Vargas Llosa, tal y 
como hace ahora cien años hicie
ra Azorín, al conmemorarse el III 
Centenario de la obra de Cervan
tes, visitó los lugares característi
cos de inspiración cervantina, 
como la Cueva de Medrano o la 
Botica de los Académicos.

(Pag. 36 y 37)

En defensa de la Constitución
El presidente Bareda, que ha da, unos días antes, desde Ma- 
asistido a la inauguración en Bar- drid, trató con la presidenta de 
celona de la exposición Ei Quijo- esa Comunidad, Esperanza Agüí
te. Un héroe de papel, los pape- rre, de "intereses comunes" reta
les de un héroe’, defendió ante el donados con el agua y las infra- 
presidente de la Generáiitat, Pas- estructuras, pactando acuerdos 
cual Maragai! que "La Constifu- puntuales sobre los ríos Jarama, 
ción nos ha dado los años más Tajuña y Sorbe para garantizar 
prósperos y fecundos y tenemos ei abastecimiento de agua para 
que saber aprovecharlos". Barre- ambas comunidades.

M olina siem bra dudas sobre su  
candidatura a la  Junta
Lo que ya todos dábamos por he
cho, que el alcalde de Toledo y 
presidente regional del PP, José 
Manuel Molina, sería el candida
to de ese partido a la Presidencia 
de la Junta de Comunidades, ha 
quedado en el dique seco debido 
a las manifestaciones que los pa
sados días han realizado el propio 
Molina y la secretaria general de 
los populares , María Angeles 
García.

Además, esta coincidencia ha 
venido a confirmar los rumores 
que insistentemente venían circu
lando por la región desde que se 
conoció la encuesta que separa
ba a Barreda de Molina en inten
ción de voto más de 18 puntos.

Molina insistió el miércoles en 
que “ahora no toca” hablar sobre 
la candidatura a la Presidencia de 
la Junta, la cual se decidirá “cuan
do llegue el momento”. (Pag. 8)

Economía
La consejera 
presentó en las 
Cortes el proyecto 
de Presupuestos
Mana Luisa 
Araújo, en
tregó al pre- 
sidente de 
las Cortes 
de Castilla- 
La Mancha,
F e r n a n d o  
López Carrasco, el Proyecto de 
Presupuestos Regionales para 
el año 2006 que ascienden a un 
montante total de 7.469,6 millo
nes de euros y suponen un in
cremento superior al diez por 
ciento respecto a los de este 
año.

(Pag. 39)

Educación
Puertollano acogerá 
los estudios de 
Gestión Aeronáutica
El Centro de 
E s tu d io s  
Universita
rios de Puer
tollano aco
ge, desde 
este curso, 
el título de 
“Gestión Aeronáutica y Aero- 
portuaria”, que se desarrollará 
a lo largo de cuatro cursos, con 
un total de 240 créditos, y para 
el que se ha ofertado un total 
de 75 plazas pará este primer 
curso.

Albacete
Convenio para la 
urbanización del 
Parque Aeronáutico

(Pag. 10)

Ciudad Real
El Pabellón de 
Exposiciones, se 
construirá en 
Miguelturra

(Pag. 13)

Cuenca
El Ayuntamiento 
confía en que el AVE 
esté en 2010

(Pag. 23)

Toledo
4,2 millones de euros 
de inversión para el 
“Hospital del Rey”

(Pag. 28)
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VENTANA
Día de internet

JOSÉ MANUEL DÍAZ-SALAZAR °

c  e ha escrito que la implantación de la 
kJfred de feiTocarriles, al convertir por 
primera vez a España en un espacio eco
nómico integrado, fue la que en verdad 
llevó a la práctica las aspiraciones de de
sarrollo de los pensadores y los políticos 
de nuestro siglo XIX.

Del mismo modo, en este momento en 
que Castilla-La Mancha está protagoni
zando un despegue decisivo en su mo
dernización, el aprovechamiento y el do
minio de las innovaciones técnicas, entre 
las que sobresale Internet, es una premisa 
fundamental para garantizar nuestro pro
greso y bienestar y para hacer de noso
tros mismos aquello que deseamos.

Celebramos por primera vez el Día de 
Internet, una iniciativa que tiene como fi
nalidad conseguir que el conjunto de la 
sociedad -ciudadanos y agentes econó
micos y sociales- tenga la oportunidad de 
conocer y experimentar cómo Internet 
puede ayudarles a mejorar su calidad de 
vida.

En este día queremos poner el acento 
en todos aquellos que no acceden a la 
Red; en quienes no han comprendido aún 
que la prosperidad en el siglo XXI depen
de de la participación en la Sociedad de la 
Información y en los que no son cons
cientes de que el analfabetismo digital es 
una nueva forma de exclusión social.

Como objetivo global tenemos que 
dejar de hablar de las nuevas tecnologías 
de la comunicación, de la Sociedad de la 
Información y de Internet desde la distan
cia para comenzar a explorar todas sus po
sibilidades porque no son futuro sino pre
sente.

Internet es un medio para todo, para 
todos y mucho más que una tecnología. 
Es un medio de comunicación, de inter
cambio, incluso dé socialización. Internet 
permite trabajar desde cualquier sitio, su 
avance nos hace hablar de la oficina mó
vil; también de mejora en la competitivi- 
dad; de su influencia en la toma de deci
siones empresariales o de la elección de 
este u otro territorio para invertir en fun
ción de su implantación y uso.

Estamos ante un cambio que nos ha 
llevado de la Sociedad Industrial a la So
ciedad de la Información, una sociedad en 
la que la persona adquiere mayor relevan
cia ya que dispone de una herramienta que 
le puede permitir vivir mejor y, sobre todo, 
estar mejor informado y comunicado.

El uso de Internet es el nuevo y más 
potente motor de integración e incluso de 
democratización ya que extiende el saber 
y hace madurar al conjunto de la sociedad 
donde se desarrolla.

Desde el Gobierno de Castilla-La Man
cha estamos trabajando intensamente para 
que los castellano-manchegos nos inte
gremos en la modernidad y en el desarro
llo y eso está muy ligado a una progresiva 
y rápida implantación en el uso cotidiano 
de las empresas y de las familias de esta 
red de redes, llamada Internet. Anímate y 
participa.

(,) Consejero de Industria y 
Tecnología de la Junta de Comunidades
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E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

José Manuel Molina, presidente regional del P.P. y  Alejandro Alonso, 
portavoz del Grupo Socialista

PENSÁRSELO DOS VECES Y, ENTRE TANTO, 
FELICIDADES

Hasta hace sólo unos meses nadie 
dudaba en Castilla-La Mancha de 
que José Manuel Molina -presi
dente regional del P.P. y alcalde de 
Toledo- sería el candidato a las elec
ciones regionales, pero ahora las co
sas han cambiado, ya que el propio 
Molina ha declarado que ese asunto 
no forma parte de sus prioridades 
actuales, pues para que haya un can
didato tiene que haber “elegidos” y 
no “designados”. Y es que bien se 
sabe que Mariano Rajoy lo señaló 
en la clausura de último Congreso 
regional. En aquellos momentos, 
para los populares, José Ma Barre
da era pan comido. Ahora, después 
de conocer la encuesta que da al ac
tual presidente casi veinte puntos 
de ventaja sobre Molina, es cosa de 
pensárselo dos veces. No sea que...

Y claro, nadamás conocerse que

Molina flojea, el portavoz del Gru
po Municipal Socialista, su bien 
amado Alejandro Alonso, se apre
suró a felicitarle “por el regreso al 
hogar”, esperando que ahora -dice 
él-, Molina tenga “una mayor dedi
cación a los asuntos de política 
local”.Y volviendo al terreno muni
cipal, para que no se diga, opinó que 
“no puede ser”, como ha ocurrido 
en los últimos meses, que haya un 
“alcalde ausente”.

Y todo ello días después de que 
el vicepresidente segundo de la Jun
ta, Emiliano Gareía-Page, nos di
jera que Alejandro Alonso “está dan
do la talla como portavoz munici
pal” y que en la elección del candi
dato del PSOE a la Alcaldía de Tole
do “la hipótesis más verosímil es la 
que se pone de manifiesto día a día”.

Osea, que sí.

Lucrecio Serrano, portavoz del PP 
en las Cortes regionales

u n  Ar t ic u l o  33 d e
IDAYVUELTA

“Por el artículo 33: porque me da la 
gana”. Éste es el motivo, según el 
portavoz del Grupo Popular en las 
Cortes, Lucrecio Serrano, por el 
que, el PSOE, en la Mesa no admi
tiera a trámite uno de los cinco pun
tos de una proposición no de ley en 
la que se pedía a los parlamentarios 
nacionales por Castilla-La Mancha 
que votaran en contra del Estatuto 
de Cataluña. Para Serrano, un hecho 
sin precedentes en un Parlamento 
en el que "se han presentado todo 
tipo de proposiciones relacionadas, 
por ejemplo, con la guerra de Irak.” 

Lo que ignoraba Serrano es que 
los diputados regionales no son 
quien para dar órdenes a los nacio
nales. Lo podía haber arreglado ins
tando a los senadores que ejercen en 
la Cámara Alta en representación de 
las Cortes de aquí. ¿Poder o querer?

José Molina, portavoz del Grupo 
Socialista en las Cortes de CLM

LAS OBRAS QUE SON 
AMORES

El portavoz socialista en las Cortes 
de Castilla-La Mancha, José Moli
na, después de que Barreda y Al- 
varez firmaran el protocolo del Plan 
de Infraestructuras y Transportes 
de la región, ha sacado pecho y ha 
recordado que el PP, en los ochos 
años de gobierno, “no puso en mar
cha ningún kilómetro de la línea de 
alta velocidad Madrid-Portugal, y 
sólo un dos por ciento de las obras 
en la línea Madrid-Levante”. Es más 
-siguió Molina-, en las autovías Ex- 
tremadura-Levante y de Castilla-La 
Mancha sólo realizó un tramo de 3(T 
kilómetros entre Daimiel y Ciudad 
Real, mientras que el PSOE ya 
puesto en servicio 40 kilómetros de j 
la primera y el tramo Manzanares- 
Daimiel de la segunda. Además 
estar licitados casi todos los tramos.

Y sólo van dos añitos.
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A V E R B E N A JOSEP ESTEVE RICO SOGORB

apatero se pronunció sobre el ‘Estatuí’ aun 
JLíque sin revelar cómo enmendar la delicada y 
conflictiva alusión al término «nación», pero al 
menos fue claro y firme: se ha de modificar por 
consenso y dentro de los límites que permite la 
Constitución. Asimismo, reconociendo que la única nación es el Estado Espa
ñol en su conjunto y que los sentimientos de Catalunya por legítimos que sean 
-no hay duda- han de ser compatibles con los intereses estatales constitucio
nales. Igualmente aseguró que no permitirá que nada atente ni ponga en peligro 
la unidad del Estado, porque está convencido de que sin salirse de la Constitu
ción y con el ‘Estatut’, es posible hilar fino y lograr un punto G epicéntrico de 
equilibrio entre España -Estado Plurinacional, Nación de naciones, Nación de 
nacionalidades- y Catalunya -nacionalidad histórica-.

Zapatero fue correcto mostrando diplomacia, serenidad, seguridad, con
trol y aplomo en un tema que crispa nervios, alza pasiones, hiere sentimientos 
y causa discusiones. Aunque le faltó claridad -por exceso de prudencia política 
al no anunciar aún la fórmula a enmendar el concepto ‘nación’ del ‘Estatut’- en 
algo empieza ya a tener razón: será imposible o casi imposible o harto difícil 
pactar con el PP porque mantiene posturas beligerantes, actitudes personales 
hostiles, considerable cerrazón mental y una campaña de acoso y derribo de

mucha presión contra ZP principalmente, con apo
yo de medios de comunicación afines. Las formas 
del PP ya las sabemos: alzar el grito al cielo, rasgarse 
vestiduras, asustar exageradamente a la ciudadanía, 
sacar a pasear los ‘doberman’, auspiciar moviliza

ciones fascistoides con tintes que recuerdan el antiguo régimen y repetir aque
llo de la amenaza separatista asegurando que España se va a desmembrar. Con 
todo esto, la imagen moderada, centrista, dialogante, renovada y moderna del 
PP, queda en entredicho.

¿La solución? Consensuar enmiendas entre partidos tipo «Catalunya es 
una nacionalidad histórica con sentimiento nacional y que forma parte del 
Estado Español, la Nación de España» por ejemplo. Para ello, el PP debe 
abandonar la hostilidad agresiva y proponer textos que no vulneren ni la 
Constitución ni el ‘Estatut’. Menos mal que Rajoy suavizó su actitud recono
ciendo buen hacer en Zapatero. Por eso, el Gobierno no debe tardar a anunciar 
su enmienda a presentar. Han de decirla a la ciudadanía para tranquilizar 
ánimos, que sobra crispación y falta comunicación política. Que el PSOE afine 
más y que el PP dialogue de verdad dejando de ladrar, por bien de una España 
unida pero plurinacional y de una Catalunya solidaria, compartida e integradora 
que vea sus sentimientos reconocidos sin peligros mutuos.

En busca del 
consenso perdido
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M A Y O R  H H B

A N C H A

Cristina Almeida, abogada y ex 
diputada de IU

COMO DEJAR DE 
FUMAR

La popular abogada Cristina 
Almeida, muy conocida por su etapa 
política desde Izquierda Unida, que ha 
participado los pasados días en Tole
do en una de las mesas redondas orga
nizadas en el Primer Symposium In
ternacional sobre Mujer y Tabaco 
(ISOWAT) ha opinado que, estudian
do todos los datos del preámbulo de la 
Ley que regula el tabaco, que ha apro
bado el Congreso, “habría que prohi
bir la publicidad del tabaco, no el con
trol del consumo”,

Almeida considera que “mientras 
las compañías tabaqueras están ahí, ha
bría que meterse con ellas, no con los 
pobres fumadores”. Además, se reco
noció fumadora de tabaco negro “por
que se llevaba y porque era más fuer
te”, aunque “después sólo fumaba 
cuando me deprimía, pero dejé de de
primirme y también de fumar”. Bien.

66

E S C A S T I L L A

Gaspar Llamazares, coordinador 
general de Izquieda Unida.

COMUNIDADES Y 
BATALLA CAMPAL

El coordinador general de Izquierda 
Unida (IU), Gaspar Llamazares, que 
ofreció la pasada semana una confe
rencia sobre Federalismo cívico con 
motivo de los actos de conmemora
ción del 125 aniversario del Ateneo 
Albacetense, acusó al PP de haber crea
do una verdadera “batalla campal” en
tre comunidades a cuenta del Estatuto 
de Cataluña asegurando que la pro
puesta catalana “no es disgregadora, 
sino una propuesta para convivir”.

Además, Llmazares culpó a la “de
recha” de llevar a cabo una estrategia 
de desestabilización antidemocrática y 
de no haber reconocido aún el resulta
do electoral, intentado deslegitimar las 
propuestas del Gobierno y de la iz
quierda “atribuyendo a la propuesta 
del Estatuto de Cataluña o a la reforma 
educativa un carácter de inconstitucio- 
nalidad”. Y dijo más, pero...

José Bono Martínez, ministro de 
Defensa

TIRAR LA PIEDRA Y 
ESCONDER LA MANO

El ministro de Defensa, José Bono, 
ha roto su silencio sobre el incendio de 
Guadalajara, declarando que “se han 
sembrado demasiadas sospechas irres
ponsables por algunos jefes del PP que 
no soportan estar fuera del Gobierno”, 
y que “han llegado a decir que se les 
dejó morir”, por lo que pide qué “Dios 
les perdone”.

El ministro afirma que tampoco le 
sorprendieron los abucheos de algu
nas personas cuando se dirigía al fune
ral por las víctimas, asegurando que 
no eran vecinos, y que algunos diri
gentes del PP “llevaron dos autobuses 
de derechistas madrileños” a la puerta 
de la iglesia para que hicieran "la peor 
política, que es la de usar los senti
mientos ajenos en provecho propio”.

Y es que, últimamente, estos chi
quitos están muy activos. Y hay quien 
tira la piedra y esconde la mano.

LA ENCUESTA
Una amplia mayoría de castellano-manchegos votaría en estos 
momentos al PSOE para el Gobierno de Castilla-La Mancha
Más de treinta puntos separan en intención en la que preguntábamos a los lectores lo si-
de voto al PSOE del PP en nuestra región, guiente: ¿A quién votaría en el caso de cele-
según refleja la encuesta que esta semana he- brarse elecciones para el Gobierno de Castilla-
mos realizado en cuademosmánche gos.com. La Mancha?

La participación ha alcanzado el número 
de 282 participantes, de los que el 67% o 
lo que es lo mismo 191 respuestas dan

al PSOE como preferido. Por contra, tan 
sólo el 32%, un total de 91 participantes 
prefieren al PP.

E D I T O R I A L
Un quinquenio de obras

Con una inversión que supera los 10.000 millones de 
euros, de los que 1.500 millones serán aportados por 
Castilla-La Mancha, los Gobiernos central y regional 
se disponen a construir 2.790 kilómetros de autovías 
y autopistas y 1.000 kilómetros de AVE en el quinque
nio 2005-2010 en Castilla-La Mancha, compromiso que 
quedó reflejado en un protocolo firmado la pasada 
semana en Toledo por la ministra de Fomento, Mag
dalena Álvarez y el presidente regional, José María 
Barreda, como garantía ante la sociedad de la realiza
ción de las obras incluidas en el Plan Estratégico de 
Infraestructuras del Transporte (PEIT).
Este compromiso viene avalado, según manifestó la 
ministra, por el hecho de que algunos de los proyec
tos presentados ya tienen el respaldo de los Presu
puestos Generales del Estado (PGE), lo que motiva 
que Castilla-La Mancha, con un crecimiento del 16,38 
por ciento en los PGE de 2006 con respecto al ejerci
cio anterior, sea la sexta región que más crece en las 
Cuentas del Estado.
Efectivamente, los PGE reflejan partidas para nuevos 
tramos de la Autovía de Castilla-La Mancha (A-40) o la 
de Extremadura-Levante, mientras que por parte de 
Castilla-La Mancha está a punto de inaugurarse la 
Autovía de los Viñedos que une Toledo con Albacete. 
Por lo que respecta al AVE, está a punto de entrar en 
servicio la línea Madrid-Toledo y se continúan ejecu
tando tramos del corredor Madrid-Cuenca-Albacete 
dentro de la línea Madrid-Levante.
Por todo ello, no es exagerado que se considere la 
firma de este protocolo como de “un hito” que “mar
cará un antes

“No me maravillaría de 
nada deso; porque, si 
bien te acuerdas, la otra 
vez que aquí estuvimos 
te dije yo que todo cuanto 
aquí sucedía eran cosas 
de encantamiento, y  no 
sería mucho que ahora 
fuese lo mesmo".

José María Barreda

y un des
pués” en el 
devenir de 
C astilla - 
La Man- 
c h a .
N o s o 
tros tam
bién lo 
pensamos así.
Tan sólo un período 
de tiempo de cinco años 
podrá decir si nos equivo
camos o no.

E L  P U N T O BLANCA CALVO <•'

Desde hace unos años, los bibliotecarios y bibliotecarias españoles 
celebramos (aunque soy consejera de Cultura sigo sintiéndome bi- 
bliotecaria) el 24 de octubre el Día de la Biblioteca.

Las bibliotecas son, para mí, estrellas que iluminan todo a su 
alrededor. Cada uno de los documentos que las forman contiene un 
poco de luz, y la acumulación de todos ellos puede llegar a alcanzar 
muchísima intensidad.

Pero también, para mí, las bibliotecas son úteros, lugares amoro
sos para refugiarse y dejar pasar el tiempo tranquilo mientras se 
aprende de qué va la vida, aunque se haya vivido mucho.

Pero también, para mí, las bibliotecas son plazas públicas, luga
res donde ver a la gente, encontrarse con ella, intercambiar ideas y 
compartir experiencias, alegrías y dolores. En un momento en el que 
la soledad amenaza a muchísimas personas, las bibliotecas ofrecen la 
posibilidad de encontrar verdadera compañía.

Pero también, para mí, las bibliotecas son mágicos lugares de 
iniciación, de esos en los que se entra con la sensación de estar hacien
do algo único, sobre todo si se va de la mano de un adulto, siendo 
niño, que va marcando los caminos y desvelando los secretos.

Pero también, y por todo lo anterior, las bibliotecas son herra-

“Las bibliotecas, luz para 
nuestros ojos”

mientas de transformación de la sociedad. Porque la sociedad se trans
forma cuando la gente se conoce y conoce el mundo que la rodea, 
cuando las personas leen, piensan e intercambian ideas. A partir de 
ahí las ganas de actuar surgen casi como una necesidad.

Hace unos días escuché una frase de esas que se anotan para no 
olvidarlas, “sólo se puede leer con los ojos abiertos”, dijo alguien 
cerca de mí para expresar la íntima relación que hay entre leer y ser un 
ciudadano consciente de lo que ocurre en el mundo.

A partir de esa afirmación la pregunta surge inmediata: ¿qué va 
primero, la lectura o la conciencia social? Difícil respuesta: están tan 
relacionadas las dos cosas... Las personas que quieren cambiar el 
mundo suelen ser lectoras, pero no es menos cierto que, quien quiere 
cambiar el mundo necesita leer para ello.

La biblioteca tiene que despertar esas ganas de cambiar el mundo, 
y creo que difícilmente se puede encontrar una tarea más apasionante

que esa.
De pequeña disfrutaba mucho cuando me contaban historias. 

Había dos de la Biblia que me gustaban especialmente: la lluvia del 
maná y la multiplicación de los panes y los peces. De mayor me he 
dado cuenta de que las dos tienen algo en común: son una exaltación 
de la generosidad. De repente, por ensalmo, en ambas aparece algo 
que atiende las necesidades de las personas estirándose tanto como 
haga falta. Quizá por eso admiro a las bibliotecas, porque ellas hacen 
lo mismo: para todos tienen algo, y se multiplican 'gratuitamente 
hasta el punto de que todos pueden sentirlas suyas.

Precisamente es esa admiración que me produce desde niña la 
generosidad lo que me lleva a rechazar de plano, con todas las fuerzas 
de que soy capaz, la aplicación de un canon por los préstamos. Para 
mí es una cuestión de principios: nadie debe pagar, ni directa ni 
indirectamente, por sacar materiales de una biblioteca. Porque ade
más, no nos engañemos, en este país ese sería el principio del declive 
de tantas estrellas que, con las aportaciones de miles de usuarios y 
bibliotecarios, y con los impuestos de todos, han empezado tímida
mente a brillar en nuestro firmamento bibliotecario.

(,) Consejera de Cultura
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C astilla-L a M ancha se convertirá  
en la  región m ejor com unicada tras 
el protocolo firm ado con Fom ento
Y  La región contará con el 20% de los kilómetros de autovías y autopistas de España 

y con el 14% de los kilómetros de la alta velocidad

Y  El 96% de la población de Castilla-La Mancha estará a menos de 15 minutos de 
una vía de gran capacidad

Y  El segundo gran nudo de comunicaciones de alta velocidad de España estará 
situado en Castilla-La Mancha

Y  Fomento contempla por primera vez la conexión de Tomelloso a la Alta Velocidad

El protocolo firmado el lunes 24 por 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, y la minis
tra de Fomento, Magdalena Álva- 
rez, en el que se plasman todas las 
inversiones del Plan Estratégico de 
Infraestructuras de Transportes 
(PEIT) para Castilla-La Mancha, in
corpora importantes novedades en 
materia de infraestructuras.

De esta forma, además de dar 
un impulso y coordinar las actua
ciones que están ejecutando o pro
yectando ambas administraciones, 
el documento compromete la reali
zación de nuevas autovías, nuevas 
conexiones y nuevas paradas de 
alta velocidad en Castilla-La Man
cha. Igualmente, por primera vez, 
un documento rubricado por la res
ponsable de Fomento contempla la 
conexión de Tomelloso a la línea de 
Alta Velocidad Madrid-Jaén.

de dicha infraestructura, de unos 
110 kilómetros de longitud, una vez 
que el Ministerio de Fomento asu
me la financiación e integración en 
la Red Estatal de la Autovía de la 
Alcarria.

Esta carretera, que unirá Gua- 
dalajara y Tarancón a lo largo de 
120 kilómetros, estaba prevista en 
el Plan de Carreteras del Gobierno 
de Castilla-La Mancha. El Gobier
no de España considera que es de 
interés nacional, ya que ayudará a 
mejorar las conexiones norte-sur 
del país enlazando la A-l y la A-2 
con la A-3 y con la Autovía de Cas
tilla-La Mancha.

También en Guadalajara, el Mi
nisterio de Fomento llevará a cabo 
la unión de las autovías A -l y A-2 
mediante una autovía de conexión 
entre las dos vías actuales. Así se

mejorarán las conexiones entre el 
Norte de la Península y el Levante.

En el mismo sentido, el Ejecuti
vo central iniciará los estudios in
formativos para construir una nue
va variante de la A-2 a su paso por 
Guadalajara para aliviar a la capital 
de los tráficos de largo recorrido. 
Se ampliará a un tercer carril esta 
autovía.

Además, a través de este pro
tocolo el Ministerio de Fomento se 
compromete a tener en cuenta la 
apuesta del Gobierno autonómico 
para que el trazado de la Autovía 
A-43 Extremadura-Levante, a su 
paso por la provincia de Ciudad 
Real, se realice a través de la op
ción sur.

En lo que se refiere a las auto
pistas, se acuerda la adjudicación, 
en una primera fase, del proyecto

de la AP-41, en el tramo comprendi
do entre Toledo y Ciudad Real, co
nectando la capital regional y la ciu
dad manchega.

En el mismo sentido, el docu
mento incorpora la ampliación de 
la actual R-3 hasta la locaüdad con
quense de Tarancón.

Segunda estación de referencia 
nacional de AVE

Las novedades se amplían tam
bién a las actuaciones previstas por 
el acuerdo en materia de alta velo
cidad, lo que permitirá que Castilla- 
La Mancha contará con más de
1.000 kilómetros de vías de alta ve-

Autovías y autopistas
Las infraestructuras en carrete

ras que el Ministerio de Fomento y 
la Junta de Castilla-La Mancha van 
a llevar a cabo harán posible que, 
en muy poco tiempo, todas las ciu
dades de la región con más de
10.000 habitantes estén conectadas 
por autovía o autopista. Ello supo
ne que el 96 por ciento de la pobla
ción de Castilla-La Mancha estará 
a menos de 15 minutos de una vía 
de gran capacidad, y que los tra
yectos de medio o largo recorrido 
dentro de la región se reducirán, 
como media, un 20 por ciento.

Además, y gracias a la concep
ción de trasversalidad del Plan del 
Ministerio de Fomento y al Progra
ma de Carreteras del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, las grandes 
comunicaciones por carretera en la 
Región ya no mirarán ni pasarán 
necesariamente por Madrid, sino 
que se construirá una malla autén
ticamente regional de autovías y 
autopistas.

En lo que se refiere a las vías de 
gran capacidad, el acuerdo entre el 
Gobierno de España y el Gobierno 
de Castilla-La Mancha va a hacer 
posible, en primer lugar, la cons
trucción de la Autovía Cuenca-Al
bacete. Será la Junta de Comunida
des quien construya y sea titular

Barreda: “Las infraestructuras aportarán 
kilómetros de progreso para Castilla-La Mancha”

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
argumentó, tras suscribir con 
la ministra de Fomento, Mag
dalena Álvarez, el protocolo 
para la aplicación en la Región 
del Plan Estratégico de Infra
estructuras y Transportes 
(PEIT), que este acuerdo apor
tará “kilómetros de progreso” 
para la Comunidad Autónoma.

Esta situación, según pre
cisó el presidente Barreda, no 
tiene precedentes para la his
toria de la Región y, lo que es 
aún más importante, va a pro
piciar un “extraordinario cam
bio cualitativo en la renta de 
situación de Castilla-La Man
cha”.

Según el presidente caste- 
llano-manchego, el plantea
miento del protocolo, suscri
to en la sede del Gobierno re
gional, “rompe con la concep
ción radial existente hasta aho
ra en las comunicaciones, pues 
organiza importantes vías de 
comunicación transversales, 
que son muy importantes 
para el conjunto de la Penín
sula, atravesando estas tierras 
que hoy forman parte de la 
España emergente”, puntuali
zó, por lo que Castilla-La

Mancha está ahora en situa
ción de demostrar que es “una 
Comunidad Autónoma pujan
te que está dispuesta a saber 
convertir en crecimiento eco
nómico su situación geográfi
ca”.

Asimismo, el presidente 
Barreda valoró el esfuerzo pre
supuestario que realizará el 
Ministerio de Fomento para 
la ejecución de este protocolo 
y que la ministra Álvarez ci
fró en una inversión próxima 
a los 11.000 millones de euros, 
de los que 1.500 serán sufra
gados por el Gobierno regio
nal y el resto, que financiará el

Estado, y que tienen reflejo en 
los Presupuestos Generales.

Esta inversión, incidió Ba
rreda, evidencia la “voluntad 
política que ha demostrado el 
Ministerio de Fomento” para 
la elaboración de este Proto
colo y su intención de ejecu
tarlo en la mayor brevedad po
sible de tiempo.

La ejecución de este Plan, 
tal y como expresó el presi
dente regional, en el capítulo 
de autovías y autopistas su
pondrá para la Región pasar 
de los 1.073 kilómetros de vías 
de alta capacidad actuales a los 
2.790 que habrá en el año

2010, convirtiéndola en la Co
munidad Autónoma mejor co
municada por carretera de Es
paña.

Un incremento espectacu
lar que también se verá refle
jado en las Eneas ferroviarias 
de Alta Velocidad, ya que los 
310 kilómetros que en la ac
tualidad se encuentran en ser
vicio se convertirán en más de 
1.000 en un corto espacio de 
tiempo.

Esta apuesta por mejorar 
el mapa de las infraestructu
ras de la Región, declaró José 
María Barreda, precisa ahora 
que “una sociedad activa, di
námica, fuerte y con confian
za en sí misma, como es la cas- 
tellano-manchega, sea capaz de 
sacar el máximo jugo posible a 
estas infraestructuras, que los 
gobiernos de España y de Cas
tilla-La Mancha están desarro
llando”.

En este sentido, Barreda 
concluyó asegurando que tie
ne “una gran fe en la Región y 
su futuro”, y que no alberga 
ninguna duda de que el con
junto de la sociedad de Casti
lla-La Mancha será capaz de 
protagonizar el esfuerzo pre
ciso para rentabilizar el hori

zonte de posibilidades que lle
va aparejado el crecimiento es
pectacular de las infraestruc
turas de la Región.

Un Plan consensuado
Por su parte, Magdalena 

Álvarez, durante su interven
ción, aseguró que en el Proto
colo del PEIT se materializa 
“un compromiso del Gobier
no de España para mejorar y 
modernizar la red de carrete
ras, ferrocarriles y aeropuer
tos, pero también la partici
pación, el consenso, la cola
boración y el diálogo para bus
car soluciones de una manera 
conjunta”.

En opinión de la titular de 
Fomento, en la coordinación 
institucional reside la clave 
para “dar eficiencia al gasto 
público”. Asimismo, precisó 
que este Plan está concebido 
en tomo al concepto de la eco
nomía de escala, con objeto de 
que “el gasto público traspa
se la propia infraestructura y 
podamos ofrecer una respues
ta adecuada a nuestros pro
pios sistemas productivos y, 
en definitiva, impulsemos la 
actividad productiva de Cas
tilla-La Mancha”.
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Foto: Alvaro Ruiz
José María Barreda, durante su intervención en la presentación del Plan 
Estratégico de Infraestructuras y  Transportes, fruto del protocolo suscrito 
con la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez.

locidad, frente a los 310 actuales. 
Todas las capitales de provincia y 
las principales ciudades de la re
gión tendrán paso y parada del AVE,

de tal forma que el 40 por ciento de 
la población tendrá una estación en 
su propia ciudad y el 80 por ciento 
de los castellano-manchegos esta

rá a menos de 30 minutos de la alta 
velocidad española, con un ahorro 
medio en tiempo de viaje del 50 por 
ciento.

De esta forma, se consigue que 
Castilla-La Mancha sea la única 
Comunidad Autónoma, además de 
Madrid, que cuente con un inter
cambiador nacional sur de AVE, a 
través de la segunda estación de 
Toledo, o Estación de La Sagra, per
mitirá establecer relaciones direc
tas por alta velocidad entre las prin
cipales poblaciones castellano- 
manchegas sin pasar por la capital 
de España.

Este intercambiador constitui
rá un nudo estratégico de comuni
caciones 50 kilómetros al Sur del 
único hoy existente, en la Estación 
de Madrid-Atocha, con lo que pue
de llegar a servir, en la práctica, de 
eje vertebrador de todo el tráfico 
AVE del sur de España.

Estudio de viabilidad del paso y 
la parada del AVE en Tomelloso

Además, el documento firmado 
entre Magdalena Álvarez y José 
María Bareda contempla la realiza
ción de los estudios de viabilidad 
del paso y la parada del AVE en la 
ciudad de Tomelloso y Argamasilla 
de Alba (Ciudad Real).

Ferrocarril Convencional
Asimismo, se impulsa el mante

nimiento y la mejora progresiva del 
ferrocarril convencional en la co
munidad autónoma, mediante la me
jora de los sistemas de seguridad y 
la supresión de los pasos a nivel 
aún existentes.

El M inisterio de Fomento acom eterá:

-La finalización de la Autovía de Castilla-La Mancha, o A- 
40, que unirá el eje Maqueda-Toledo-Tarancón-Cuenca.

-La A-43, Extremadura-Levante, que propiciará el 
desarrollo de las comarcas de Almadén y Puertollano.

-La autovía A-32 de Linares a Albacete.

-El Ministerio de Fomento asumirá e incluirá dentro de la 
Red Estatal la Autovía de la Alcarria, que enlazará 

- Guadalajara y Tarancón.

-La conexión de las autovías A-2 y A -l en Guadalajara.

-Adjudicación de la primera fase de la Autopista AP-41, 
en el tramo comprendido entre Toledo y Ciudad Real y 
prolongará la R-3 hasta Tarancón.

-Conversión en una carretera de características de diseño 
elevado de la N -211 entre Alcolea del Pinar y Monreal del 
Campo, en la provincia de Guadalajara. Esta vía tendrá 
una longitud de 80 kilómetros y supondrá una inversión de 
75 millones de euros.

El Gobierno de Castilla-La M ancha 
acom eterá:

-La nueva Autovía Cuenca-Albacete, que discurrirá por el 
corredor de la actual N-320.

-La Autovía de la Sagra, de 88 kilómetros, unirá esta
comarca de espectacular desarrollo a ejes como la A-5, la 
A-42 o la A-4.

-La Autovía del IV Centenario unirá Ciudad Real y 
Valdepeñas y desde aquí hasta el enlace con la futura 
autovía Linares-Albacete.

Los agentes sociales aplauden el protocolo, mientras 
el PP habla de 30 años de retraso en infraestructuras
Representantes de los empresarios 
y los agentes sociales han valorado 
positivamente el protocolo en ma
teria de infraestructuras firmado en 
Toledo por el presidente de Casti
lla-La Mancha, José María Barre
da, y la ministra de Fomento, Mag
dalena Álvarez.

Así, el presidente de la Confe
deración de Empresarios de Casti
lla-La Mancha (CECAM), Jesús 
Bárcenas, se felicitaba “por el paso 
tan importante” que se ha dado. 
También destacó la importancia de 
las inversiones que se van a reali
zar, tanto en el área de la alta velo
cidad como las autovías o autopis
tas, y el hecho de que se hayan 
puesto fecha concreta a los proyec
tos que contempla el acuerdo.

Por su parte, el presidente de la 
Federación Regional de Empresas 
de la C onstrucción, A braham  
Sarrión, subrayaba “el entusiasmo” 
que transmite el presidente Barre
da, calificando el protocolo de “im
portantísimo”, asegurando que les 
ha llegado a sorprender.

Sarrión incidió en la importan
cia de las infraestructuras anuncia
das, entre ellas la autovía Madrid-

Toledo-Ciudad Real, la Autovía de 
la Alcarria y la Autovía Cuenca-Al
bacete, así como el segundo gran 
intercambiador de AVE en La Sa
gra.

Finalmente, el presidente del 
Consejo Económico y Social de 
Castilla-La Mancha, Juan Antonio 
Mata, afirmó que “desde siempre 
los agentes sociales han conside
rado que las infraestructuras son 
imprescindibles para el crecimien
to económico”.

En este sentido, indicó que 
“este Plan de Infraestructuras va a 
modernizar la región, ha interrela
cionarla y a desarrollarla”.

“No es momento de anunciar 
acuerdos”

Por su parte, el presidente del 
PP castellano-manchego, José Ma
nuel Molina, aseguraba que “no es 
momento” de presentar como éxi
tos y acuerdos históricos en mate
ria de infraestructuras “lo que ya 
está presentado” sino que hay que 
poner fechas y ejecutarlas, lamen
tando el retraso de “30 años” en la 
región, los 20 “de antes”, y ahora 
“nos lo retrasan otros 10 años” y

“no estamos” para eso, dijo.
Molina se refirió a que en enero 

de 2001 ya se presentó un acuerdo 
que contemplaba una Red de Infra
estructuras y Autopistas en la re
gión, recordando que la situación 
actual es, en el caso del tren de Alta 
Velocidad a Toledo que se han pro
ducido retrasos y se está pendien
te de su inauguración, destacando 
al respecto Molina que no es tan 
importante «la foto» sino cuando 
podrán utilizar la infraestructura 
miles de ciudadanos.

Acerca de la segunda estación 
de Toledo en La Sagra destacó que 
estuviera prevista para 2007, mien
tras que sobre las comunicaciones 
Madrid-Alcázar de San Juan, lamen
tó que estén paralizadas y no haya 
presupuesto para 2006, cuando, 
recalcó, “estaba incluida ya en el 
Programa hasta 2007”; y en el caso 
del corredor a Talavera de la Reina 
criticó que estuviera previsto para 
2007 con ampliación a 2010 y “no 
hay presupuesto y se habla de 
2020”. El presidente del PP regio
nal lamentó también por último, no 
saber “nada” de la autovía Toledo- 
Tarancón.

-La Ronda Suroeste de Toledo enlazará la Autovía de los 
Viñedos con la actual A-42.

-La Autovía de La Solana, que comunicará este municipio 
con la autovía A-4 al sur de Manzanares, en Ciudad Real.

-Antes de que termine este año estará abierta al tráfico la 
Autovía de los Viñedos que, con 127 kilómetros de 
longitud, une Toledo y Tomelloso (Ciudad Real).

Alta Velocidad

-Madrid-Toledo, que estará inaugurada antes de que 
finalice el mes de noviembre.

-Madrid-Cuenca-Albacete, una línea con 394 kilómetros 
en territorio regional y con paso y parada en ambas 
capitales de provincia.

-Madrid-Extremadura-Lisboa, con paso y parada en 
Talavera de la Reina.

-Madrid-Alcázar de San Juan-Jaén, con 180 kilómetros en 
Castilla-La Mancha.

-Estudio para la integración de Tomelloso en la red de alta 
velocidad.

-Segundo gran intercambiador de AVE de España con la 
construcción de la nueva estación de La Sagra, en Toledo.
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El presidente regional se refirió a aspectos como economía, comunicaciones, 
sanidad, educación o infraestructuras

car y el vino.
Igualmente, el presidente anun

ció la elaboración de un Plan Estra-

B arred a d estaca  el crecim iento  
d e C astilla-L a M an ch a  en  el D eb ate  
sobre el E stad o  d e la  R egión

tégico de Desarrollo Rural dirigido 
a detener el despoblamiento de las 
zonas rurales y mejorar las condi
ciones de vida de sus habitantes.

Prioridad sanitaria 
y ¡os servicios sociales

En Sanidad, el presidente cas- 
tellano-manchego apuntó que el

El presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda hizo balance, durante el Debate sobre el 
Estado de la Región, celebrado en las Cortes 
Regionales, de la notable mejora registrada en los 
servicios que esta Región ofrece a los ciudada
nos. Así, indicó que la vertebración territorial y la 
mejora de comunicaciones predisponen a Casti
lla-La Mancha a un desarrollo imparable.

En su intervención, apuntó que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
hecho una apuesta sin preceden
tes en la mejora de las vías de co
municación que permitirán promo
ver las relaciones dentro y fuera de 
la Región.

José María Barreda agradeció 
al Ministerio de Fomento la puesta 
en marcha del Plan Estratégico de 
Infraestructuras y Transportes 
(PEIT) que, unido al Plan de auto
vías autonómico, fortalecerán e im
pulsarán la competitividad de Cas
tilla-La Mancha.

Más de 1.500 millones para 
el Pacto por el Desarrollo y la 
Competitividad

Para el jefe del Ejecutivo caste- 
llano-manchego, una demostración 
de que Castilla-La Mancha es hoy 
una realidad diferente, es el Pacto 
por el Desarrollo y la Competitivi
dad firmado entre el Gobierno y los 
agentes sociales, un documento 
que recoge 52 objetivos y la pues
ta en marcha de 197 medidas que 
tienen un reflejo presupuestario de 
1.515 millones de euros en los pre
supuestos regionales para 2006.

Otro aspectos destacados en el 
desarrollo de la Región es la incor
poración de más de 50.000 perso
nas al mercado laboral, más de la 
mitad mujeres, y el crecimiento po- 
blacional de la región, situándose 
el censo en 1.888.527 castellano-

Barreda, quien hizo balance de los logros alcan
zados, anunció que Castilla-La Mancha tendrá a 
corto plazo, entre autovías y autopistas, 2.790 ki
lómetros y más de 1.000 kilómetros de AVE. Una 
economía saneada, la optimización de los servi
cios sanitarios, educativos y sociales y la clara 
apuesta por la cultura en el año Quijote fueron 
los pilares sobre los que apoyó su intervención.

la defensa de los olivares de bajo 
rendimiento, y la reforma de la Or

ganización Común del Mercado 
(OCM) de productos como el azú-

gasto por habitante es de 1.039 
euros, anunciando que se van a in
corporar a la nueva red sanitaria, 
2.603 camas, 74 quirófanos y 11 
paritorios. Asimismo, señaló que 
desde que la Comunidad Autóno
ma asumió las transferencias, se ha 
reducido la lista de espera en
100.000 pacientes.

En materia de investigación, 
puso en valor algunos logros como 
el hecho de que la primera unidad 
de investigación oncológica bási
ca y clínica de la Asociación Espa
ñola del Cáncer en España se ha 
instalado en el Hospital General de 
Albacete.

Barreda se refirió a los servicios 
sociales como una prioridad del Go
bierno que preside, indicando que 
los servicios sociales básicos de 
Castilla-La Mancha son una refe
rencia nacional, ya que la región 
dispone de la mayor oferta de pla
zas de alojamiento para mayores y 
es la segunda región con más pla
zas residenciales para discapacita
dos. Los centros de atención a la 
infancia cuentan con 10.810 plazas 
y la red de recursos para la mujer, 
para la prevención y atención en 
situaciones de maltrato, casas de 
acogida, ayudas económicas, apo
yo social, etc es la más amplia de 
España.

Castilla-La Mancha aprende y  
emprende

Junto a estas prioridades, el 
presidente aseguró que la mejor in
versión que puede hacer un gobier
no es en educación, pues es “el ins-

E 1PP acusa a B arreda de h acer uso de 
estrategias encam inadas a ganar elecciones

manchegos.

Vivienda
En este aspecto, Barreda indi

có que el Gobierno desarrollará en 
los próximos cinco años nueve mi
llones de metros cuadrados para fa
cilitar la construcción de viviendas, 
y que durante el último año casi
10.000 familias se han beneficiado 
de algún tipo de subvención esta
tal y autonómica.

Agricultura y medio ambiente
La agricultura ocupó un capí

tulo especial en la intervención del 
presidente Barreda.

A este respecto, se refirió a las 
medidas puestas en marcha para 
paliar los efectos tanto de las hela
das como de la sequía y el adelanto 
del pago de las ayudas al gasóleo,

El portavoz del Grupo Par
lamentario Popular, Lucre
cio Serrano, reprochó a 
José María Barreda la au
sencia de políticas econó
micas y sociales y de hacer 
uso desde su Gobierno sólo 
de “esuatégias encaminadas 
a ganar elecciones”.

Después de calificar el 
discurso del presidente de 
“farragoso y desordenado”, 
Serrano describió a Casti
lla-La Mancha como una re
gión desastrosa y con un fu
turo muy oscuro; todo ello 
en base a una serie de esta
dísticas recurridas en otras 
ocasiones en las que la Co
munidad autónoma ocupa 
uno de los últimos lugares 
en crecimineto.

Más adelante, Lucrecio

Serrano acusó a Barreda de 
hacer una política económi
ca basada “en la dependen
cia, en el favor que se agra
dece”, así como que, desde 
que gobierna, se haya incre
mentado la deuda de la re
gión en un 10 por ciento.

Dentro del apartado 
turístico, Serrano interrogó 
al presidente sobre los be
neficios para la región del 
IV Centenario, debido a que 
los datos de agosto dejan a 
nuestra región como la se
gunda con menos pernoc
taciones y grado de ocupa
ción hotelera del país.

El portavoz del Grupo 
Popular, respondió a la 
oferta de pactos del presi
dente, acusándole deque “se 
le llena la boca de diálogo y

no ha tenido la gentileza ni 
de mandamos un ejemplar 
del Pacto por el Desarrollo 
y la Competitividad”, des
pués de llevar 15' días fir
mado. Aunque, eso sí, dijo 
que lo conocía al llegarle por 
otro conducto no oficial.

Dentro del apartado de 
reproches, Lucrecio Serra
no dijo haber echado de 
menos en la intervención de 
Barreda asuntos como las 
crisis de los sectores del 
textil, calzado y transpor
tes en la región.

Asimismo se refirió, 
cuestionádolo, al consenso 
que el presidente había ofre
cido horas antes a su parti
do para la elaboración del 
Plan Estratégido de Desa
rrollo Rural, acusándole de

no ser de fiar en estas cues
tiones, ya que “el consenso 
es el que se plantea desde el 
principio y con los folios 
en blanco, pero usted trae 
el documento diciendo esto 
son lentejas, o las comes o 
las dejas”.

Serrano, como colofón 
de su intervención, acusó al 
Gobieno de haber descu
bierto el medio rural de la 
región y la ausencia de cen
tros de salud y de cobertu
ra de telefonía móvil a raíz 
del incendio de Guadalajara 
en esa zona, recordándole 
que antes había el rechaza
do una enmienda del PP en 
la que se pedía un plan es
tratégico para el desarrollo 
de las zonas rurales desfa
vorecidas.

trumento más eficaz para lograr la 
igualdad real de oportunidades”. 
Como ejemplos, recordó que se han 
construido 16 nuevos centros y eje
cutado 40 obras de ampliaciones. 
Del mismo modo señaló que se va 
a pasar del aula informática a la in
formática en el aula con el Plan de 
Conectividad Integral.

En esta clara apuesta por la edu
cación, destacó el apoyo a la lectu
ra, con medidas para que los libros 
lleguen a todos los rincones, am
pliando además la red de bibliote
cas. “La promoción de la lectura es, 
sin lugar a dudas, el primer paso 
hacia una sociedad más culta, tole
rante y consciente de sus derechos 
y deberes ciudadanos”, señaló.

Junto a la lectura Barreda seña
ló el teatro, el cine, las artes, los 
archivos históricos, los museos, los 
centros culturales, el patrimonio ar
tístico... como objeto de atención 
prioritaria. Y así se ha llevado a aca
bo con ocasión de la celebración 
del IV Centenario de El Quijote, una 
efeméride, que, según indicó, tam
bién ha servido para promocionar 
el patrimonio artístico y natural de 
Castilla-La Mancha, como así lo 
demuestra el hecho de que en este 
año, nuestra región es la segunda 
de España en la que más ha aumen
tado la recepción de turistas inter
nacionales, un 21% frente a un 6% 
de la media nacional.

No quiso finalizar el presidente 
de Castilla-La Mancha sin advertir 
que estos logros son gracias a los 
hombres y mujeres de Castilla-La 
Mancha, cuyo esfuerzo y tesón 
están dando como fruto una socie
dad preñada de futuro.
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Barreda anunció 30 novedosas propuestas que se aplicarán a lo largo de 2006

D educciones fiscales para fam ilias con  
m ayores o discapacitados a su cargo
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
anunció 30 novedosas propues
tas que se van a llevar a cabo del 
año 2006, entre las que priman 
las deducciones fiscales en un 
sectores tales como las familias 
con personas mayores o disca
pacitados a su cargo o empresas 
familiares. En esta línea, anunció 
que en el impuesto de sucesio
nes y donaciones no se cobrará 
nada para las explotaciones agra
rias prioritarias. Del mismo modo 
anunció mejoras para las explo
taciones agrarias singulares.

En el ámbito del medio am
biente anunció la creación de un 
Plan Estratégico, comprometién
dose en llevar a las Cortes el 
próximo año, el Proyecto de Ley 
para crear la Empresa Pública de 
Gestión Medioambiental. Asi
mismo adelantó que en el primer 
semestre de 2006 se presentará 
el Plan Estratégico del Vino.

En este orden de cosas Ba
rreda anunció que se desarrolla
rá de manera inmediata el Plan 
de adecuación de los regadíos 
del acuífero 23 con el objetivo 
de mejorar la competitividad y 
calidad de la agricultura del Alto 
Guadiana.

Junto a las deducciones fis

cales uno de los anuncios más 
importantes del presidente Barre
da fue un Plan de Salud Buco- 
dental que se ampliará hasta los 
niños de nueve años, con lo que 
se beneficiarán 60.000 familias 
más de lo previsto. En este con
texto merece mención especial 
una novedosa iniciativa: el vue
lo nocturno de los helicópteros 
sanitarios, con los que Castilla- 
La Mancha se convertirá en la 
primera Comunidad Autónoma 
de la península en disponer de 
este tipo de transporte las 24 
horas del día.

Asimismo, anunció la crea
ción de un Centro Joven en po
blaciones de más de 40.000 habi
tantes y el desarrollo de nueve 
millones de metros cuadrados de 
iniciativa pública para construir 
viviendas para jóvenes.

Entre los sectores más nece
sitados se encuentra la mujer 
para la que está previsto com
pletar la Red de Centros con la 
finalidad de que el 100% de las 
mujeres tengan cerca un servi
cio integral de atención. “Casti
lla-La Mancha se convertirá en 
2006 en la región de Europa con 
la red más completa de servicios 
de atención a la mujer”, aseveró 
el jefe del Ejecutivo.

Por otra parte y para mejorar 
los medios a disposición de la 
Administración de Justicia, el 
presidente adelantó la constitu
ción de una Comisión Mixta que 
negocie esta transferencia.

En la treintena de anuncios 
toman protagonismo especial la 
mejora de las comunicaciones. 
En este contexto anunció un Plan 
extraordinario de Carreteras do
tado con 140 millones de euros 
que impulsará la mejora de la 
Red secundaria de carreteras au
tonómicas con 25 actuaciones 
en las cinco provincias.

En otro orden de cosas, el 
presidente Barreda aseguró que 
el espíritu del Quijote va a tener 
continuidad hasta el año 2015, 
por lo que seguirá siendo una 
apuesta firme por la cultura y por 
el desarrollo de esta tierra, por 
ello anunció una Ley de Protec
ción de la Ruta de Don Quijote.

El presidente de Castilla-La 
Mancha finalizó su intervención 
demandando un Pacto del Agua 
permanente, por lo que propuso 
la creación del Consejo Regio
nal del Agua en el que estén re
presentados los agentes socia
les y que con carácter estable, 
se conciencie al conjunto de la 
sociedad.

La reforma del Estatuto se tramitará 
las Cortes a partir de enero

Los grupos parlamentarios de 
PP y PSOE en las Cortes de 
Castilla-La Mancha han acorda
do elaborar de cara al próximo 8 
de noviembre una propuesta 
articulada de reforma del Esta
tuto de Autonomía de la Comu
nidad, que comenzaría a trami
tarse en el Parlamento autonó
mico como proposición de ley, 
es decir como nuevo texto es
tatutario, a partir del próximo 
mes de enero.

Así lo adelantó el portavoz 
socialista en las Cortes, José 
Molina, tras el encuentro man
tenido en el Palacio de Fuensa- 
lida con el portavoz del PP, Lu
crecio Serrano, tras la constitu
ción de un grupo de trabajo para 
la reforma y en el que ambos 
recibieron de manos del vice
presidente primero de la Junta 
de Comunidades, Femando La- 
mata, que presidirá este órga
no, un documento ‘de salida’ 
donde el Gobierno plantea los 
posibles objetivos de la refor
ma.

Según Molina, el grupo de 
trabajo ha acordado un proce
dimiento y un primer calenda
rio mediante el cual ambas for
maciones mantendrán una 
próxima reunión, el próximo 8 de 
noviembre, que fijaría las bases, 
el contenido y las grandes lí
neas del Estatuto, de forma que 
pudiera empezar a tramitarse en 
las Cortes a partir de enero.

Previamente a la tramita
ción, el grupo de trabajo solici
tará las aportaciones de la De
fensora del Pueblo, del Conse
jo Consultivo, de las universi
dades y del Tribunal Superior 
de Justicia, de forma que en el 
encuentro de noviembre pudie
ra conseguirse la redacción del 
articulado de la reforma.

Con ello, PP y PSOE conse
guirían comenzar a trabajar en 
las Cortes con una propuesta 
acordada, que, no obstante, 
estaría abierta a pequeñas mo
dificaciones, sujetas a las com
parecencias parlamentarias que 
ambos solicitarán.

Además, el portavoz socia
lista adelantó que ambos han 
pactado la redacción un nuevo 
Estatuto de autonomía median
te Proposición de Ley conjun

ta, en vez de la enmienda del 
actual.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
impulsó la creación de este gru
po, surgido del acuerdo alcan
zado por el PSOE y el PP en el 
Debate sobre el Estado de la 
Región, y en el que el máximo 
mandatario castellano-manche- 
go garantizó el respeto a la 
Constitución española de 1978 
en la reforma del Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Man
cha y destacó que el proceso 
abierto tiene que tener como 
única finalidad lograr una me
jora constante de las condicio
nes de vida de los casteilano- 
mánchegos, recordando que el 
Estado de las Autonomías, que 
emanó de la Carta Magna, se 
ha correspondido con el perío
do de libertad y democracia más 
largo y fecundo de toda la his
toria de España.

En este sentido, Barreda in
dicó que la reforma del texto 
debe efectuarse con objeto de 
actualizarlo a la nueva realidad 
y deberá contemplar una pro- 
fundización en los derechos de 
ciudadanía; la modernización 
institucional; el nuevo marco 
competencial; el ámbito de re
laciones con otras Comunida
des Autónomas, con el Estado 
y con la Unión Europea; y un 
marco solidario y renovado de 
financiación.

El Estatuto de Autonomía 
deberá propugnar, subrayó Ba
rreda, la fórmula que garantice 
a la Comunidad Autónoma una 
participación plena en las deci
siones sobre planificación y 
gestión del agua como un ver
dadero poder público con res
ponsabilidades de gobierno, en 
aplicación de los propios prin
cipios de descentralización, 
desconcentración y coordina
ción que contempla la Ley de 
Aguas.

En opinión de Barreda, Cas
tilla-La Mancha tiene que ser 
determinante en los órganos de 
gestión del agua, para lo que 
aseguró que no cejará en su 
empeño para evitar que la esca
sez de este recurso constituya 
un factor limitante para el desa
rrollo de la Región.
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Barreda trato de intereses com unes con Aguirre 
y defendió la Constitución ante M aragall

Foto: Y. Soria /  Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, firma en el 
Libro de Honor de la Comunidad de Madrid, ante la mirada de su 
homóloga, Esperanza Aguirre (arriba). Sobre estas líneas, junto al 
presidente de la Generalitat, Pascual Maragall, durante su visita a la 
exposición “El Quijote. Un héroe de papel, los papeles de un héroe''.

El martes en M adrid, y el 
jueves en Barcelona, el 
presidente Barreda tuvo 
ocasión de tom ar el pulso a 
dos Adm inistraciones com o la 
madrileña, liderada por la 
popular, Esperanza Aguirre, y 
la catalana, donde gobierna el 
socialista Pascual M aragall. 
En la prim era, el agua y las 
infraestructuras, que los dos 
mandatarios consideran como 
“intereses com unes” . Y en la 
segunda, el turism o y la 
Constitución com o ejes 
fundam entales de las políticas 
castellano-m anchegas fueron 
los temas protagonistas de los 
encuentros.

En Madrid, el presidente de Casti
lla-La Mancha, José María Barre
da, y la presidenta de la Comuni
dad de Madrid, Esperanza Agui
rre, pactaron el martes una serie 
de acuerdos puntuales sobre los 
ríos Jarama, Tajuña y Sorbe para 
garantizar el abastecimiento de 
agua destinada al consumo huma
no para ambas comunidades.

Así lo afirmaron en rueda de 
prensa tras el encuentro que am
bos mantuvieron por espacio de 
una hora en la sede del Gobierno 
madrileño, y en el que también 
estuvieron presentes la consejera 
de Obras Públicas de Castilla-La 
Mancha, María Encima Álvarez, y 
el vicepresidente primero de la 
Comunidad de Madrid, Ignacio 
González.

Los acuerdos, que serán eje
cutados mediante consorcios en
tre el Canal de Isabel II y Aguas 
de Castilla-La Mancha, incluyen 
el recrecimiento de la presa del 
Vado en el Jarama hasta 180 hec- 
tómetros cúbicos; la puesta en 
marcha del convenio para la presa 
de la Tajera, en el Tajuña, con ca
pacidad de 64 hectómetros cúbi
cos; y la garantía de abastecimien
to desde el Sorbe, que suministra 
a Alcalá de Henares y a Meco, a 
municipios castellano-manche- 
gos. Ambos presidentes escenifi
caron de esta forma lo que llama
ron “intereses comunes” en las re
giones que tienen prioridad, como 
cedentes, sobre la cuenca del 
Tajo.

Tras el encuentro ambos al
morzaron juntos y trataron cues
tiones como el protocolo de infra
estructuras para Castilla-La Man
cha, firmado un día antes entre Ba
rreda y la ministra de Fomento, 
Magdalena Álvarez.

“La Constitución nos ha dado 
los años más prósperos”

Dos días más tarde, en Barce

lona y ante Pascual Maragall, Ba
rreda proclamó que “la Constitu
ción nos ha dado los años más 
prósperos y fecundos y tenemos 
que saber aprovecharlos”. Barre
da hacía estas declaraciones en la 
inauguración de la exposición ‘El 
Quijote. Un héroe de papel, los 
papeles de un héroe’, que acoge 
la Biblioteca de Cataluña, acom

pañado del presidente de la Gene
ralitat, Pascual Maragall.

El presidente castellano-man- 
chego argumentó que, precisa
mente, la libertad y la democracia 
que arrancaron en la Constitución 
de 1978 es “uno de los elementos 
más diferenciadores del IV Cente
nario de la Publicación de El Qui
jote y el III de dicha obra, que se

conmemoró en 1905”.
Para Barreda “la España de 

2005 no tiene nada que ver con la 
de 1905, entonces no había liber
tad, sino caciquismo y hoy tene
mos un Estado social, de derecho, 
democrático y autonómico”. Asi
mismo, incidió en que el clima de 
consenso, diálogo y acuerdo que 
separan el momento actual del de 
principios del siglo XX hacen po
sible que se pueda abordar cual
quier asunto a través de las insti
tuciones democráticas.

Por este motivo, Barreda ase
guró tener una gran fe en España 
y en su futuro y, “no tengo ningu
na duda de que sabremos abordar 
cualquier cuestión dialogando, 
con una actitud favorable hacia el 
consenso y el encuentro”.

El jefe del Ejecutivo regional 
valoró el hecho de que Cataluña 
tenga dos lenguas, el español y el 
catalán, “esto enriquece a una Co
munidad porque le aporta un plus 
de valor añadido”. El presidente 
también expresó su satisfacción 
porque, a través de esta muestra, 
se unan dos pueblos.

Entre los asistentes al acto se 
encontraba el último ganador del 
Premio Nacional de Literatura en 
la modalidad de Poesía, José Co- 
rredor-Matheos, natural de Alcá
zar de San Juan, que fue invitado 
personalmente por el presidente 
y que, según aseveró Barreda, es 
“una buena muestra de lo mucho 
que nos une: un castellano-man- 
chego afincado en Barcelona que 
es el ganador del máximo galardón 
de las letras españolas”.

Una gran exposición
Barreda felicitó a la directora 

de la Biblioteca de Cataluña, Do
lores Lamarca y a la comisaria de 
la exposición, Joana Escobedo, 
por “la magnífica idea que habéis 
tenido y el acierto con el que la 
habéis llevado a la práctica”.

José María Barreda recordó, 
ante un auditorio formado por más 
de 300 personas, que Castilla-La 
Mancha se ha embarcado en la ce
lebración del IV Centenario con el 
objetivo de vincular un persona
je, El Quijote a un paisaje, Casti
lla-La Mancha. Así afirmó que 
“Cervantes hizo que las aventu
ras de Don Quijote fueran en La 
Mancha y no en ningún otro lu
gar, ofreciéndonos unas señas de 
identidad que son de carácter uni
versal”, concluyó.

Por otra parte, el presidente de 
la Generalitat de Cataluña, Pascual 
Maragall, mostró su satisfacción, 
por la celebración de un acto que 
pone de manifiesto “que son mu
chos más los puntos de encuen
tro que tenemos que los de des
encuentro”.

I  Castilla-La Mancha recurrirá el último trasvase 
aprobado por el Gobierno de 18 hm 3
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha anunciado que presentará 
un recurso ante el último trasvase de 18 hectómetros cúbicos 
aprobado por el Consejo de Ministros.
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez, confirmaba 
este recurso indicando que, en caso de prosperar este recurso, se 
pedirá la restitución de los caudales transferidos.
Álvarez ha señalado que el trasvase aprobado “no es prudente ni 
está justificado” y que lo único que ha cambiado en las últimas dos 
semanas es que las reservas de los embalses de cabecera han 
descendido 15 hectómetros cúbicos. La titular de Obras Públicas 
también ha puesto en relieve que “las cosas están cambiando 
mucho y muy rápido” respecto al trasvase Tajo-Segura. En este 
sentido, María Encina Álvarez ha resaltado que “cada vez es más 
difícil para el Gobierno de España aprobar un trasvase para 
regadío y cada vez es más difícil entender por la opinión pública 
que se autoricen trasvases para regadíos”.
Sobre este aspecto, el vicepresidente primero del Gobierno 
castellano-manchego, Fernando Lamata, reconocía en Albacete que 
existen diferencias con el Gobierno central respecto a la política 
de trasvases.
Sin embargo, Fernando Lamata se ha mostrado optimista ante la 
“nueva herramienta” con la que contará Castilla-La Mancha tras 
la reforma del Estatuto Autonómico, que contemplará medidas 
dirigidas a demandar la representación de la comunidad autónoma 
en los órganos de gestión del agua.

Molina siembra 
dudas sobre su 
candidatura a 
la Presidencia  
de la Junta

Lo que ya todos dábamos por 
hecho, que el alcalde de Tole
do y presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, sería el 
candidato de ese partido a la 
presidencia de la Junta de Co
munidades, ha quedado en el 
dique seco debido a las mani
festaciones que los pasados 
días han realizado el propio 
Molina y su secretaria gene
ral, María Angeles García.

Además, esta coincidencia 
ha venido a confirmar los ru
mores que insistentem ente 
venían circulando por la región 
desde que se conoció la en
cuesta que separaba a Barre
da de Molina en intención de 
voto más de 18 puntos.

Así las cosas, aquella eu
foria con la que se clausuró el 
Congreso Regional con Maria
no Rajoy señalando a Molina 
como el candidato a conquis
tar el primer sillón regional y la 
posterior reestructuración del 
Grupo Parlamentario Popular, 
ha quedado en un brindis al 
sol.

Según cuentan las agen
cias, M olina insistió  el 
miércoles en que “ahora no 
toca” hablar sobre la candida
tura a la Presidencia de la Jun
ta, la cual se decidirá “cuando 
llegue el momento”.

Estas afirmaciones fueron 
realizadas como contestación 
a preguntas de los medios so
bre si ha decidido ya presen
tarse a la Presidencia de la Jun
ta. Eso sí, por si acaso, ense
guida agregó: “Cuando llegue 
el momento se dirá lo que se 
tenga que decir en cada cues
tión. En estos momentos im
porta trabajar; yo soy alcalde 
y voy a seguir trabajando por 
los toledanos», apuntó, agre
gando que el candidato se de
cidirá “ni un minuto después 
ni antes que lo hagan los de
más» y «bastante antes de las 
elecciones”.
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El Plan de Vivienda Joven permitirá 
construir 6.000 viviendas en la provincia
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejan- tegidos, todos ellos reservados a menores de 36 
dro Gil, anunció en Albacete la promoción en años, como parte del Plan de Vivienda Joven 
esta provincia de cerca de 6.000 inmuebles pro- aprobado por el Gobierno regional.

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, informó en la 
Delegación de la Junta en Albacete, sobre el Plan de Vivienda Joven de 
Castilla-La Mancha.

Estos pisos, que se levantarán 
tanto en régimen de compraventa 
como de alquiler, tendrán por ob
jeto atender la demanda actual y 
futura en materia de vivienda para 
los jóvenes de la provincia de Al
bacete que, según manifestó el 
consejero, “debe ser protagonis
ta principal del nuevo Plan de Vi
vienda Joven de Castilla-La Man
cha”.

Alejandro Gil explicó que los
6.000 inmuebles protegidos se 
construirán en varios municipios 
albaceteños con proyectos ya ce
rrados en algunos de ellos, como 
es el caso de Hellín y Villarroble- 
do, y se ejecutarán directamente 
por parte de la Junta de Comuni
dades o en suelos públicos, a tra
vés de acuerdos con ayuntamien
tos y otras instituciones, y con 
promotores privados.

En la capital, concretamente, 
el consejero se refirió a la disponi
bilidad de suelo, por parte de la 
Junta, en el Paseo de la Cuba o en 
los terrenos del antiguo Matade
ro Municipal; además del suelo 
que RENFE tiene sin desarrollar 
en la capital, para lo que se llega
ría a un acuerdo con el Adminis
trador de Infraestructuras Ferro
viarias del Ministerio de Fomen
to; o el suelo propiedad del Ayun
tamiento, tanto en los sectores 
que actualmente están en desarro
llo, como en los futuros sectores 
que contemplará el nuevo Plan de 
Ordenación Municipal.

El precio de estos pisos, de 
entre 40 y 90 metros cuadrados, 
con trastero y garaje, oscilará en
tre los 45.000 y los 115.000 euros, 
lo que supone un precio medio de
80.000 euros y un esfuerzo men
sual de 275 euros.

En este sentido, el consejero 
aseguró que el objetivo del Go
bierno regional es que a ningún 
joven le cueste la vivienda más del 
25% de sus ingresos.

En el caso del alquiler, en pi

sos de las mismas características, 
el precio oscilará entre los 70 y los 
240 euros al mes, por lo que el pre
cio medio se sitúa en los 150 
euros.

Para acometer estas actuacio
nes, Alejandro Gil explicó que será 
necesaria una inversión, entre 
pública y privada, de cerca de 450 
millones de euros.

Así, teniendo en cuenta que

el precio medio de estas vivien
das será de 80.000 euros, en el 
caso de la compra-venta, el con
sejero aunció que se prevé una 
partida de 80 millones de euros 
para la concesión de ayudas a los 
jóvenes que las soliciten. Ayudas 
que asumiría la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo y el Ministe
rio de Vivienda, a través del Nue
vo Plan de Vivienda 2005-2008.

■ El 11 de noviem bre se sortearán las 230 
viviendas protegidas que construirá Urvial
Casi 4.700 familias aspiran a hacerse con una de las 230 viviendas 
de protección oficial que en las próximas semanas empezará a 
construir la sociedad de gestión urbanística Urvial S.L. El 
Auditorio Municipal acogerá el 11 de noviembre el sorteo por el 
que se adjudicarán las viviendas de estas tres promociones.
El sector 11, junto a la Facultad de Medicina, acogerá una 
promoción de 50 vivienndas de protección oficial en régimen 
especial; 89 viviendas se ubicarán en el sector 19, en la Hoya de 
San Ginés; mientras que la última promoción se localizará en los 
solares de las antiguas cocheras de aviación, en la esquina de la 
calle Rosario con el Paseo de Circunvalación, donde se levantarán 
98 viviendas.
Para este sorteo, Urvial S. L. recibió más de 8.300 solicitudes, de 
las que casi 300 fueron excluidas por no reunir los requisitos y, 
Analmente, las solicitudes que sí entrarán a este sorteo serán 
8.029.
Para personas discapacitadas se van a construir siete viviendas: dos 
en la promoción de la Facultad de Medicina, para las que se han 
registrado cinco solicitudes; y otras cinco en las otras dos 
promociones, que se deberán sortear entre seis demandantes.

Las obras de la estación del AVE 
podrían iniciarse en julio de 2006
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, ha indicado que 
sólo restan cinco kilómetros para 
concluir el tramo del AVE que 
unirá Albacete y Valencia, y 
puntualizó que estos cinco kiló
metros corresponden al tramo 
que une la zona de Los Gabrieles 
con la de la industria Cereales 
Saltó.

Además ha anunciado que 
el Ayuntamiento quiere que las 
obras de la estación del AVE 
comiencen en julio de 2006 o “en 
todo caso en el tercer trimestre 
del año”. Paralelamente a los 
dos proyectos de construcción 
de la estación y del entramado 
de las vías, explicó que existe un 
tercero: la construcción de un 
gran parque de un millón de 
metros cuadrados en el entorno 
de la estación para su desarro
llo urbanístico y construcción de 
viviendas.

En lo referente al proyecto 
del parque el máximo mandata
rio local manifestó que el Ayun
tamiento tendrá que suscribir un 
convenio con la Consejería de 
la Vivienda y con el Ministerio 
de Fomento, ya que el 5 0 'por 
ciento de los terrenos son titu

laridad de RENFE y la otra mitad 
son propiedad de particulares.

Pérez Castell indicó que ac
tualmente este convenio sólo 
está en “estado de compromi
so”. En este sentido adelantó 
que mientras que no se haga el 
trazado de las propias vías no 
“sabremos qué convenio hay 
que firmar con los propietarios 
del suelo para no perjudicarles 
con una expropiación pura y 
dura” .

La Asociación construirá en ellos los nuevos 
centros laborales y talleres

El A yuntam iento cede terrenos 
en R om ica a A SPR O N A

ASPRONA viene realizando diferentes talleres y  actividades con el 
colectivo de discapacitados, con el objetivo de favorecer la 
integración social de estas personas.

Aprobada la Carta Local por el Empleo
“Colaborar y coordinamos entre 
todos los colectivos e institucio
nes que trabajamos por el empleo 
para mejorar la eficacia de las me
didas que ponemos en marcha” es, 
según la concejala de Empleo, 
Seña Puñal, el objetivo de la “Car
ta Local por el Empleo, suscrita 
por las 32 asociaciones, institucio
nes y colectivos que configuran 
la Mesa Local por el Empleo.

Esta Mesa, en la que además 
del Consistorio están presentes la

Universidad, la Cámara de Comer
cio, el Gobierno regional, los sin
dicatos y distintas asociaciones, 
pretende ser, según Puñal, “un 
Foro de encuentro en el que co
nocer y coordinar las iniciativas y 
evaluar sus resultados, adecuan
do la formación que ofrecemos a 
los desempleados a la demanda 
de profesionales que existe en Al
bacete y facilitar, de esta forma, la 
integración laboral de las perso
nas en paro, tratando de forma

personalizada a cada una de las 
personas y colectivos que buscan 
empleo”.

Entre las primeras actividades 
que se desarrollarán desde esta 
Mesa Local por el Empleo se en
cuentra la elaboración de una Guía 
de Recursos para el Empleo y la 
Fomiación en Albacete, que pres
tará una atención especial en de
terminar su grado de accesibilidad 
al mundo laboral para personas 
con discapacidad.

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, ha firmado con el 
nuevo presidente de ASPRO
NA, Lucio Gómez Salazar, la ce
sión de un solar municipal en 
Romica a esta Asociación, por 
un periodo de 50 años. El terre
no, que tiene una superficie de 
8.571 metros cuadrados, se des
tinará a la construcción de los 
nuevos centros laborales y ta
lleres de Asprona.

Además, el Ayuntamiento 
renovará, por 30 años, la cesión 
de uso de un local de 258 me

tros cuadrados, en la calle Fer
nando Poo a Asprona, que ya lo 
viene utilizando desde 1996 
como Centro de Ocio.

Dos acuerdos que, en opi
nión del alcalde, ponen en evi
dencia “el enorme trabajo que 
las asociaciones y colectivos 
ciudadanos realizan en la ciudad 
y de los que ASPRONA es un 
buen ejemplo. Como alcalde, es 
una satisfacción reconocer su 
esfuerzo y darles el apoyo de to
dos los albaceteños para el de
sarrollo de sus proyectos”.
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Firmado el convenio para la urbanización 
del Parque Aeronáutico y Logístico
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, aseguró que “en Castilla-La Man
cha podemos presumir de tener un clima parti
cularmente favorable al trabajo, al consenso, al

diálogo y al entendimiento”, cualidades que con
vierten a la región, según expresó Barreda, “en 
un atractivo espacio de inversión para las em
presas”.

Foto: Cristina Martínez
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda presidió la 
firma de un acuerdo entre la Consejería de Vivienda y  Urbanismo, el 
Instituto de Finanzas de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento para la 
promoción, urbanización y  venta del Parque Aeronáutico y  Logístico.

El presidente regional realizó es
tas declaraciones durante la firma 
del convenio para la promoción, 
urbanización y venta del Parque 
Aeronáutico y Logístico de Alba
cete, que suscribieron el. alcalde 
de Albacete, Manuel Pérez Caste- 
11, el consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil y la con
sejera de Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo, y al que asis
tieron numerosos representantes 
de organizaciones empresariales, 
sindicales y de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, entre otros.

Barreda incidió en que preci
samente ese microcíima de paz 
social que impera en la Comuni
dad Autónoma fue uno de los fac
tores determinantes que inclinó a 
la empresa Eurocopter a decantar
se por Castilla-La Mancha para 
instalar la nueva factoría que fa
bricará los helicópteros Tigre.

El presidente regional subra
yó la importancia que tendrá la 
instalación de una empresa como 
Eurocopter, pues originará “un 
pulso extraordinario para un nue
vo sector como es el aeronáutico, 
que a su vez va a propiciar la atrac
ción de nuevas empresas y facili
tar su proyección a las ya existen
tes”.

Asimismo, el jefe del Ejecuti
vo castellano-manchego, incidió 
en que este nuevo Complejo con

tribuirá a crear riqueza, pues con
llevará la creación de numerosos 
puestos de trabajo directos e in
directos y servirá como “aliciente 
en el campo del I+D+i, que es en 
el que residen las claves para el 
despegue económico de una Re
gión”, manifestó.

En este sentido, aseguró que 
lo que hasta no hace tanto pare
cía un sueño, ha sido posible gra
cias al esfuerzo y compromiso de 
los agentes sociales de la Comu
nidad Autónoma, “sin los que pro

bablemente, -afirmó- quizá no es
taríamos hoy aquí firmando este 
convenio”.

Por su parte, el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, ar
gumentó que actos como éste son 
los que deben hacernos sentir 
“orgullosos de esta tierra que no 
siempre tuvo la autonomía nece
saria que nos llegó con la Consti
tución de 1978 y que ahora tiene 
la fuerza de su tejido social y la 
voluntad política para afrontar 
cualquier reto”.

La Policía Local dispondrá de sus 
nuevas instalaciones dentro de un año
La construcción del nuevo edifi
cio que acogerá la Jefatura de la 
Policía Local de Albacete ha en
trado en su recta final. Dentro de 
un año, el 2 de octubre de 2.006, 
coincidiendo con la celebración 
del 152 aniversario de la Policía 
Local de la ciudad de Albacete, los 
4.760 metros cuadrados de super
ficie edificada que se están levan
tando albergarán, según ha con
firmado el alcalde, Manuel Pérez 
Castell, “los mejores y más moder
nos equipamientos que se podrán 
encontrar en toda la región para 
prestar el servicio de seguridad 
que demandan los ciudadanos. Va 
a ser la primera vez que en Alba
cete contemos con un edificio pen
sado, diseñado y construido para 
facilitar el trabajo que realiza la 
Policía Local y eso sin duda va 
incrementar la eficacia de su labor 
y la seguridad que pueden ofre
cer a todos los vecinos”.

Los plazos previstos para las

obras se están cumpliendo y el 
nuevo edificio estará terminado a 
principios del próximo verano. El 
Jefe de la Policía Local albacete- 
ña, Pascual Martínez ha indicado 
que “si se cumple lo previsto, el 
edificio será completamente ope
rativo el 2 de octubre de año que 
viene y por fin será una realidad la 
vieja demanda de la Policía Local 
de Albacete de contar con las ins
talaciones necesarias para mejo
rar la formación, el equipamiento 
y la preparación de todos los agen
tes y, por lo tanto, poder ofrecer el 
mejor servicio posible a todos los 
ciudadanos”.

La nueva Jefatura de la Policía 
Local de Albacete, que se está 
construyendo en un solar de 8.960 
metros cuadrados en la zona de 
los Llanos del Águila, estará dis
tribuida en tres bloques. El prime
ro dedicado a tareas administrati
vas y en el que se instalarán las 
oficinas generales del Cuerpo y

las oficinas de todas las Divisio
nes Operativas. El segundo se 
destinará a la formación continua
da de los agentes y dispondrá de 
varias aulas, un salón de reunio
nes y una biblioteca. El tercer blo
que se destinará a los servicios 
internos de la Policía Local y en el 
se ubicarán los vestuarios, la ar
mería y los almacenes para el equi
pamiento operativo de los agen
tes.

Estas instalaciones se comple
mentarán con un gimnasio y una 
galería de tiro. Y en el entorno del 
edificio se habilitará una zona para 
aparcamiento y el depósito de los 
vehículos que retire la grúa.

La nueva Jefatura de la Policía 
Local, que cuenta con un presu
puesto de 3.685.115 euros, tendrá 
capacidad para albergar a 350 per
sonas del servicio de seguridad, 
125 más que la plantilla que ac
tualmente trabaja en este servicio 
municipal.

La plaza de Villacerrada contará 
con nueva ilum inación y jardines
La Comisión de Movilidad Ur
bana ha aprobado un modifica
do del proyecto de las obras de 
impermeabilización de la plaza de 
la Mancha para, al mismo tiem
po que se hace este arreglo, re
novar la iluminación y dotar de 
jardines a esta plaza.

Según ha señalado el con
cejal de Movilidad Urbana, Ra
fael López Cabezuelo, con esta 
actuación se pretende “dar algo 
de dulzura a esta plaza que es 
tan dura, toda de cemento”, aña
diendo que la ornamentación 
acordada con los vecinos de Vi
llacerrada costará algo más de
150.000 euros.

Así, se construirán unas jar
dineras alrededor de toda la Pla
za de la Mancha que, además de 
servir para embellecer el lugar, 
harán de obstáculo, impidiendo 
que los coches invadan la zona, 
pese a que el acceso a la plaza 
no estará cortado al tráfico ro
dado, sino que se habilitará un 
circuito en todo el perímetro de

la plaza para los coches que ne
cesiten subir a la misma.

“Los coches podrán subir, 
pero lo que no queremos es que 
crucen la plaza y que ésta se 
convierta en un párking, como 
venía ocurriendo en los últimos 
tiempos, porque ni el forjado re
siste, ni la impermeabilización 
que acabamos de hacer”, ha ex
plicado el concejal, quien ha 
añadido que la impermeabiliza
ción se ha llevado a cabo “con 
los métodos más modernos y las 
máximas garantías”, teniendo un 
coste de 1.546.000 euros, canti
dad sufragada entre el Ayunta
miento y la Junta de Comunida
des.

Además de las jardineras, 
del perímetro para el paso de co
ches y de la iluminación, se apro
vechará para unificar la zona de 
juegos. El concejal de Moviüdad 
Urbana confía en que la obra, 
con las últimas modificaciones 
aprobadas, esté terminada com
pletamente en noviembre.

La V I Escuela Taller M unicipal 
m ejorará el Recinto Ferial

Foto: Cristina Martínez
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, junto con el 
alcalde, Manuel Pérez Castell, presentó en rueda de prensa la 
nueva Escuela Taller concedida a Albacete.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, presen
tó en Albacete la VI Escuela Ta
ller Municipal, a través de la cual 
40 jóvenes de entre 16 y 25 años 
trabajarán en la mejora del Re
cinto Ferial, tras formarse en las 
especialidades de Carpintería de 
madera, Carpintería metálica, 
Electricidad y Fontanería.

Para su desarrollo, con una 
duración de dos años, la Con
sejería de Trabajo y Empleo apor
ta casi un millón de euros, lo que 
supone una inversión de 24.000 
euros por alumno.

La consejera ha destacado el 
alto porcentaje de inserción la
boral, de más del 63%, obtenido 
en esta ciudad desde que se 
pusieron en marcha este tipo de 
programas en el año 1989.

La tarea principal de los alum
nos de esta Escuela Taller, de los

que 37 son hombres y sólo tres 
mujeres, será adecuar y moder
nizar el Recinto Ferial de Alba
cete, con el fin de adaptarlo a 
las nuevas necesidades de los 
expositores y comerciantes.

En concreto, se realizarán 
trabajos de reforma y mejora en 
electricidad, fontanería y carpin
tería en aquellos espacios que 
se encuentren más deteriorados; 
se iluminarán algunos espacios 
públicos, como la Sala de Auto
ridades, la Comisión de Feria o 
la Capilla de la Virgen; además 
de adecuar y modernizar los 
aseos y el alcantarillado.

Además de los alumnos, la 
VI Escuela Taller Municipal de 
Albacete estará integrada por 4 
monitores, uno para cada taller, 
un coordinador, un formador y 
orientador laboral, un informáti
co y un administrativo.
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COMARCAS DE ALBACETE

L a Junta invierte 588.000 euros en la  
m ejora de carreteras de la  provincia
El Ejecutivo castellano-manchego, a través de cipios de Minaya, Barrax, Abengibre y El Boni
ta Consejería de Obras Públicas, ha firmado di- lio en materia de acondicionamiento carreteras 
versos convenios de colaboración con los muni- con una inversión total de 588.582 euros.

Una de las actuaciones que va a ejecutar la Consejería de Obras 
Públicas tendrá como objetivo ¡a mejora del drenaje de la travesía de la 
carretera CM-3133, a su paso por la localidad de El Bonillo.

Casas Ibáñez

El Centro de Salud estará concluido 
en el primer semestre de 2006

A través de los dos planes regio
nales elaborados por la Conseje
ría de Obras Públicas, se quiere 
actuar en la totalidad de la Red de 
Carreteras Convencionales de la 
región. Son un total 7.900 kilóme
tros sobre los que se están ejecu
tando diferentes actuaciones de 
acondicionamiento, conservación 
y adaptación de carreteras, cons
trucción de variantes de población 
y conexiones y mejora en general 
de la red básica.

En concreto, en Minaya, se 
invertirán 9.744 euros en la pavi
mentación de la travesía CM-3117 
mediante la construcción de una 
acera adoquinada. A partir de este 
momento, la travesía, que pasa a 
ser de titularidad municipal, se 
convertirá así en una calle más de 
Minaya, soportando sólo el tráfi
co local de acceso al casco urba
no. De este modo, queda garanti
zada la continuidad de la carretera 
con la construcción de la variante 
N-301 de titularidad estatal.

En el municipio de Barrax, se 
acondiciona la travesía de la CM- 
3121, que consistirá en la pavi
mentación de la misma, dotándola 
a su vez de red de alumbrado, sa
neamiento y abastecimiento. Di
cha travesía, que también ha sido 
cedida al municipio, soportará tan 
sólo el tráfico de acceso al casco 
urbano de Barrax. Con ello, queda 
garantizada la continuidad de la 
carretera con la construcción de 
la variante de titularidad de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. La inversión de la Con

sejería de Obras Públicas en esta 
travesía es de 195.172,55 euros.

Además, en Abengibre, se lle
varán a cabo las obras de pavi
mentación, red de alumbrado, sa
neamiento y abastecimiento entre 
los puntos kilométricos 37,916 y 
39,257 de la travesía de la carrete
ra CM-3218, con una inversión de 
327.792,70 euros.

También en El Bonillo, la Con
sejería y este Ayuntamiento han 
firmado un convenio de colabora
ción en materia de obras públicas, 
para la realización de la obra de 
ampliación, adecuación, limpieza 
y mantenimiento de la canalización 
de aguas pluviales en las dotacio
nes municipales.

Estas obras tienen como obje

tivo la mejora del drenaje superfi
cial de la travesía de la carretera 
CM-3133 en la confluencia de las 
calles Mayor, Real, Tenerías, Del 
Parque, Avenida Juan Carlos I y 
Camino Pocicos. La aportación de 
la Junta de Comunidades en di
cha obra es de 55.873,60 euros, 
que suponen el 71,56% del presu
puesto total de la obra, aportando 
el Ayuntamiento el 28,44% restan
te.

Las actuaciones ejecutadas en 
Albacete alcanzan casi los 1.000 
kilómetros con un montante su
perior a los 180 millones de euros. 
En estos momentos, se están lle
vando a cabo actuaciones sobre 
176 kilómetros con un gasto de 
más de 70 millones.

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) conclui
rá a lo largo del primer semestre 
de 2006 las obras del nuevo Cen
tro de Salud que está constru
yendo en de Casas Ibáñez, que 
atenderá a las poblaciones de 
Abengibre, Alborea, Alcalá del 
Júcar, Casas Ibáñez, Balsa del 
Ves, Casas de Ves, Fuentealbi- 
11a, Villatoya y once pedanías 
más.

La delegada provincial de 
Sanidad, María Ángeles López 
Fuster y el gerente de Atención 
Primaria en Albacete, Rafael 
Muñoz Sánchez-Villacañas, vi
sitaron recientemente las obras 
acompañados por técnicos de la 
Gerencia y responsables sanita
rios del área de Salud de Casas 
Ibáñez y por el alcalde del muni
cipio Gregorio López, para com
probar la marcha de las obras.

El nuevo edificio, construi
do en tres plantas, dispondrá de 
área de Urgencias, consultas de 
Medicina General, un área de 
Pediatría, otra de Rehabilitación, 
unidades de apoyo, servicio de 
extracción periférica, un área de 
Radiología y una zona para las 
estancias de dirección y docen
cia. El centro contará también 
con un área de cirugía menor.

Por último, respecto a las 
unidades de apoyo, se han in
cluido un servicio de matrona, 
un trabajador social y consulta 
odontológica.

El Centro de Salud de Casas 
Ibáñez prestará atención sanita
ria a una población cercana a las
12.000 personas. En esta zona 
de salud trabajan 28 profesiona
les, más médicos especialistas, 
a los que se sumará un odon- 
toestomatólogo y un higienista.

Chinchilla de Montearagón

Tomás Mañas inauguró el nuevo 
Centro de Atención a la Infancia

Foto: Oscar Gómez
Tomás Mañas, durante la inauguración del nuevo centro de atención 
a la infancia, junto al alcalde del municipio, Vicente Martínez.

Luz verde a la creación de 572.000 metros 
cuadrados de suelo industrial
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha otorgado su visto bueno 
al desarrollo de más de 1.140.000 
metros cuadrados de suelo para 
la creación de nuevas áreas em
presariales, viviendas, espacios 
dotacionales y zonas verdes en 
siete municipios de Albacete.

En concreto, la Comisión Pro
vincial de Urbanismo, dependien
te de la Consejería de Obras Pú
blicas, ha dado luz verde al desa
rrollo del Polígono “Cuesta Blan
ca” de Tarazona de La Mancha, 
que el Ayuntamiento de dicha po
blación promoverá directamente y 
que, una vez recabados todos los 
permisos, contará con 1.236 apar
camientos públicos y de otros 953 
privados, con una inversión total

de 8.775.000 euros.
A este complejo, de 261.000 

metros cuadrados, se unen la eje
cución de la Fase Segunda del 
complejo empresarial de “El Sal
vador”, en La Roda, que dispon
drá, entre otros servicios, de un 
zona verde de más de 44.000 me
tros cuadrados, y el desarrollo del 
Polígono Industria l de “Los 
M olares”, en Montealegre del 
Castillo, que albergará 236 plazas 
para estacionamiento de vehícu
los y con el que este municipio se 
compromete a ofertar suelo urba
nizado a bajo coste.

Asimismo, el Gobierno regio
nal ha aprobado definitivamente 
el Plan de Ordenación Municipal 
(POM) de Corral-Rubio, que con

templa un horizonte residencial de 
246 nuevas viviendas y una su
perficie urbanizable ampliada de
133.000 metros cuadrados.

Este documento, que incluye 
también la creación de un sector 
industrial, engloba a la propia Co
rral-Rubio y a su pedanía de La 
Higuera y con él se pretende ga
rantizar el crecimiento ordenado y 
sostenible de dicho municipio.

Del resto de inmuebles, a tra
vés de distintos Programas de 
Actuación Urbanizadora (PAU), 
111 se levantarán en Villamalea, al 
noroeste de su núcleo urbano, 73 
en Balazote, en la zona denomina
da de “La Huerta”, y otros 50 en 
Fuenteálamo, junto a las instala
ciones deportivas municipales.

C hinchilla de M ontearagón 
cuenta ya con un nuevo centro 
de atención a la infancia, tras la 
inauguración del mismo, acto 
presidido por el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
y al que asistió también el alcal
de de este municipio, Vicente 
Martínez.

El Gobierno regional ha in
vertido en la obra y equipamien
to de este nuevo centro de aten
ción a la infancia 160.000 euros, 
además de concertar las 45 pla
zas con las que cuenta.

Así, el nuevo centro de aten
ción a la infancia tiene capaci
dad para 45 niños de 0 a 3 años 
y cuenta con una superficie to
tal construida de 260 metros 
cuadrados, que acogen 3 aulas, 
sala polivalente y un patio de 
recreo.

Con anterioridada a la inau
guración de este centro, Tomás

Mañas recorrió las obras que se 
están llevando a cabo en Lezu- 
za para la construcción de la fu
tura residencia de mayores y del 
centro social polivalente.

En este último proyecto la 
Consejería está invirtiendo más 
de 192.000 euros en un edificio 
de dos plantas, que tendrá como 
fin albergar las actividades de 
todos los colectivos sociales, 
entidades y asociaciones de la 
localidad. La residencia tendrá 
una capacidad para acoger a 10 
personas y en su construcción 
se están destinando más de
616.000 euros.

También, el consejero visitó 
la localidad de El Ballestero, don
de recorrió las obras de otra re
sidencia de mayores. Este nue
vo centro dispondrá también de 
10 plazas, y su presupuesto de 
construcción asciende a más de 
de 600.000 euros.
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COMARCAS DE ALBACETE - Almansa

Firmado el convenio que perm itirá 
acondicionar del em balse de Almansa
La consejera de Obras Públicas, María Encina 
Álvarez, el presidente de la Confederación Hi
drográfica del Júcar, Juan José Moragues, y el 
alcalde de Almansa, Antonio Callado, han sus

crito el acuerdo de colaboración par a la ejecu
ción de las obras de dragado y acondicionamien
to del embalse de esta localidad, obras que es
tarán cofinanciadas con fondos FEDER.

Álvarez destacó la importancia de 
esta actuación, valorado muy po
sitivamente el esfuerzo conjunto 
entre las tres Administraciones 
para que esta obra pueda ser una 
realidad. “Lo que más valoran los 
ciudadanos es que todos colabo
remos para que sus demandas 
sean atendidas, y esta actuación 
es un ejemplo de coordinación efi
caz entre Administraciones”, ase
guró la titular de Obras Públicas.

La consejera también resaltó 
que el dragado y acondiciona
miento de la presa de Almansa es 
una obra que ha sido considerada 
como prioritaria, y agradeció al 
presidente de la Confederación Hi
drográfica del Júcar, Juan José 
Moragues, el giro efectuado en la 
gestión de las obras planificadas 
para Castilla-La Mancha en esta 
cuenca. En este sentido, Mora
gues anunció que el objetivo para 
la Confederación es que esta ac
tuación comience a ejecutarse du
rante el primer semestre del próxi
mo año.

Por su parte, el alcalde de Al
mansa, Antonio Callado, destacó 
el significado de la obra para este 
municipio y expresó su satisfac
ción porque por fin se pueda lle
var a cabo tras años de paraliza
ción del proceso.

El convenio firmado contem
pla una inversión de 7.524.000 
euros, de los que el 70% será apor
tado por la Confederación Hidro
gráfica del Júcar, el 25% por la Jun
ta de Comunidades, 1.881.000 
euros, y el 5% el Ayuntamiento de 
Almansa.

Las actuaciones previstas tie
nen por objeto recuperar la fun
cionalidad del embalse para el uso 
de los recursos, así como la recu
peración de su entorno natural

permitiendo el uso recreativo del 
mismo y garantizando su calidad 
ambiental. También se quiere lo
grar mayor seguridad y prevención 
de avenidas y mejorar y moderni
zar las infraestructuras hidráulicas 
existentes, así como los sistemas 
de previsión, vigilancia, control y 
medida. Además, se incrementará 
el uso racional del agua, así como 
el ahorro y la reducción de pérdi
das de canalizaciones y conduc
ciones.

Foto: David Mateos
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez, junto al alcalde 
de Almansa, Antonio Callado, y  el presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar, Juan José Moragues.

Hellín

Alejandro Gil presentó el proyecto del “Parque 
Empresarial Avanzado para la Construcción”
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, acompaña
do del alcalde de Hellín, Diego 
García Caro, presentó el proyecto 
del “Parque Empresarial Avanza
do para la Construcción”, asegu
rando que, con esta iniciativa, 
“Hellín contará con la actividad 
más innovadora y revolucionaria 
del sector de la construcción”.

Se trata de un proyecto, de
clarado de Interés Regional por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
que está promovido por la Enti
dad mercantil “CATCH Minateda, 
S.L” en colaboración con el Ayun
tamiento de Hellín.

El objetivo de este proyecto, 
que se desarrollará en una prime
ra fase sobre 965.816 metros cua
drados, cuyas obras se iniciarán 
en el verano de 2006, es la cons
trucción industrializada de vivien
das prefabricadas con un alto gra
do de calidad de elaboración, ha

bitabilidad, economía y autosos- 
tenibilidad medioambiental.

Estará situado en el Valle de 
Minateda-Agramón, a 6 kilómetros 
de Hellín, en las pedanías de Mi
nateda y La Horca. Este centro 
pretende ser el polo de atracción 
y referente de un complejo aún 
mayor, con una superficie de has
ta siete millones de metros cua
drados, donde se desarrollen 
otras empresas auxiliares dedica
das a la construcción industriali
zada.

El consejero, que señaló la im
portancia de esta iniciativa, ase
guró que la misma supondrá la 
creación de empleo “con futuro 
cierto y seguro”, apuntando que 
se trata de industrias innovado
ras “que ofrecerán puestos de tra
bajo de calidad”.

Según Gil, la empresa promo
tora se ha basado “en la mezcla de 
cuatro ingredientes” para instalar

se en Hellín: la situación geográfi
ca estratégica, la disposición de 
la empresa a invertir en riña activi
dad innovadora, la complicidad 
del Ayuntamiento, y la colabora
ción del Gobierno regional.

Por su parte, el alcalde de He
llín, Diego García Caro, aseguró 
que la declaración de Interés Re
gional significa “un marchamo de 
calidad” para un proyecto que co
laborará en la “revolución indus
trial” que, a su juicio, Hellín sufri
rá en unos años.

También el representante de 
“CATCH Minateda, S.L”, Juan 
Muñoz, tuvo palabras de agrade
cimiento, tanto para el Gobierno 
de Castilla-La Mancha, como para 
el Ayuntamiento de Hellín, afir
mando que el “Parque Empresa
rial Avanzado para la Construc
ción” colaborará en el desarrollo 
industrial, social, económico y 
medioambiental de Hellín.

Un millón de euros para reducir el 
riesgo de incendios en La Manchuela
La Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural inver
tirá casi un millón de euros en 
actuaciones destinadas a la re
ducción del riesgo de incendios 
y la mejora de la red viaria utili- 
zable en las intervenciones con
tra incendios, que desde hoy se 
llevarán a cabo en diez munici
pios de La Manchuela.

Se trata de un proyecto que 
el consejero, José Luis Martínez 
Guijarro, presentó en Casas Ibá- 
ñez a los alcaldes de los munici
pios que se beneficiarán de es
tas actuaciones.

De esta forma, se procederá 
a la adecuación de la red vial en 
un total de 42 kilómetros de ca
minos forestales, incluyendo

desyerbe, ensanche, refino y 
planeo, limpieza de cunetas, adi
ción de material, riego y compac
tado. Además, se colocarán 57 
nuevos pasos de agua y cuatro 
badenes.

También se realizarán traba
jos de clareo y poda en arbola
do con recogida, apilado y eli
minación de despojos en 162 
hectáreas de terrenos forestales 
de montes de utilidad pública de 
los Ayuntamientos o de la Junta 
de Comunidades.

El plazo de ejecución de es: 
tas obras, que se han iniciado 
en el municipio de Villatoya, es 
de siete meses, y permitirán ofre
cer más de 4.000 jornales a tra
bajadores de la zona.

Villarrobledo

M agdalena V alerio in au guró  
la  nueva O ficina de E m pleo

Hoto: Cristina Martínez
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, durante la 
inauguración de la nueva Oficina de Empleo de Villarrobledo, junto 
al alcalde de la localidad, Pedro Antonio Ruiz Santos.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, y el al
calde de Villarrobledo, Pedro 
Antonio Ruiz Santos, inaugura
ron la nueva Oficina de Empleo, 
“que servirá para ofrecer un ser
vicio cercano cómodo y de cali
dad que redunde en la mejora 
de la intermediación laboral”.

La nueva oficina se ubica en 
un local alquilado por el Ayun
tamiento y en el que el Servicio 
Público de Empleo de Castilla- 
La Mancha ha invertido 123.000 
euros para las obras de adecua
ción y compra de mobiliario y 
material para el desarrollo ade
cuado de la intermediación.

La oficina está dotada de 
acceso a Internet y correo elec
trónico, una delimitación del es
pacio que permite atender a los 
ciudadanos de manera persona
lizada preservando su intimidad, 
se han eliminado las barreras ar
quitectónicas y cuenta con zo
nas de acceso diferenciada para 
la gestión de las prestaciones por 
desempleo y'el resto de servi
cios que ofrecen las oficinas del

INEM.
Valerio aprovechó su visita 

a Villarrobledo para firmar el con
venio para la ejecución de un 
Plan Experimental de Empleo, 
que ofrecerá a 60 personas con 
dificultades de inserción que ac
cederán durante 12 meses a pla
nes integrales que combinan in
formación, orientación, forma
ción, asesoramiento y práctica 
laboral para facilitar su inserción 
en el mercado de trabajo, garan
tizada de antemano para al me
nos 24 participantes.

El presupuesto del proyecto 
asciende a 69.900 euros, de los 
que casi 63.000 los aportará el 
Servicio Público de Empleo y el 
resto el Ayuntamiento.

La consejera de Trabajo y 
Empleo también presentó el 
nuevo Taller de Empleo, que 
será la tercera edición del “Me
dio Ambiente Ciudad de Villano- 
bledo” por el que se formarán a 
16 desempleados mayores de 25 
años en las especialidades de 
jardinería y como especialistas 
en invernaderos.
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El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, afirma que la decisión 
política “está tomada y no hay vuelta atrás”

El nuevo Pabellón de Exposiciones se 
construirá en el término de Miguelturra
“La decisión política de construir el Palacio de 
Exposiciones y Congresos en el kilómetro 4 de 
la A-43 está tomada, no tiene vuelta atrás. Por 
tanto, lo que se hable, lo que se diga a partir de 
ahora ha de hacerse partiendo de la premisa de 
que la decisión política está tomada”. Así de

contundente se mostró el presidente de la Dipu
tación, Nemesio de Lara, ante las insistentes de
claraciones del alcalde de la capital, Francisco 
Gil-Ortega, demandado la ubicación del nuevo 
Pabellón Ferial en el término municipal de Ciu
dad Real y no en el de Miguelturra.

Nemesio de Lara aclaró que la de
cisión administrativa se adoptará 
en su momento siguiendo los cau
ces y las reglas marcadas en la 
institución provincial. “Estamos 
convencidos que es la decisión 
más interesante, más estratégica 
para la capital y para la provincia 
de la que se podían haber adopta
do. Con esta decisión hacemos 
por la capital lo que el alcalde de 
Ciudad Real no ha sido capaz de 
hacer” añadió el presidente de la 
Diputación, señalando que el al
calde de Ciudad Real no tenia pre
visto hacer nada en relación con 
el futuro Palacio de Exposiciones.

De Lara, junto con el vicepre
sidente primero de la Diputación, 
y portavoz del PSOE en el Ayun
tamiento ciudadrealeño, Angel 
Amador, señaló que el alcalde ca
pitalino “sigue ofertando nada”, 
añadiendo que el equipo de Go
bierno municipal no tenía prepa
rado nada “al haber ofrecido cua
tro alternativas diferentes en sie
te días”, una de ellas en el polígo
no de SEPES, algo “futurible”, ya 
que “no hay ninguna figura urba
nística creada en tomo a esa par
cela”.

Para De Lara, “lo importante 
es que Ciudad Real capital va a 
tener gratis un Palacio de Exposi
ciones como lo va a tener la pro
vincia de Ciudad Real en todo su 
conjunto”. Según el presidente de 
la Diputación, de todas las alter
nativas ésta es la que más intere
sa a toda la ciudadanía, por ser el 
lugar más estratégico, más opera
tivo y más positivo, informando 
además que el Ayuntamiento de 
Miguelturra correrá con todos los

gastos de urbanización de los te
rrenos adyacentes al Palacio de Ex
posiciones.

Angel Amador, en calidad de 
portavoz de la oposición en el 
Ayuntamiento capitalino señaló

su profunda tristeza por la actitud
del alcalde de engañar a toda la 
población “sencillamente para ta
par su incompetencia”, ya que el 
Ayuntamiento de Ciudad Real “no 
tiene terrenos que ofertar”.

■ El Partido Popular denuncia irregularidades
El portavoz del PP en la Diputación de Ciudad Real, José Alberto 
Martín-Toledano ha denunciado las “irregularidades” que, a su 
juicio, se están cometiendo al hilo del anuncio realizado por el 
presidente de la institución, Nemesio de Lara, de construir en 
Miguelturra un pabellón de ferias y congresos que sustituirá al 
que actualmente existe en la capital.
Martín-Toledano recordó que, hasta el momento, para la 
construcción del nuevo pabellón, ni se ha informado al Grupo del 
PP ni se ha convocado una reunión del Patronato de Intereses 
Provinciales (PIP), organismo dependiente de la Diputación que 
gestiona el actual pabellón ferial.
El dirigente ‘popular’ explicó también que, pese al anuncio de la 
ubicación de la obra en Miguelturra, no existe en estos momentos 
ningún tipo de informe técnico, jurídico o económico que avalen 
esta decisión, a lo que se suma que no existe constancia oficial 
registrada de las ofertas de terrenos avanzadas por De Lara, salvo 
el escrito remitido por el Ayuntamiento de Ciudad Real.

El Ayuntamiento invertirá en los próximos meses 
más de 880.000 euros en diversas obras de mejora
La mesa de contratación del Ayun
tamiento de Ciudad Real ha apro
bado definitivamente seis proyec
tos de obras que se acometerán 
en la ciudad próximamente, y que 
suponen una fuerte inversión en 
mejoras de alumbrado público, 
acerados, pavimentaciones y la 
segunda fase del Parque de Ato
cha.

El mayor montante correspon
de a este parque, que por un im
porte de 713.015 euros ha sido ad

judicado a la empresa ‘CMS’.
En cuanto a las obras de alum

brado público, éstas se llevarán a 
cabo en las calle Tinte, en el tramo 
comprendido entre la calle Alar- 
eos y la Plaza de la Provincia, que 
con un presupuesto de 39.335 
euros se ha adjudicado a la cons
tructora ‘Angel Vera, S.A.’; y en 
la calle Lentejuela, donde se in
vertirán 31.667 euros en la reno
vación de farolas y cuyo adjudi
catario ha sido ‘Instalaciones Eléc

tricas Vic, S.A.’.
Los otros dos proyectos apro

bados por la mesa de contratación 
son los referentes a la reforma de 
acerados de las calles Cardenal 
Monescillo y Libertad por un im
porte de 44.427 euros que acome
terá la empresa ‘Tramapesa’ y la 
mejora de pavimentos del acceso 
al cementerio de Ciudad Real cu
yas obras ejecutará ‘Construccio
nes León Triviño’ por un valor de
52.000 euros.

A djudicadas las obras del 
n u evo co leg io  “F errov iar io”
La Consejería de Educación y 
Ciencia del Ejecutivo regional ha 
adjudicado las obras de cons
trucción del nuevo Colegio Pú
blico “Ferroviario” de Ciudad 
Real por un importe de 3.800.000 
euros.

Las obras sustituirán y am
pliarán las actuales instalacio
nes del Colegio que pasará a 
contar con seis unidades de In
fantil y 12 de Primaria, aula de 
música, biblioteca, dos salas de 
usos múltiples, gimnasio, pistas 
polideportivas y pabellón cu

bierto.
El edificio de las aulas se 

ubicará en el patio de recreo del 
actual Colegio y las instalacio
nes deportivas en unos terrenos 
adyacentes cedidos por el Ayun
tamiento.

Las obras, que han sido ad
judicadas a la empresa Juan Ra
mírez Proyectos y Construccio
nes S.A., tienen un plazo de eje
cución de 12 meses, por lo que 
el nuevo Colegio entrará en fun
cionamiento a lo largo del próxi
mo curso 2006-2007.

Ayuntamiento y Reino de Don Quijote 
suscriben un convenio urbanístico

Terrenos donde se ubicará el complejo de ocio y turístico “El Reino 
de Don Quijote”

El concejal de Urbanismo Vicen
te Gallego ha explicado los be
neficios fiscales, urbanísticos y 
sobre todo sociales, que tendrá 
“no solo para Ciudad Real sino 
para la provincia entera y la re
gión” el convenio suscrito en
tre el Ayuntamiento capitalino y 
el Reino de Don Quijote.

Así y según ha detallado 
Gallego, desde el punto de vista 
fiscal, se produce un incremen
to de los valores de los terrenos 
de esa zona que pasan de rústi
ca a urbana, y por tanto están 
sometidos a impuestos como el 
IBI, o las propias licencias de 
obras, que aportarán importan
tes beneficios a las arcas muni
cipales.

En el plano urbanístico, hay 
que destacar las cesiones obli
gatorias y gratuitas a la admi
nistración, cifradas en un 10 por 
ciento, y que probablemente se 
superará, de las más de 700 hec
táreas que tendrá el complejo 
residencial y de ocio. Además 
de que el coste y ejecución de 
las urbanización correrá a cargo 
del agente urbanizado/ que re
sulte adjudicatario.

Pero lo más importante, ajui
cio del concejal, “son los bene
ficios sociales que para la capi
tal , la provincia y la región, ten
drá este gran proyecto, pues a 
los 33 millones de euros que el

Ayuntamiento capitalino recibi
rá directamente de las plusva
lías hay que sumar la creación 
de 6.000 puestos de trabajo di
rectos, en una primera fase, y el 
efecto que sobre el empleo ge
nerará el Reino de Don Quijote, 
cifrado por Gallego, en más de
52.000 puestos de trabajo.

Vicente Gallego, ha asevera
do que “este proyecto será un 
motor económico de grandes 
dimensiones que tendrá una 
gran repercusión en Castilla.- La 
Mancha valorada en 3.300 mi
llones de euros”.

Según el concejal, “no es de 
extrañar que sea un proyecto de 
interés regional en el que tanto 
el Ayuntamiento de Ciudad Real 
como el Gobierno autónomo, 
desde un principio, han mostra
do interés por ir juntos y en con
senso”, por eso, ha manifesta
do no entender las declaracio
nes del portavoz socialista en el 
Consistorio, Angel Amador, al 
calificar de “fraude social” el 
convenio.

El concejal indicó que la mo
dificación del PGOU de la par
cela que ocupará el Reino de 
Don Quijote que se ha venido 
realizando desde 1999 perseguía 
adaptar las determinaciones del 
sector antiguo con el añadido 
de terrenos contiguos de la fin
ca Valcansado para unirlos.
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Tienen un presupuesto de 800.000 euros y darán inicio antes de que finalice el año

A probada la tercera fase de las obras 
del ed ificio del M ercado m unicipal

El Ayuntamiento de Ciudad Real ampliará las 
instalaciones del M useo del Quijote, abierto hace 
tres años, con otro edificio que se situará al lado 
y que tendrá una superficie de 1.700 metros cua

drados, con lo que el m useo pasará a contar 
con casi 3.000 metros, según un anuncio reali
zado por el alcalde de la capital, Francisco Gil- 
Ortega.

La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento de Ciudad Real ha 
aprobado la tercera fase de las 
obras del edificio del Mercado 
municipal, inaugurdo en el año 
1940, y que está catalogado como 
histórico.

Así, según señalaba el vice
portavoz municipal, Javier Mora
les, el Ayuntamiento, con el obje
tivo de abrir las dependencias mu
nicipales a os ciudadanos e incluir 
en un mismo edificio el mayor nú
mero de servicios integrados po
sible, se iniciará esta tercera fase 
antes de que finalice el año, con 
unas obras que completarán la 
parte superior del edificio, en la 
que ya se viene trabajando.

Con un presupuesto de
800.000 euros y un plazo ejecución 
de 12 meses se modificarán los 
accesos, en especial para las per
sonas discapacitadas.

Actualmente, en el mercado se 
integran los servicios aportados 
por la Casa de la Juventud, de Con

sumo, Arquitectura y Obras. En un 
futuro, también se integrarán los

departamentos de Urbanismo, 
Festejos y Medio Ambiente.

_— _—-j.

El nuevo Hospital abrió sus puertas el día 29
El nuevo hospital de Ciudad Real abrió sus puertas de forma progresiva desde 
el pasado del 29 de octubre, según annunció el director gerente del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real, Jesús Fernández. De esta forma los primeros 
servicios que realizará serán los de consultas extemas y en noviembre se trasla
darán a los enfermos y se darán servicios de urgencia y cirugía. Fernández ha 
señalado igualmente que espera que para el puente de la Constitución, el nuevo 
centro hospitalario funcione ya a pleno rendimiento.

Gil-Ortega ha indicado que en la 
financiación de las obras, presu
puestada en 1,8 millones de euros 
y con un plazo de ejecución pre
visto de 14 meses, espera la cola
boración del Gobierno castellano- 
manchego, tal y como se compro
metió el presidente, José María 
Barreda, en una reciente visita a la 
ciudad.

El nuevo inmueble con el que 
se ampliará el Museo, se situará 
en un solar contiguo que ahora se 
utiliza como aparcamiento y esta
rá semienterrado para no distor
sionar el entorno del Parque de 
Gasset, que quedará a espaldas del 
edificio.

La cubierta del nuevo inmue
ble se utilizará como parte exposi
tiva al aire libre y la intención del 
Ayuntamiento es dedicar las nue
vas dependencias a la vida y obra 
de Miguel de Cervantes y ubicar 
una sala donde se lea ‘El Quijote’ 
de manera permanente, en vivo o 
mediante grabaciones.

E l nuevo edificio se construi
rá en tomo a un gran cilindro en 
forma de molino, como emblema 
representativo de las andanzas del 
Ingenioso Hidalgo, y se conecta
rá con el actual inmueble que al
berga el museo a través de sus

respectivas plantas sótano.
Gil-Ortega indicó que en las 

nuevas salas del Museo del Qui
jote se expondrá además la obra 
pictórica que sobre el personaje 
de Cervantes ha realizado el artis
ta de Almodóvar, Alfredo Palmero, 
y que ahora se encuentra en Bar
celona.

Por su parte, el concejal de 
Cultura capitalino, Rafael Rome
ro, señaló que casi 300.000 perso

nas han visitado el museo desde 
su apertura y durante el presente 
año se han contabilizado 60.000 
visitas.

Rafael Romero también indicó 
que el Museo del Quijote recibe 
ya turistas de fuera de la provin
cia, dada la proyección que está 
teniendo con motivo del IV Cen
tenario de la publicación de la pri
mera parte de la novela de Miguel 
de Cervantes.

I

Foto: Ayto. Ciudad Real
Las nuevas dependencias del Museo del Quijote se situarán en un 
solar contiguo, que en la actualidad se viene utilizando como 
aparcamiento de vehículos.
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El Ayuntamiento ampliará en 1.700 
metros cuadrados el Museo del Quijote

304 desempleados son contratados 
en la II Fase del Plan de Empleo
Un total de 304 desempledos de 
la capital, en su mayoría muje
res, comenzarán a trabajar du
rante un periodo de tres meses 
gracias a la puesta en marcha de 
la II Fase del Plan Integrado de 
Empleo, una iniciativa del Go
bierno regional que pretende 
facilitar la inserción laboral de 
parados de larga duración, la 
m ayoría de ellos con baja 
cualifación y que prioriza la con
tratación de mujeres y discapa
citados.

Javier Morales, concejal de 
Empleo del Ayuntamiento ciuda- 
drealeño, ha explicado que los 
más de 300 beneficiarios traba
jarán en 19 proyectos relaciona
dos con diferentes obras de 
acondicionamiento y manteni
miento de zonas urbanas y ver
des, y en proyectos de servicios 
destinados a infancia, juventud 
y mujeres.

En el apartado de obras, los 
trabajadores del Plan Integrado 
de Empleo, se dedicarán a pro
fundizar en las tareas acometi
das durante la primera fase del 
plan, como la rehabilitación de 
espacios verdes degradados, 
mejora de acerados, eliminación 
de barreras arquitectónicas, me
jora de la red de saneamiento o 
del mobiliario urbano, entre 
otras actuaciones.

Además, estos trabajadores 
continuarán con las obras de re
modelación de la zona de ves
tuarios del Polideportivo ‘Prín
cipe Juan Carlos’, de la cubierta 
del pabellón ‘Puerta de Santa 
María’, ajardinamiento y mejora 
de las zonas verdes del Parque 
del Pilar, vía verde y Avenida de 
los Descubrimientos, reposición 
de areneros en las áreas infanti
les, y reforestación y limpieza de 
algunas zonas de La Atalaya.

Tendrá lugar en Ciudad Real en septiembre de 2006

La Diputación organizará la Feria 
Agroalimentaria ‘España Original’

Foto: Alberto Pérez
Nemesio de Lara anunció la celebración de esta feria durannte 
unna visita a Valdepeñas, donde se reunión con el presidente del 
CRDO, Fernando Prieto, y  visitó varias bodegas.

El presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, Nemesio de 
Lara, ha anunciado la celebra
ción, el próximo año, de la que 
se ha denominado Feria ‘Espa
ña Original’, un evento de ca
rácter agroalimentario que, al 
estilo de FENAVIN, tendrá re
percusión nacional e internacio
nal. Concretamente, serán los 
días 27,28, 29 y 30 de septiem
bre cuando se celebre esta feria 
que pretende agrupar en Ciudad 
Real a las denominaciones de 
origen e indicaciones geográfi
cas de España, con la pretensión 
de que sea un referente de los 
productos agroalim entarios 
que, como el vino, tienen un 
potencial en la provincia, en 
Castilla-La Mancha y a nivel 
nacional.

Esta feria, según ha indica
do De Lara, se celebrará cada 
dos años, de forma que se alter

ne con la organización de la Fe
ria Nacional del Vino, cuya 
próxima edición tendrá lugar del 
7 al 10 de mayo de 2007. Ambas 
propuestas serán llevadas a su 
aprobación en el próximo Pleno 
que celebre a finales de mes la 
Diputación Provincial.

Nemesio de Lara realizaba 
estas declaraciones en Valdepe
ñas, a donde se trasladó para fir
mar un convenio de colabora
ción con el presidente del Con
sejo Regulador de la Denomina
ción de Origen “Valdepeñas”, 
Femando Prieto, por el que la 
institución provincial aportará
40.000 euros al CRDO, para el 
desarrollo de varias actuaciones 
encaminadas a la promoción de 
los vinos con D.O. “Valdepe
ñas”, como catas, campañas 
publicitarias y de márketing, y 
otras acciones que contribuyan 
a mejorar su comercialización.
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LA MANCHA - Tomelloso

C o tilla s  d ice  q u e  “ e l p ro to co lo  d e  a p lic a c ió n  
d e l P E IT  su p o n e  u n  p a so  a trá s p a r a  la  
in te g ra c ió n  en  e l A V E  M a d r id -J a én ”

EL PRESIDENTE DE CASTILLA-LA MANCHA, José María Barreda, antes de asistir al acto de 
investidura del escritor Mario Vargas Llosa como “Académico de Honor” de la Asociación Cultural 
“Los Académicos de La Argamasilla", recibió en el Ayuntamiento de Argamasilla de Alba, a 
miembros de la Plataforma Ciudadana por la Comarca de Tomelloso, a los que informó de la 
situación en la que se encuentra la conexión de Tomelloso y  Argamasilla de Alba, a la línea de alta 
velocidad Madrid-Jaén.

El alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotillas, ha asegurado 
que el protocolo de aplicación 
del Plan Estratégico de 
Infraestructuras' y~ 
Transportes (PEIT) en 
Castilla-La Mancha, firmado 
el lunes en Toledo por el 
presidente del gobierno 
regional, José María Barreda 
y la Ministra de Fomento, 
Magdalena Alvarez, supone 
“un paso atrás” en la 
integración de Tomelloso- 
Argamasilla en la línea 
AVE-Madrid-Jaén.

Ese protocolo, asegura Cotillas, 
no deja las reivindicaciones de 
Tomelloso en materia ferroviaria 
en buen lugar. En él, incide el al
calde, tan solo se contempla la rea
lización de un estudio de viabili
dad, “cuando debería decirse que 
Tomelloso ya está en la línea Ma
drid-Jaén y que lo que se va a ha
cer ya es la redacción del proyec
to para llevar a cabo las obras, 
dando así respuesta a la justa de
manda de la localidad”

Reitera el alcalde que ya en 
este año debería haberse hecho el 
estudio informativo, dado que es 
un compromiso adquirido por el 
Gobierno de España en los Presu
puestos Generales del Estado 
(PGE) de 2005. Este incumplimien
to, dice Cotillas, viene a demos
trar que el Ministerio no quiere que 
Tomelloso esté en la línea AVE 
Madrid-Jaén”.

No hay que olvidar además, 
opina Cotillas, que el Plan Estra
tég ico  de In fraestructu ras y 
Transportes es de aplicación en
tre 2005 y 2020. “Se nos está di

ciendo que en ese periodo se va a 
estudiar si tenemos que estar en 
la línea”, lo que resukta “totalmen
te insuficiente”. “Son ganas de 
dejar pasar el tiempo, de dejar pa
sar las elecciones de 2007 sin ha
berle dado respuesta a Tomello
so, y de mantenemos callados sin 
que entre tanto hagan nada para 
que Tomelloso tenga AVE”.

Después de calificar el docu
mento rubricado como “un mal 
protocolo” para Tomelloso, el al
calde opina que la Junta de Co

munidades y Ministerio de Fo
mento han de esforzarse más para 
traer el AVE a la ciudad, recuerda 
que ello es “una promesa del pro
pio presiden te  del gobierno 
Rodríguez Zapatero, que dijo que 
si ganaba las elecciones Tomello
so tendría AVE”, al igual que tam
bién también hizo del entonces pre
sidente del gobierno regional, José 
Bono que, recuerda el alcalde, afir
mó que el AVE no llegaría a Jaén si 
no paraba en Tomelloso.

La realización de ese estudio

de viabilidad contemplado en el 
protocolo de aplicación del Plan 
Estratégico de Infraestructuras y 
Transportes en Castilla-La Man
cha “no es -incide Cotillas- ga
rantía de que Tomelloso vaya a te
ner AVE, porque el estudio tiene 
que hacerlo el Ministerio de Fo
mento y puede ser favorable o 
no”. La única garantía hubiese 
sido que “en ese protocolo se 
contemplase la realización del pro
yecto para integrar la ciudad en la 
línea AVE Madrid-Jaén”, finalizó.

Los residuos podrán entregarse en el almacén municipal de la calle Bravo M urillo de 8 a 15 horas

E l A yuntam iento in icia  un servicio  de recogida de 
aceite de uso dom éstico
El área de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Tomelloso infor
ma que desde esta semana ha 
puesto en marcha un servicio de 
recogida de aceite de uso domés
tico para su posterior reciclaje. Se 
ofrece con este servicio a los ve
cinos la posibilidad de tratar ade
cuadamente los residuos de estos 
aceites que, de otro modo, contri
buirían a deteriorar y contaminar 
el entorno. El servicio está dirigi
do especialmente al sector hoste

lero, que son, en mayor medida, 
los que mas desperdicios y resi
duos generan de este producto, 
aunque se recuerda que cualquier 
vecino puede llevar el aceite usa
do de sus domicilios por muy pe
queña que sea la cantidad de este 
producto que haya utilizado.

Para ello, el almacén municipal 
de la calle Bravo Murillo perma
necerá abierto de 8 de la mañana a 
3 de la tarde, para todo aquel que 
quiera deshacerse de este produc

to altamente contaminante.
El Ayuntamiento de Tomello

so agradece de antemano la cola
boración prestada a los vecinos 
de la localidad y recuerda que el 
departamento de Medio Ambien
te continúa trabajando para man
tener limpio y en las mejores con
diciones posible nuestro entorno.

Por otro lado, y persiguiendo 
el objetivo de mantener nuestras 
calles y plazas lo mas decorosas 
posibles, se recuerda que las ba

suras de uso doméstico no pue
den ser depositadas en los conte
nedores que se habilitan para las 
zonas de obras de construcción. 
Este erróneo proceder ha sido de
tectado durante las últimas sema
nas, especialmente en la calle Don 
Víctor, como se sabe en pleno pro
ceso de remodelación, por lo que 
se recuerda a los vecinos que las 
basuras de uso doméstico deben 
depositarse en los contenedores 
habilitados por Consermancha.

Convocado el 
concurso del 
cartel
anunciador del 
Carnaval
La Concejalía de Festejos ha 
hecho públicas las bases del 
concurso para elegir el cartel 
anunciado del Carnaval 2006. 
En este concurso podrán par
ticipar todas las personas que 
lo deseen, con tema y técnica 
de libre elección e interpreta
ción del autor, debiendo reco
ger el espíritu carnavalesco.

Se admitirán dos trabajos 
como máximo por cada partici
pante y en cada uno de ellos 
deberá aparecer la inscripción 
“Carnaval 2006, Tomelloso. 
Del 25 de febrero al 1 de mar
zo”. Los trabajos presentados 
optarán a un premio único de 
500 euros. Es condición indis
pensable, según se recoge en 
las bases, que los trabajos 
sean originales e inéditos. No 
se admitirán aquellos que ha
yan sido presentados en otros 
concursos. El plazo de presen
tación de originales, cuyas di
m ensiones han de ser de 
70x50 centímetros en formato 
vertical y soporte rígido, fina
lizará el día 9 de enero. Los tra
bajos han de presentarse en la 
Concejalía de Festejos, ubica
da en la segunda planta de la 
“Posada de los Portales”. Cada 
trabajo deberá ir acompañado 
de su correspondiente plica en 
sobre cerrado, en la que cons
tará el nombre y apellidos del 
autor, su dirección y su telé
fono. Así mismo deberá incluir 
un disquete o CD que conten
ga la imagen digital del cartel 
presentado.

Campaña para 
concienciar 
sobre el uso 
del cinturón de 
seguridad
El Ayuntamiento, a través de 
la Policía Local, está realizan
do, dentro del casco urbano, 
la campaña de la Dirección Ge
neral de Tráfico que tiene por 
objetivo concienciar sobre el 
uso del cinturón de seguridad 
en los vehículos. Por este mo
tivo la Policía Local ha incre
mentado la vigilancia del uso 
de este elemento de seguridad, 
convencidos de la notable dis
minución de lesiones en acci
dentes de circulación entre los 
ocupantes de vehículos que 
porten el cinturón de seguri
dad.
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LA MANCHA - Socuéllamos Pedro Muñoz
Luis Miguel Miñarro se ha referido a la liquidación de la Cuenta de 2004 
como un presupuesto “mal ejecutado y gestionado”

E l P SO E  cifra  en  casi 10 m illones 
de euros la  deuda del A yuntam iento
El portavoz del Grupo Socialista en el Ayunta
miento de Socuéllamos, Luis Miguel Miñarro, 
realizaba los pasados días una valoración sobre 
los impuestos, tasas y precios públicos aproba

dos por el equipo de Gobierno del PP, acusán
dolos de “engañar a los vecinos” al decir que se 
hace una política de bajada y congelación de 
impuestos.

Luis Miguel Miñarro, portavoz socialista en el Ayuntamiento de 
Socuéllamos.

El portavoz del Grupo Socialista 
en el Ayuntamiento de Socuélla
mos, Luis Miguel Miñarro, reali
zaba los pasados días una valora
ción sobre los impuestos, tasas y 
precios públicos aprobados por el 
equipo de Gobierno del PP, acu
sándolos de “engañar a los veci
nos” al decir que se hace una po
lítica de bajada y congelación de 
impuestos.

Para Miñarro, quien afirmó que 
su grupo es partidario de la fór
mula de “comprobar los recibos y 
sacar las cuentas”, para el próxi
mo año se producirá una subida 
en impuestos y tasas como el IBI, 
alcantarillado, agua, basura o de
puración, de un 3 por ciento.

Asimismo, el portavoz socia
lista también se refirió a la liquida
ción de la Cuenta correspondien
te al ejercicio de 2004, señalando 
que se trata de un presupuesto 
“mal ejecutado y mal gestionado”, 
indicando que los ingresos no lle
gan al 66 por ciento, por lo que, 
según Miñarro, “se van a dejar de 
ingresar una de cada tres pesetas 
que se tenían previstas”, mientras 
que “respecto a los pagos la si
tuación es francamente preocu
pante”, afirmando que “el Ayun
tamiento no paga a sus provee
dores y mantiene una deuda acu
mulada de más de 3,3 millones de 
euros (más de 550 millones de pe
setas), produciéndose además un 
incremento de la misma con res

pecto a 2003 del 6,87 por ciento”. 
Asimismo, Luis Miguel Miñarro 
señalaba que de esa cantidad, más 
de 1,7 millones de euros (más de 
285 millones de pesetas), corres
ponden a lo que no se ha pagado 
durante 2004.

En este sentido, Miñarro tam
bién indicaba que en el año 2004, 
el Ayuntamiento sólo dedicó un 
20 por ciento de su presupuesto 
para inversiones, un presupuesto 
que además “no se ejecuta en su 
totalidad”, pues “si se tema pre
visto generar inversiones por 4,8 
millones de euros, sólo se han 
comprometido 1,6 miñones”.

Para el portavoz socialista, la 
mala gestión del alcalde, Sebas
tián García, y su equipo de Gobier
no, queda reflejada en el “agujero 
presupuestario”, cifrado en más 
de 1,5 millones de euros, y que 
además “ha crecido con respecto 
al año anterior en casi 100.000 
euros”.

Finalmente, el PSOE socueña- 
mino, estima que la deuda total del 
Ayuntamiento de Socuéllamos, a 
31 de diciembre de 2004, es de 
9.228.888,96 euros, más de 1.535 
millones de pesetas, algo que 
“además es preocupante porque 
crece cada año”.

Unos 800 alumnos asisten a los cursos y 
talleres de la Concejalía de Bienestar Social
Alrededor de 800 alumnos se ha 
matriculado en los cursos para 
mujeres, niños, mayores y disca
pacitados ofertados por la Con
cejalía de Bienenstar Social, que 
cuentan con un presupuesto de
88.000 euros.

Los cursos dirigidos a los ma
yores son los de gimnasia de man
tenimiento e iniciación a la infor
mática e internet. El primero se 
imparte hasta el mes de julio tres 
días a la semana en sesiones de 
una hora. El taller de Iniciación a 
la Informática e Internet, tendrá 
una duración de 30 horas, comen
zará en enero y finalizará en mayo, 
y la matrícula es gratuita.

Además en el Centro de Ma

yores Carmen Arias, se desarro
llarán varios talleres como Entre
namiento de la Memoria; Cestería; 
y Risoterapia, todos gratuitos. El 
taller de Entrenamiento de la Me
moria tendrá una duración de 15 
horas y se impartirá en noviembre 
y diciembre. El taller de Cestería 
(trabajos con médula de junco) se 
desarroñará de noviembre a mayo, 
y el de Risoterapia de febrero a 
mayo.

Para discapacitados se han 
programado, talleres de Corte, 
Confección y Bordado; Cerámica 
y Modelado; Psicomotricidad y 
Expresión Corporal; Manualida- 
des y Encuademación; y Técni
cas de Comunicación y Habilida

des Sociales. Los talleres se im
partirán hasta el mes de junio y la 
matrícula para todos estos talle
res es gratuita.

Tanto en los talleres de mayo
res como de discapacitados se 
prevé una participación de 650 
alumnos.

Los cursos dirigidos a muje
res son de Corte y Confección; 
Pintura en Seda y Batik; y Naci
mientos y Figuras en Tela, todos 
se desarrollan de octubre a mayo.

Los niños pueden inscribirse 
en la Ludoteca o participar en los 
tañeres de Dibujo y Pintura, Cerá
mica, Cómic, o Aeróbic, activida
des enmarcadas en el programa 
Comunidad Escuela de Salud.

Adjudicado el acondicionam iento 
del acceso sur desde Tomelloso
El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz ha adjudicado las obras de 
acondicionamiento del margen 
este del acceso sur a este muni
cipio, llegando desde Tomeüo- 
so, en el tramo conocido como 
Descanso de la Vñgen y la glo
rieta que atraviesan las aveni
das Julián Sáez y Carlos Moro.

Esta nueva actuación, que se 
iniciará en noviembre con un 
plazo de ejecución de tres me
ses, consiste en la ejecución, 
desde el actual arcén de la ca
rretera, de cunetas de hormigón; 
instalación de un colector de 
saneam iento que recoja las 
aguas pluviales de la carretera y 
de los aparcamientos de las em
presas allí ubicadas; la incorpo
ración de una nueva red de agua 
potable; y la creación de un pa
seo de tres metros de anchura, 
dotado de árboles, con sistema 
de riego por goteo, nueva ilumi
nación y mobiliario urbano.

El alcalde de Pedro Muñoz,

Ángel Exojo, ha explicado que 
esta actuación está enmarcada 
dentro del Plan de mejoras de 
accesos al municipio auspicia
do por el consistorio, y va a su
poner, a grandes rasgos, “impor
tantes mejoras desde el punto 
de vista estético y urbanístico, 
el aumento de la seguridad y la 
creación de nuevas zonas de 
paseo para todos los vecinos; 
así como la mejora de accesos al 
nuevo Polígono Industrial que 
va a construir SEPES”.

Asimismo, el alcalde pedro- 
teño ha confirmado que el Ayun
tamiento va a solicitar la firma 
de un convenio con la Conseje
ría de Obras Públicas para po
der desarrollar las obras de 
acondicionamiento del margen 
oeste de este acceso sur. Un 
convenio que también contem
plaría el refuerzo del firme de la 
calzada de esta travesía, desde 
el Calvario hasta la rotonda de 
salida a Tomelloso.

Continúa la renovación de redes
de agua en varias calles

El alcalde de Pedro Muñoz, Angel Exojo, visitó las obras que se 
desarrollan en la calle Carlos Garzarán, en el tramo comprendido 
entre Doctor Fernando Mayordomo y  Maestro Juan de Ávila.

El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz continúa con la ejecución 
del ambicioso Plan de Infraes
tructuras Hidráulicas, que está 
posibilitando mejoras tanto en 
la cañdad como en la presión del 
agua que llega a los domicilios, 
con las obras de renovación de 
redes de agua, que afectan en 
estos días a varias calles del 
municipio.

El alcalde de Pedro Muñoz, 
Ángel Exojo, ha visitado las 
obras que actualmente se desa
rro llan  en la calle  Carlos 
Garzarán, en el tramo compren
dido entre D octor Fernando 
Mayordomo y Maestro Juan de 
Ávüa.

Estas obras se ejecutan a tra
vés del Programa Operativo Lo
cal solicitado por el Ayuntamien
to a la Diputación Provincial y

afectará también a las calles 
Doctor Cardenal, entre Paloma 
y Avenida de la Concordia; a la 
Avenida de la Concordia, entre 
Plaza de Nuestra Señora de los 
Ángeles y Jaime Balmes; y a 
Castilla, entre Avenida de la 
Concordia y Paloma. El presu
puesto total de estas obras as
ciende a 150.000 euros, financia
dos por la Diputación y por el 
Ayuntamiento.

Según ha explicado el alcal
de, estas obras “consisten en la 
sustitución de la única tubería 
existente en estas calles, que 
discurre por el centro y es de 
fibrocemento, por la incorpora
ción de nuevas redes de agua 
potable por ambos márgenes de 
la calle, con tuberías de PVC y 
con nuevas acometidas domici- 
fiarias”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #600, 28/10/2005.



IU D A D  R E A L  /1 8
/ g
* Ma

Cuadernos 
Del 28/10 al 10/11 - 20051 Manchegos

LA MANCHA - Alcázar de San Juan
El consejero de Vivienda y Urbanismo inauguró el Polígono “Emilio Castro”

G il confirm a que la  ciudad contará  
con u n  nuevo P olígono en  2006
El consejero de Vivienda y Urbanism o, A lejan
dro Gil, ha anunciado la creación inm inente de 
más suelo industrial en A lcázar de San Juan, 
tras el éxito de ocupación que ha registrado el

Según adelantó el consejero, el 
Ayuntamiento alcazareño y la 
Junta de Comunidades trabajan en 
estos momentos en la preparación 
de un nuevo convenio que permi
ta la puesta en el mercado de 
600.000 metros cuadrados a un 
precio tasado, dado que el terre
no en el que se situará, como en el 
caso del “Emilio Castro”, es de ti
tularidad pública.

En este sentido, Alejandro Gil 
se congratuló de la sensibilidad 
demostrada por la corporación 
municipal alcazareña, tal y como 
se pone de manifiesto en los cor
tos plazos que se ha tardado en 
urbanizar el suelo y en ponerlo a 
disposición de los empresarios 
mediante “un procedimiento de 
adjudicación absolutam ente 
transparente y justo”.

“Felicitar a aquellos empresa
rios que tengan su parcela en el 
polígono ‘Emilio Castro’, y a los 
que no pudieran tenerla que se
pan que el Ayuntamiento dará la 
oportunidad para que Alcázar de 
San Juan siga creciendo, siga de
sarrollándose y tenga el horizon
te más despejado”, manifestó.

El polígono inaugurado cuen
ta con 120.000 metros cuadrados 
y en el mismo se ubicarán alrede
dor de cuarenta empresas.

El presupuesto de esta infra
estructura asciende a un total de

último polígono industrial, el “Emilio Castro”, que 
inauguró junto al alcalde, José Fem ando Sán- 
chez-Bódalo, ya que en un tiem po récord ha 
ocupado el 100% de las parcelas.

Foto: Ménica Sánchez
El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, acompañado del 
alcalde de Alcázar de San Juan, José Femando Sánchez Bódalo, 
inauguró el Polígono Industrial “Emilio Castro’’, de esta localidad.

2,7 millones de euros.

Firma de convenio
El consejero de Vivienda y Ur

banismo asistía también a esta lo
calidad para rubricar un convenio 
con el Ayuntamiento para la mejo
ra de viviendas y de determina
dos entornos urbanos, prestando 
una especial atención a la calle 
Rondilla Cmz Verde donde debi
do a la plantación de árboles y al 
desarrollo de unas obras los veci
nos sufren varios desperfectos en 
sus domicilios.

A través del documento firma
do entre Gil y Sánchez Bódalo, 
Alcázar de San Juan contará con 
más de un millón de euros de los 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha aportará el 50 por ciento; 
un esfuerzo “im portante” de 
cofinanciación para solucionar 
una situación sobre la que, según 
el consejero, “el Ejecutivo auto
nómico no podía permanecer aje
no”.

La visita de Alejandro Gil a la 
localidad alcazareña finalizó con 
una visita al Centro de Empresas.

Com serm ancha aprueba en 6,8 m illones 
de euros su presupuesto para 2006
La Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha aprobó su presu
puesto de funcionamiento para el 
próximo ejercicio 2006 por impor
te global de 6.800.618 euros en su 
pleno ordinario de octubre, un 
asunto que ocupó la primera par
te del pleno, en donde en donde 
se repasaron el conjunto de parti
das contenidas en los apartados 
de ingresos y gastos, indicándo
se que este presupuesto cuenta 
con una subida de 1,5 millones de 
euros más que el del año 2005.

Igualmente se dio el visto bue
no a la revisión de varias ordenan
zas, como la recogida de basura, 
que supone un incremento global 
del 5 por ciento (un 3 por ciento 
de subida del IPC y un 2 por cien
to por repercusión del precio de 
los carburantes); de la ordenanza

para el tratamiento de residuos 
sólidos urbanos en la planta de 
Alcázar; y de la ordenanza del ser
vicio que presta el servicio de ma
quinaria para aquellos ayunta
mientos que soliciten el servicio 
en periodos no habituales.

El pleno también dio cuenta de 
la recepción del convenio con la 
Consejería de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural para la construc
ción de dos nuevas celdas para 
alojar residuos en la planta de Al
cázar. En este sentido, también se 
dio el visto bueno al contrato de 
ampliación en la contracción de las 
nuevas celdas, trabajos que se 
van a iniciar en breve. Esta am
pliación de las dos nuevas celdas 
supondrá una capacidad total de 
vertedero de 818.329 metros cúbi
cos y una inversión de alrededor

de 1,5 millones de euros.
El presidente de la Mancomu

nidad, Ángel Antonio Ruiz Palo
mares, informó igualmente de las 
actuaciones llevadas a cabo con 
las empresas que han concurrido 
al concurso de contenedores so
terrados, por parte de la mesa de 
contratación y los miembros de la 
comisión de seguimiento de ser
vicios e instalaciones. El pleno 
acordó en este sentido adjudicar 
el concurso a la empresa ‘Sani- 
mobel’. Esta empresa colocará en 
todos los municipios que lo soli
citen contenedores soterrados sin 
sistema de elevación, de doble 
gancho de 3 metros cúbicos de ca
pacidad para recogida selectiva de 
vidrio y de 4 para residuos sóli
dos, papel y envases, además del 
mantenimiento de los mismos.

Campo de Criptana

El alcalde pide m ayor seguridad  
en la travesía de la N -420
El alcalde de Campo de Cripta
na, Santiago Lucas-Torres, ha 
mantenido una reunión con el 
responsable provincial de carre
teras, en la que ha solicitado una 
serie de actuaciones para dotar 
de mayor seguridad a la N-420 a 
su paso por Campo de Criptana, 
por tratarse de la principal arte
ria de comunicación del munici
pio.

Lucas-Torres ha presentado 
un informe realizado por la Poli
cía Municipal donde se obser
va que en los últimos años se 
ha incrementado el número de 
accidentes en esta travesía, cada 
vez más transitada por vehícu
los y peatones.

Por ello, el alcalde ha pro
puesto que se inserten resaltos, 
pasos elevados, semáforos u 
otras alternativas luminosas que 
doten de mayor seguridad a los

usuarios de esta vía de comuni
cación. Entre otras actuaciones 
ha planteado la construcción de 
cuatro nuevos pasos de peato
nes, con cambios de señaliza
ción y la pintura de toda la tra
vesía, medidas que ya han sido 
trasladadas a la Comisión Local 
de Tráfico, integrada por parti
dos políticos y expertos del sec
tor..

Con la construcción de la 
variante de la N-420, que discu
rrirá por el trazado sur propues
to por el actual equipo de Go
bierno, se descongestionará en 
parte el tráfico de la travesía. No 
obstante, esta variante no esta
rá construida hasta dentro de 
varios años, por lo que son im
prescindibles las mejoras en la 
N-420 para hacer más segura 
esta vía tanto para vehículos 
como para peatones.

Inaugurado un novedoso  
m ódulo de integración laboral

El delegado de Industria y  Tecnología, el presidente de Cocemfe- 
Oretania, el propietario de Cojali y  el alcalde de Campo de 
Criptana, durante la presentación del módulo de integración laboral.

El delegado de Industria y Tec
nología, Juan José Fuentes; el 
presidente de Cocemfe-Oretania, 
Jesús Eloy Sánchez de la Nieta; 
el propietario de la empresa de 
componentes de automoción 
COJALI, Venancio Alberca; y el 
alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, inaugu
raban el módulo de integración 
laboral, concedido por la Con
sejería de Trabajo y Empleo, por 
el que un total de 10 alumnos 
con discapacidad o con enfer
medad mental se formarán du
rante un periodo de seis meses 
en el reciclado de componentes 
de automoción para su poste
rior inserció laboral.

Durante la inauguración, el 
delegado de Industria y Tecno
logía declaró que el esfuerzo que 
realizan Cocemfe y la empresa 
Cojali “va a merecer la pena”, so
bre todo por “las proyecciones 
laborales” ya que la consolida

ción de este tipo de módulos lle
gará con la creación de una acti
vidad empresarial gestionada 
por un Centro Especial de Em
pleo.

Venancio Alberca, propieta
rio de Cojali, manifestó que con 
este módulo “se busca gestio
nar un centro de trabajo para 
que los alumnos puedan desa
rrollarse solos” indicando que 
incluso algunos de ellos podrán 
ser contratados al final del pe
ríodo de formación.

Por su parte, el alcalde crip- 
tanense destacaba la firm a 
apuesta que viene realizando el 
Ayuntamiento por el mundo de 
la discapacidad, indicando que 
el Consistorio mantiene contac
tos con empresas locales para 
poner en marcha nuevos módu
los de integración, ya que se
gún él “este objetivo debe ser 
un proyecto abierto, no supedi
tado a barreras locales”.
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LA MANCHA - Manzanares

Entre las actividades programadas destaca la ópera “Tosca”, de Puccini, y 
el concierto de Luis Eduardo Aute

El Gran Teatro conmemora el décimo 
aniversario de su programación cultural
El Área de Cultura del Ayuntamiento de Man- ción cultural en el Gran Teatro, con una ampl 
zanares conmemorará, durante los próximos actividad de conciertos, teatro, ópera y expos 
meses, el décimo aniversario de la programa- ciones.

La concejala de Cultura, Pilar Te
jera, dijo que si bien la programa
ción siempre es de mucha calidad, 
esta temporada “nos esmerare
mos” y probablemente se comple
te con otros grandes espectácu
los no incluidos en la Red de Tea
tros de Castilla-La Mancha. De 
esta década de programación, la 
edil destacó la buena respuesta de 
público debida a la inquietud cul
tural de los ciudadanos que lle
nan un teatro “que fue un reto 
importante para el Ayuntamiento 
y que es un referente para los man- 
zanareños”.

La programación se inició con 
la representación de la obra tea
tral “Historia de una vida”, con las 
actrices Luisa M artín e Isabel 
Aboy, con la exposición de dibu
jos del artista manzanareño, Ma
nuel Francisco Jiménez Taravilla, 
titulada “Mi lugar en Sepia”, y con 
la ópera de Puccini, “Tosca”, re
presentada el pasado día 22.

Los días 29 y 30 de octubre, 
tendrá lugar el XVII Encuentro 
Coral “Ciudad de Manzanares”, n 
el que actuarán la Asociación cul
tural musical “Orfeón Santa Tere
sa” de Guadalajara, el Coro Peña 
Marcos Redondo de Pozoblanco, 
el Orfeón “Fermín Gurbindo” de 
M adrid y la Coral Polifónica 
“Mater Assumpta” de Manzana
res.

Aute, en noviembre
La programación para el mes 

de noviembre tiene como plato 
fuerte  el concierto  que el 
cantautor Luis Eduardo Aute ofre
cerá el sábado 5, presentando su 
álbum “Autorretratos, volumen 
2”. El día 12 de noviembre, se pon
drá en escena la obra de teatro,

“84 Charin Cross Road”, estando 
programada también la obra infan
til “La asamblea mágica”.

Para finalizar la programación 
del Gran Teatro del año 2005, el 
mes de diciembre contará con dos 
obras de teatro, “Juul ¿Qué te ha 
pasado?”, dirigida al público in

fantil, y “Cuentos del Burdel”, que 
se representarán el 1 y el 17 de 
diciembre, respectivamente. Tam
bién la danza flamenca a cargo de 
Eva “La Yerbabuena” con “Eva a 
cal y canto” y el ballet con “La 
Leyenda del Cascanueces” forma
rán parte de la oferta cultural.

■ El concierto de Pasión Vega, suspendido 
debido a un apagón
El concierto que la artista malagueña Pasión Vega tenía previsto 
celebrar en Manzanares el pasado día 12, incluido dentro de la 
programación cultural, no pudo llevarse a cabo debido a una avería 
en la estación de suministro eléctrico “La Paloma”, que dejó sin 
luz a Manzanares duranate más de dos horas.
El servicio se interrumpió poco antes de las 18,30 horas y no se 
restableció en toda la ciudad hasta pasadas las 21,00 horas. Los 
establecimientos de hostelería fueron los principales perjudicados 
junto a las setecientas personas que se quedaron por segunda vez 
sin poder ver a Pasión Vega en concierto, ya que el concierto, 
inicialmente previsto para el día 8, se tuvo que postponer debido a 
que la cantante se encontraba afectada por un proceso gripal.
En este sentido, el Ayuntamiento ha iniciado negociaciones con la 
productora encargada de la gira de Pasión Vega para intentar de 
nuevo su contratación con el fin de que actúe en Manzanares en 
los próximos meses.

Iniciadas las obras de la glorieta del camino de MembriUa
La intersección de la carretera CM- 
9313 con el camino de Membrilla 
y la Avenida de Cristóbal Colón 
verá mejorada su seguridad gra
cias a la construcción de una glo
rieta que canalizará el intenso trá
fico que soporta.

Las obras, adjudicadas por la 
Consejería de Obras Públicas a la 
empresa OPR por 337.000 euros, 
comenzaron con el movimiento de 
tierras.

Esta actuación, que mejorará 
la seguridad en este peligroso cru
ce, fue demandada al Gobierno

regional por el Ayuntamiento con 
el fin de acabar con este punto 
negro para el tráfico en una vía de 
alta intensidad circulatoria, sobre
todo de vehículos pesados, ya que 
este tramo de la CM-9313 enlaza 
la A-4 con las carreteras N-430 y 
N-310.

Según los técnicos de la Con
sejería de Obras Públicas, las ca
racterísticas técnicas de la futura 
rotonda son “muy generosas” en 
cuanto a dimensiones y firme te
niendo en cuenta el tráfico pesa
do que soporta. Tendrá un diáme

tro exterior de 61 metros y el anillo 
de circulación será de 9,5 metros, 
por lo que los vehículos articula
dos no tendrán problemas al pa
sar por sus carriles.

Por otro lado, también se han 
iniciado las obras de pavimenta
ción de los accesos y acerados ex
teriores de la nueva pista de atle
tismo. El Ayuntamiento de Man
zanares adjudicó el pasado 20 de 
septiembre la construcción de los 
accesos a la empresa Aglomera
dos Camión, S.A. y el plazo de eje
cución será de dos meses.

S atisfacción  por el d esarro llo  
del V I Salón  H ogar-N ovios
El VI Salón Hogar Novios, cele
brado en el Pabellón Ferial de 
Manzanares, cumplió los obje
tivos y dejó muy satisfechos a 
sus organizadores y exposito
res. El director gerente del sa
lón, Antonio Caba, destacó que, 
un año más, se ha batido record 
de asistencia.

Para el concejal de Promo
ción Económica y primer tenien
te de alcalde, Antonio Caba, las 
treinta y seis empresas pártici- 
pantes lograron una gran pro
yección exterior ante la diversa 
procedencia del público. “El pú
blico, en general, está encanta
do con la brillantez y la presen
tación de este salón. Me impor
ta mucho la opinión del público 
pero, sobre todo, me importa lo 
que opinen los expositores y 
creo que están muy contentos”.

Por su parte, la satisfacción 
de los expositores participantes 
en el Salón se vio reflejada en 
las encuestas realizadas a éstos 
por la organización. En su gran 
mayoría anunciaron su inten
ción de participar en la próxima 
edición, además de reconocer

que se trata de un evento muy 
positivo y en el que se realizan 
gran número de contactos.

Caba, destacó igualmente, la 
gran asistencia de público que 
jomada tras jomada ha llenado 
las instalaciones del VI Salón 
Hogar Novios, “batiendo, un 
año más, record de asistencia”.

El VI Salón Hogar Novios es 
una feria monográfica del hogar 
y enlaces nupciales, cuyo pre
supuesto ha sido de 18.400 
euros. En ella se presentaron 
stands de muebles y decoración, 
de trajes de novia y madrina; y 
de agencias de viajes.

Los sectores de fontanería y 
saneamiento, confección textil, 
colchones y relax, joyería relo
jería y sistemas de limpieza del 
hogar estuvieron presentes, una 
vez más, en este evento. Pelete
ría, depuración de aguas, deco
ración del hogar, marquetería, fo
tografía y reportajes, regalos de 
boda, floristería, jardinería, pin
tura, restauración y catering 
completaron los más de 3.000 
metros cuadrados de exposi
ción.

O bras de reh ab ilitación  en la  
erm ita de San B las

Las obras, que se prolongarán unos dos meses, darán a todas las 
paredes de la ermita el mismo tratamiento exterior que el de la 
fachada principal, con zócalo de ladrillo visto y  revocos de yeso.

La ermita de San Blas, de media
dos del siglo XIX, está siendo 
objeto de una importante reha
bilitación con el fin de consoli
dar sus muros y bóveda, y 
adecuarla al entorno histórico en 
el que se encuentra, junto al 
Castillo de Pilas Bonas.

Las obras, que se prolonga
rán unos dos meses, darán a to
das las paredes de la ermita el 
mismo tratamiento exterior que 
el de la fachada principal, con 
zócalo de ladrillo visto y revocos 
de yeso. Se acondicionarán los 
aleros del tejado y en la fachada 
principal, en mejor estado que 
el resto, se harán algunas mejo
ras, como el cambio de puerta y 
eliminación del cableado eléctri

co. Por dentro también se está 
actuando en la bóveda de yeso 
y cañizo de la nave central, que 
presentaba un abombamiento 
con riesgo de desprendimientos.

El responsable del actual 
proyecto de rehabilitación, Die
go Gallego, destacó el esfuerzo 
de la Hermandad de San Blas por 
restaurar la ermita y adecuarla al 
recuperado entorno histórico en 
el que se sitúa. Tras la “resu
rrección” del castillo de Pilas 
Bonas, la urbanización de la pla
za o el soterramiento de conte
nedores de residuos, el arquitec
to dijo que sólo falta que los 
vecinos sigan-el ejemplo y acon
dicionen sus fachadas “confor
me se merece el conjunto”.
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Obras Públicas invierte 7,1 millones en 
la CM-4111 entre Aldea del Rey y la A-4

Obras Públicas ha firmado convenios para la construcción de once depuradoras 
que darán servicio a doce municipios de las comarcas de Calatrava y Los Montes

La consejera de Obras Públicas ha firmado los 
convenios paia la construcción de las depura
doras que darán servicio a doce municipios de

la provincia, obras que comportarán una inver
sión de más de 11,8 millones de euros por la 
empresa pública Aguas de Castilla-La Mancha.

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, anunció en 
Ciudad Real que Casülla-La Man
cha construirá antes de tres años 
115 depuradoras de aguas resi
duales en municipios con una po
blación equivalente de quinientos 
habitantes, de tal modo que se su
perarán ampliamente los requeri
mientos de la Directiva Marco de 
la Unión Europea sobre sanea
miento y depuración.

La consejera de Obras Públi
cas daba esta noticia después de 
firmar los convenios con doce 
ayuntamientos de la provincia 
para la construcción de once de
puradoras de aguas residuales, 
obras que tienen un presupuesto 
de más de 11,8 millones de euros.

María Encina Alvarez señaló 
que estas depuradoras son las 
primeras que va a construir la so
ciedad pública Aguas de Castilla- 
La Mancha en Ciudad Real según 
el plan de inversiones aprobado 
el año pasado, programa que es
tablece que la empresa destinará 
351 millones de euros a la ejecu
ción de 349 plantas de tratamien
to de aguas residuales en las cin
co provincias de la región.

Los municipios de la provin
cia de Ciudad Real que han firma
do hoy los convenios para la cons
trucción de las depuradoras su
man alrededor de veintitrés mil ha
bitantes y se han agrupado en dos 
expedientes que se corresponden 
con sus comarcas respectivas.

Así, por un lado están las po
blaciones de la comarca de Los 
Montes (Puebla de Don Rodrigo, 
Alcoba de los Montes, Anchuras, 
Arroba de los Montes, Navalpi- 
no, Fontanarejo y Navas de Este- 
na) y por otro cinco del Campo de 
Calatrava (Aldea del Rey y Calza

La consejera de Obras Públicas y presidenta de la empresa pública 
“Aguas de Castilla-La Mancha”, María Encina Álvarez, y el 
alcalde de Valdepeñas, Jesús Martín, han firmado el convenio de 
colaboración por el que Aguas de Castilla-La Mancha financiará la 
construcción de la nueva depuradora, que supondrá una inversión 
de 13,5 millones de euros, y asumirá la gestión y explotación del 
servicio de depuración.
La nueva depuradora prestará servicio a 200.000 habitantes 
equivalentes y tratará una media diaria de 120.000 metros cúbicos 
de aguas residuales, multiplicando por diez la capacidad de la 
actual depuradora. Esta infraestructura cuenta con una avanzada 
tecnología y dispone de dos colectores: un colector Sur que será el 
encargado de recoger las aguas residuales (únicamente urbanas y 
pluviales) desde la EDAR actual de Valdepeñas; y un colector 
Norte que recogerá las aguas urbanas, industriales y pluviales, 
además de los vertidos del futuro Polígono de Valdepeñas. Además, 
las aguas depuradas se reutilizarán en la limpieza y riego de la 
ciudad y del futuro campo de golf y complejo de ocio.

Foto: Ménica Sánchez
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez, durante la 
reunión mantenida en la Delegación de la Junta de Ciudad Real con 
distintos alcaldes de esta provincia.

da, Pozuelo, Valenzuela y Corral 
de Calatrava). Cada localidad ten
drá su propia depuradora, salvo 
Aldea del Rey y Calzada de Cala
trava, que la compartirán en razón 
de su proximidad.

La consejera de Obras Públi

cas destacó especialmente que 
Aguas de Castilla-La Mancha no 
sólo se va a encargar de construir 
estas depuradoras, sino que, a 
partir de ahora, se responsabiliza
rá también de su explotación y 
mantenimiento.

Obras Públicas invertirá 13,5 millones de 
euros en la nueva depuradora de Valdepeñas

Los pueblos de 500 habitantes contarán 
con depuradora antes de 2008

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, inauguró 
recientemente las obras de acon
dicionamiento de la carretera CM- 
4111 entre Aldea del Rey y la Au
tovía de Andalucía, obra en la que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha ha invertido 7.163.000 euros.

La carretera CM-4111 comuni
ca Ciudad Real y Puertolláno con 
la A-4 pasando por Aldea del Rey, 
Calzada de Calatrava, Viso del 
Marqués y Almuradiel y tiene una

longitud de casi sesenta y nueve 
kilómetros.

Las obras realizadas entre Al
dea del Rey y Almuradiel, locali
dad en la que la CM-4111 muere 
en la Autovía de Andalucía, han 
afectado a cuarenta y dos kilóme
tros y han sido divididas en tres 
subtramos: en el primero y en el 
tercero se ha repuesto el firme so
bre el ya existente y en el segun
do se han modificado, además, 
varias curvas sobre el antiguo tra

zado.
Para María Encina Álvarez, las 

obras realizadas en esta carretera 
responden a lo dispuesto en las 
actuaciones previstas por el Go
bierno de Castilla-La Mancha en 
materia de carreteras, construc
ción de vías de gran capacidad y 
mejora sustancial de la red secun
daria con la que se pretende que 
no hay municipios situados a más 
de quince minutos de una auto
vía, explicó.

Junta y D iputación invertirán  
1,6 m illones de euros obras de 
saneam iento en once m unicipios
La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, y el pre
sidente de la Diputación de Ciu
dad Real, Nemesio de Lara, han 
suscrito con los alcaldes de 
once municipios de la provincia 
los convenios para la realización 
de obras de mejora del sanea
miento y del abastecimiento por 
valor de 1.612.000 euros.

Álvarez explicó que estas 
actuaciones, que tienen un im
porte medio de ciento cincuen
ta mil euros, estaban contempla
das en el convenio marco que 
firmaron el pasado julio el presi
dente de Castilla-La Mancha y 
el presidente de la institución 
provincial para ejecutar obras 
hidráulicas en la mitad de muni
cipios de Ciudad Real.

Los once municipios benefi
ciarios de los convenios firma
dos hoy son Aldea del Rey, Al
magro, Almodóvar del Campo, 
Argamasilla de Calatrava, Bola- 
ños, Carrizosa, Moral de Cala
trava, Valdepeñas, Villahermosa, 
Villamanrique y Villanueva de la 
Fuente.

El resto de poblaciones in
cluidas en el convenio marco 
que firmaron la Junta de Comu
nidades y la Diputación de Ciu
dad Real son Abenójar, Agudo, 
Alamillo, Albaladejo, Alcázar de 
San Juan, Alcolea de Calatrava, 
Alcubillas, Almadén, Almedina, 
Argamasilla de Alba, Arroba de 
los Montes, Cabezarados, Cal
zada de Calatrava, Campo de 
Criptana, Castellar de Santiago, 
Chillón, Cózar, El Tomo, Fuente 
el Fresno, Guadalmez, Herencia, 
La Solana, Malagón, Mestanza, 
Miguelturra, Montiel, Picón, 
Piedrabuena, Pozuelo de Cala
trava, Los Pozuelos de Calatra
va, Puebla del Príncipe, Puerto- 
llano, El Robledo, Ruidera, So- 
cuéllamos, Santa Cruz de los 
Cáñamos, Terrinches, Torralba 
de Calatrava, Torrenueva y Vi- 
llamayor de Calatrava.

La consejera espera que es
tas obras y el resto de las pre
vistas en el acuerdo entre Junta 
y Diputación se puedan ejecu
tar en los próximos dieciocho 
meses.

Daimiel

L a Policía L ocal contará con  
nuevas dependencias

Foto: Rafael Cabanlllas
Llanos Castellanos, en rueda de prensa junto al alcalde de Daimiel, 
José Díaz del Campo, y  el delegado de la Junta de Comunidades en 
la provincia, Santiago Moreno.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, y el alcalde de Daimiel, José 
Díaz del Campo, han firmado un 
convenio que permitirá la pues
ta en marcha de unas nuevas de
pendencias para la Policía Local 
y la adaptación del espacio que 
ocupaban hasta la fecha en una 
oficina de atención al ciudada
no; dos actuaciones qué, según 
la consejera, “definen a un Ayun
tamiento del siglo XXI” y cuya 
inversión es de 225.000 euros de 
los que la Consejería aporta el 
65 por ciento.

La consejera admitió a este 
respecto que para el Gobierno

regional es una satisfacción que 
un ayuntamiento trabaje para 
lograr que la Policía Local cuen
te con unas instalaciones acor
des con la importante función 
que desempeña, muy diferente, 
señaló, a la de hace treinta años.

“De ser meros guardias con 
una función administrativa han 
pasado a ser un cuerpo que da 
seguridad y bienestar al ciuda
dano. Es una labor fundamental 
que extiende la democracia, la 
convivencia cívica y la partici
pación e implicación del ciuda
dano en el municipio”, manifes
tó la titular regional de Adminis
traciones Públicas.
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Vivienda y Urbanismo ejecutará mejoras 
urbanas en once municipios de la provincia
A lejandro Gil firm ó en Ciudad Real los conve
nios para sufragar obras de m ejoras urbanas en 
seis m unicipios y en una entidad m enor de la 
provincia, actuaciones que, una vez más, “po

nen de m anifiesto que la política que practica el 
G obierno de Castilla-La M ancha es la de la so
lidaridad con aquellas personas y poblaciones 
que más lo necesitan”, afirmó.

Estos acuerdos, que tienen un 
importe conjunto de casi 640.000 
euros, beneficiarán a poblaciones 
de dos de las comarcas ciudadrea- 
leñas que están perdiendo pobla
ción, como son Los Montes y el 
Campo de Montiel, y según el con
sejero, Alejandro Gil su reactiva
ción socio-económica pasa por la 
construcción de grandes infraes
tructuras como autovías y polígo
nos industriales, pero que también 
depende obras menores como és
tas que mejoran y embellecen ca
lles y plazas para el disfrute de 
vecinos y de visitantes.

El presupuesto de las obras 
que se ejecutarán con los siete 
acuerdos suscritos asciende a
640.000 euros; la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo aporta el 
88%, porcentaje que es inversa
mente proporcional a la población 
de cada municipio. Las siete po
blaciones beneficiarías suman 
dieciséis mil habitantes, lo que 
supone una inversión de cuaren
ta euros por persona.

En Albaladejo se acometerá el 
acondicionamiento y la mejora de

los accesos al pabellón polidepor- 
tivo y en Anchuras se dotará a la 
zona del Barrio Nuevo de acera
dos, aparcamiento y alumbrado.

En Fuente el Fresno se acon
dicionará el entorno de las vivien
das de protección oficial entrega
das en 1997, en Porzuna se remo

delarán cuatro calles y en Pie- 
drabuena la Plaza Mayor.

En la localidad de Villamanri- 
que se urbanizará el entorno his
tórico entre la Iglesia y la casa del 
poeta Jorge Manrique y, por últi
mo, en El Tomo se reformará la 
Plaza de Guadalupe.

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, durante la firma 
de varios convenios para mejoras urbanas con distintos alcaldes de la 
provincia de Ciudad Real.

CAMPO DE MONTIEL - La Solana

La directora del Instituto de la
Mujer de Castilla-La Mancha, 
Maribel Moya, acompañada del 
presidente de CEDERCAM y al
calde La Solana, Diego García- 
Abadillo; y del director general de 
Empleo del Sepecam, Luis Díaz 
Cacho, inauguró en el Auditorio 
“Tomás Barrera”, el acto conme
morativo con motivo del Día 
Intemancional de la Mujer Rural.

Durante la jomada, se dieron 
a conocer los aspectos básicos del 
Plan de Formación para la mujer 
rural 2005-2007, exponer la impor
tancia de la participación de la 
mujer y mostrar las ventajas y 
medidas que ofrecen las Adminis
traciones a estas mujeres para 
poder organizar sus empresas y 
participar activamente en la vida 
social de su territorio a través de 
estructuras organizativas.

María Isabel Moya, afirmó 
durante su intervención que “se
ría impensable que en nuestros 
pueblos se pueda hablar de desa
rrollo y democracia sin la labor rea
lizada por las mujeres”.

La responsable del Instituto de 
la Mujer afirmó además que el Go-

:

Foto: Alberto Pérez
La directora del Instituto de la Mujer, Isabel Moya, acompañada del 
presidente de CEDERCAM y alcalde La Solana, Diego García-Abadillo; 
y  del director general de Empleo del Sepecam, Luis Díaz Cacho.

bierno de Castilla-La Mancha 
apuesta decididamente por este 
desarrollo, “porque en nuestra re
gión hablar de mujer rural es ha
blar de la práctica totalidad de la 
población femenina”.

Entre los actos programados 
se desarrollaron las mesas redon
das “Protagonista: la mujer rural”,

en la que se tratarán la formación 
y el empleo en el medio rural, y 
“La mujer ocupa lugar”, en la que 
se hablará de las mujeres que de
sarrollan su capacidad de lideraz
go en distintos ámbitos de actua
ción dentro del ámbito rural; así 
como una actuación musical que 
puso punto y final a la jornada.

M ás de 600 m ujeres conm em oraron  
el D ía de la M ujer R ural

L icitado el segundo tram o de  
la  carretera de La B ien ven id a
La Consejería de Obras Públicas 
ha licitado por 6.727.000 euros 
las obras de acondicionamiento 
del segundo tramo de la carrete
ra CM-4202, el que transcurre 
entre la intersección con la CM-
4201, situada cerca de la aldea 
de La Bienvenida, y la carretera 
N-420, al lado de Brazatortas.

Con la licitación de las obras 
de este segundo tramo de la ca
rretera, de 24 kilómetros de lon
gitud, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha completa el proyecto de 
acondicionamiento de la CM-
4202, una vía muy importante 
para las comunicaciones del su
doeste de la provincia de Ciu
dad Real.

La CM-4202 une las carrete
ras nacionales N-502 y N-420 
pasando por Alamillo y La Bien
venida. Su acondicionamiento 
repercutirá favorablemente en la

comunicación entre el sur de la 
comarca de Almadén y Puerto- 
llano, ya que favorecerá relación 
educativa, sanitaria y comercial 
que el suroeste de la provincia 
ciudadrealeña mantiene con la 
ciudad minera.

Dada la longitud de la carre
tera CM-4202, algo más de cin
cuenta y dos kilómetros, la Con
sejería de Obras Públicas deci
dió dividirla en dos tramos que 
se ejecutarán por separado, el 
primero junto a la estación de 
Chillón, y que finaliza ocos kiló
metros antes de La Bienvenida; 
licitando ahora este segundo 
tramo, en el la empresa adjudi- 
cataria dispondrá de dos años y 
medio para ejecutar la obra. En 
total, la inversión prevista por 
el Gobierno regional para ambos 
tramos supera los 14,7 millones 
de euros.

La Solana

La Junta colaborará en la mejora del 
entorno de la ermita de Santa Quitera

Foto: J.L. Rodríguez
Alejandro Gil, y  el alcalde de La Solana, Diego García, firman el 
convenio de mejoras urbanas para la recuperación de la plaza del 
Rasillo de Santa Quiteria y  la reforma exterior del templo.

La Consejería de Vivienda y Ur
banismo financiará, a partes 
iguales con el Ayuntamiento de 
La Solana, la recuperación del 
pórtico de entrada y de la facha
da oeste de la ermita de Santa 
Quiteria, así como la renovación 
de la plaza del Rasillo que da 
acceso al mismo. El proyecto 
incluye también la eliminación de 
barreras físicas y la renovación 
del mobiliario e iluminación de 
la zona.

El consejero de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, y el 
alcalde solanero, Diego García- 
Abadillo, firmaron un convenio 
de colaboración para la restau
ración de la popular ermita y la 
mejora de su plaza del Rasillo, 
en las que se invertirán cerca de
655.000 euros.

Estas obras consistirán en la 
recuperación del pórtico de en
trada y de la fachada oeste del 
mencionado templo, así como en

la eliminación de varios cuerpos 
anexos al mismo “que desnatu
ralizan la estructura y la propia 
imagen de la Ermita, y que, ade
más, dificultan el tránsito por la 
zona”, según Gil.

En este sentido, el proyecto 
incluye también una actuación 
integral en el espacio público del 
recinto monumental, cuyo pavi
mento se renovará completa
mente “para realzar el conjunto, 
eliminar obstáculos arquitectó
nicos y regular la circulación via- 
ria”.

Asimismo, se procederá a la 
instalación de nuevo mobiliario 
urbano, vegetación y elementos 
escultóricos, y a la adecuación 
de las instalaciones e ilumina
ción existentes en la plaza.

Gil recordó que la Conseje
ría tiene entre sus principales 
retos “la recuperación del rico 
patrimonio urbano y arquitectó
nico castellano-manchego”.
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Además, se acondicionará un nuevo acceso peatonal al Policlínico

Se in icia la  renovación del pavim ento  
y acerado en  el ‘V irgen  de la  L u z’
El Hospital Virgen de la Luz de Cuenca ha co
menzado a realizar obras de acondicionamiento 
en el recinto hospitalario que van a suponer la 
renovación de todo el pavimento asfáltico de los

viales interiores y del acerado en una superficie 
de 10.000 metros cuadrados, y la apertura de 
un acceso peatonal a la Avenida de San Julián 
de Cuenca.

Foto: M* Jesús Sánchez
El Hospital “Virgen de la Luz” ha comenzado las obras de 
acondicionamiento del recinto hospitalario, en las que el Sescam 
invierte más de 132.000 euros.

A d ju d icada la  am pliación  del 
co leg io  “H erm anos V aldés”

Además, el proyecto de obras in
cluye la reordenación interior del 
tráfico de vehículos con la aper
tura de una nueva calle en el re
cinto hospitalario que discurrirá 
desde los almacenes generales 
hasta la entrada al aparcamiento 
vehículos.

Las obras, que tienen un pla
zo de ejecución previsto de dos 
meses, supondrán una inversión 
de 132.472 euros, de los cuales 
cerca de 100.000 euros se destina
rán al asfaltado y reparación de 
aceras y el acondicionamiento del 
nuevo acceso peatonal al edificio 
del Policlínico, en donde también 
se actuará para mejorar la accesi
bilidad para los discapacitados fí
sicos.

Plan de Inversiones 2005
El Servicio de Salud de Casti

lla-La Mancha (SESCAM) ha des
tinado al Hospital Virgen de la Luz 
de C uenca una inversión  de
3.190.000 euros en el año 2005 para 
la adquisición de equipamiento sa
nitario y no sanitario y para la rea
lización de obras en el centro.

El Plan contempla una partida 
de 893.000 euros destinada a la 
adquisición de equipamiento sa
nitario y de 117.000 euros para la 
compra de material no sanitario.

En cuanto a la inversión pre
vista para la reaüzación de obras 
en el Hospital durante el año 2005 
asciende a 520.000 euros y desta
can, entre otras, actuaciones como 
la puesta en funcionamiento de un 
nuevo quirófano, la segunda fase 
de remodelación de las fachadas 
del centro sanitario o las obras 
iniciadas para la ordenación via-

E1 teniente alcalde del Ayunta
miento de Cuenca, Juan Ávila, ha 
valorado positivamente las pala
bras del vicepresidente primero 
del Gobierno regional, Femando 
Lamata, quien aseguró que en 
2010 todas las capitales de pro
vincia de la región estarán conec
tadas por alta velocidad.

Ávila señaló que, “el vicepre
sidente primero tendrá una infor
mación muy fiable sobre este asun
to, y hay que recordar que, sobre 
todo en los últimos doce meses, 
se ha dado un gran impulso a es
tas infraestructuras. Aunque su 
construcción es siempre compie

ria dentro del recinto hospitalario 
y la adecuación de un nuevo ac
ceso peatonal al Policlínico.

Asimismo y con una inversión 
superior al millón de euros, se rea
lizarán obras para la instalación de 
una nueva central térmica que per
mitirán la sustitución de las actua
les calderas y quemadores y el 
cambio del combustible, pasando

ja , los conquenses pueden estar 
tranquilos porque el AVE por nues
tra ciudad estará terminado lo an
tes posible”.

El teniente alcalde aseguró que 
“desde el Ayuntamiento de Cuen
ca siempre se ha presionado a los 
gobiernos centrales de cualquier 
signo político para que se acorta
ran los plazos de realización”. 
Aunque el tramo que pasa por la 
capital es de los más retrasados, 
Ávila confía en que la construc
ción de la vía del AVE cumpla los 
plazos establecidos.

Juan Ávila también se pronun
ció sobre las reuniones que está

del gasóleo al gas natural.
Por último, el Plan de Inversio

nes 2005 recoge una partida de
660.00 euros para el Plan Modelo 
que contempla distintas acciones 
para mejorar la habitabilidad y 
confort del centro hospitalario, 
tanto en lo que hace referencia a 
la estancia de los pacientes como 
de los propios profesionales.

manteniendo el equipo de Gobier
no con los representantes de ADIF 
para firmar el convenio de cesión 
de los terrenos de RENFE. Aun
que son unas negociaciones com
plejas, porque se trata de 16 hec
táreas de terreno, Ávila recalcó 
que tan sólo faltan pequeños de
talles por ultimar antes de firmar el 
convenio. “Es una operación muy 
importante, porque vamos a recu
perar una gran cantidad de terre
no en el centro de la ciudad, no 
sólo para usos residenciales, sino 
también para zonas de ocio que 
hagan la ciudad más habitable y 
cómoda para los conquenses”.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha adjudicado las obras 
de ampliación del Colegio Públi
co “Hermanos Valdés” de Cuen
ca, que pasará a ser un centro 
de dos líneas con seis unidades 
de Educación Infantil y 12 de 
Primaria, y la construcción de un 
pabellón polideportivo.

Las obras, adjudicadas a la 
empresa “Estructuras Tubulares 
S.A.”, comenzarán en un plazo 
inferior a un mes.

El Pleno de la Diputación Pro
vincial de Cuenca correspon
diente al mes de octubre, apro
baba una moción conjunta de 
PSOE y PP sumándose a la de
nominada ‘Declaración de Fuen- 
salida’, suscrita por José María 
Barreda y José Manuel Molina, 
en la que ambas formaciones 
políticas aseguran, entre otras 
cosas, que “ningún Parlamento, 
Asamblea o Cortes de ninguna 
comunidad autónoma puede de
cidir por su cuenta cómo se or
ganiza el Estado español, ni 
modificar el concepto de nación 
Española”.

De otro lado, el Pleno dio el 
visto bueno, con el voto en con
tra de los representantes del 
Grupo Popular, a un expediente 
de modificación de créditos por 
valor de casi tres millones y me
dio de euros. El presidente de la 
institución provincial, Luis 
Muelas, aseguraba en la rueda 
de prensa posterior al Pleno que 
“el expediente obedece a un 
ajuste de partidas presupuesta
rias, es un procedimiento lógico 
y razonable a estas alturas de 
ejercicio, y va a permitimos in
vertir en los municipios de esta 
provincia, entre otras cosas, 
para nuevos proyectos deriva
dos de los convenios de obras 
hidráulicas y de mejora de ins
talaciones eléctricas”.

El presupuesto asciende a
1.527.000 euros y el plazo de eje
cución es de ocho meses y me
dio.

El Colegio Público “Herma
nos Valdés” , ubicado en una 
zona de expansión demográfica 
de la capital, comenzó a funcio
nar en el curso 2003-2004 y este 
año cuenta con una matrícula de 
340 alumnos. Una vez finalicen 
las obras, tendrá una capacidad 
para 450 alumnos.

El Pleno aprobaba después, 
en este caso por unanimidad, la 
aplicación de remanentes del 
Plan Provincial de Obras y Ser
vicios 2005 (150.000 euros que 
van a destinarse a obras de pa
vim entación y acondiciona
miento en Abia de la Obispaba, 
El Acebrón, Almonacid del Mar
quesado, Zafra de Záncara, y 
Zarzuela), y la ampliación de los 
plazos de adjudicación y ejecu
ción, hasta el próximo 30 de no
viembre, de las obras incluidas 
dentro del Plan de Obras Meno
res 2005.

El Pleno daba asimismo el 
visto bueno, aunque en este 
caso con el voto en contra de 
los Diputados del Grupo Popu
lar, a otra aplicación de remanen
tes por valor de 1.492.671 euros 
correspondientes al Programa 
Operativo Local 2005 (600.822 
euros), a los remanentes de las 
cuatro anualidades anteriores 
también del POL (701.429 euros), 
y a la llamada “reserva de efica
cia” (190.419 euros) que la Ad
ministración central distribuye 
en función de la buena gestión 
de cada una de las instituciones. 
Este millón y medio de euros, ex
plicaba el Diputado de Obras 
Provinciales, José Luis Chamón, 
va a ir destinado a obras de me
jora de abastecimiento en vein
te localidades de la provincia.

■ El SESCAM  increm enta en 13 profesionales 
la plantilla de Atención Prim aria
El Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) va a 
incrementar en trece profesionales la plantilla de Atención 
Primaria de la provincia de Cuenca durante el año 2005, lo que 
supone que desde el año 2002 se han incorporado un total de 73 
nuevos profesionales a la plantilla de la Gerencia de Atención 
Primaria de Cuenca.
Concretamente, se va a contratar a ocho profesionales sanitarios y 
cinco no sanitarios de las categorías de gestión y servicios. Entre 
los sanitarios contratados se incorporan a la plantilla de la 
Gerencia de Primaria de Cuenca dos médicos de familia, una 
matrona, un fisioterapeuta y cuatro profesionales de Enfermería.

El Ayuntam iento confía en la  prom esa de 
Lam ata de que el AVE esté finalizado en 2010

La Diputación se suma con una moción 
a la ‘Declaración de Fuensalida’

|  Luis Muelas, presidente de la Diputación conquense.
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COMARCAS DE CUENCA - Buendía
El consejero de Industria y Tecnología, que se reunió con los alcaldes de la 
comarca, ratificó el compromiso del Gobierno regional con la zona

Los municipios ribereños dispondrán de 
total cobertura telefónica el próximo año
El consejero de Industria y Tecnología, José 
M anuel Díaz-S alazar, ha ratificado el com pro
m iso del Gobierno regional “para estrechar pla
zos y garantizar la inversión pública necesaria”

para que todos los m unicipios ribereños de En 
trepeñas y Buendía tengan cobertura de telefo
nía m óvil y banda ancha de aquí al próxim o ve 
rano.

Durante una reunión mantenida 
en Buendía con los alcaldes de la 
comarca, Díaz-Salazar también se 
refirió el trabajo que emprenderá 
la Consejería, en colaboración con 
las Diputaciones de Cuenca y 
Guadalajara, para que la señal de 
las televisiones privadas se ex
tienda a los municipios que aún 
no tienen.

El consejero de Industria y 
Tecnología indicó que la inversión 
pública por parte de las tres admi
nistraciones estará en tomo a los 
2 millones de euros, aunque si es 
necesario aumentará: “De esta 
manera, las razones de poca ren
tabilidad económica que vienen 
argumentando las operadoras no 
será una razón para dejar a estos 
municipios sin cobertura”.

El consejero afirmó al respec
to que “no vamos a seguir con
sintiendo que estos ciudadanos 
sufran las carencias que supone 
no disponer de una cobertura de 
comunicación imprescindible para 
el desarrollo de la comarca”.

Tras el encuentro, el conseje
ro manifestaba su satisfacción por 
el resultado de la reunión, al igual 
que el presidente de la Mancomu

nidad de los Municipios Ribere
ños, Vicente Obispo, quien coin
cidió con esta valoración, mani
festando su satisfacción porque 
tras el encuentro ha quedado cla
ro el compromiso del Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha con la zona; 
un compromiso que se traducirá 
en un adelanto de los plazos para 
la extensión de la cobertura móvil

y la banda ancha y en aportar la 
financiación necesaria para com
pletar esta infraestructura, desde 
ahora y hasta el próximo verano.

Díaz-Salazar destacó el am
biente de cordialidad en el que 
transcurrió el encuentro y la dis
posición de todos para encontrar 
las mejores soluciones para el de
sarrollo integral de los municipios.

La Almarcha

El Ayuntamiento busca fórmulas transitorias 
para mejorar el abastecimiento de agua
El equipo de Gobierno de La Al
marcha ha pedido, en la reunión 
mantenida los pasados días con 
el presidente de la Diputación Pro
vincial, Luis Muelas, y el delega
do de la Junta de Comunidades, 
Luis Carlos Sahuquillo, que reali
cen gestiones ante la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar para 
tener un nuevo pozo y más insta
laciones que garanticen el abas
tecimiento de agua.

La petición, junto a otras po
sibles alternativas, se barajaron 
como soluciones transitorias a uno 
de los problemas que más preocu
pa a este pueblo y mientras, llega, 
aproximadamente en el plazo dos 
años, agua procedente del trasva
se Tajo-Segura a través de la tu
bería a la llanura manchega.

Importantes convenios
También a lo largo de este año,

la Diputación Provincial y la Jun
ta de Comunidades han firmado 
importantes convenios de colabo
ración, tal como el delegado y el 
presidente de la Corporación Pro
vincial pusieron de manifiesto en 
su visita institucional, tales como 
la construcción de una vivienda 
de mayores, que se espera esté fi
nalizada el próximo año, la mejora 
del alumbrado público, un conve
nio con Vivienda y Urbanismo por 
importe de 90.000 euros para me
joras urbanas en el Camino de la 
Mina y en la Plaza de la Constitu
ción.

El delegado también informó 
de la construcción de ocho vivien
das de protección oficial que lle
vará a cabo la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo del Ejecutivo 
autónomo, a través de la empresa 
pública Gicaman.

En el encuentro, el propio al

calde, Francisco Guijarro, agrade
ció a Muelas y Sahuquillo las ges
tiones que habían realizado para 
alcanzar el acuerdo con el Minis
terio de Fomento que cederá la tra
vesía de la N-III al Ayuntamiento 
y financiará con 378.000 euros su 
acondicionamiento.

“La Almarcha -dijo el delega
do de la Junta- tenías muchas de
mandas en las que su alcalde ha 
estado continuamente insistien
do, además de realizar su aporta
ción económica para que este mu
nicipio crezca”

En los compromisos adquiri
dos también figura la creación de 
una helisuperficie con señaliza
ción nocturna por parte del 
Sescam; la subvención del 70 por 
ciento de los gastos de redacción 
del Plan de Delimitación de Suelo 
Urbano y arreglos en la biblioteca 
y casa de cultura, entre otros

Villarrubio

Adjudicadas en un m illón de 
euros la construcción de 15 VPO
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha resuelto publicar en el 
D iario O ficial de la región 
(DOCM) la adjudicación de las 
obras de construcción de 15 vi
viendas protegidas en Villarru
bio, por un presupuesto de más 
de un millón de euros.

Estos inmuebles, que pro
mueve directamente la Conseje
ría de Vivienda y Urbanismo, se 
levantarán en la Avenida de San 
Silvestre de dicha población, 
sobre un solar edificable de
4.000 metros cuadrados, y dis
pondrán de una superficie me
dia útil de entre 77 y 80 metros 
cuadrados.

La promoción, proyectada en 
torno a una plaza interior arbo
lada, constará de varias hileras

de casas de una y dos alturas, 
de las cuales al menos una esta
rá adaptada especialmente a per
sonas con discapacidad.

Asim ism o, las viviendas 
contarán con tres y cuatro dor
mitorios y todas ellas estarán 
dotadas, individualmente, con 
calderas murales para agua ca
liente y calefacción.

Los futuros adjudicatarios 
de la citada promoción de Villa
rrubio gozarán de importantes 
ayudas para la adquisición de 
su nueva casa, tanto de la Junta 
de Comunidades como del Es
tado, que serán mayores en el 
caso de familias numerosas y 
madres o padres separados con 
hijos a su cargo, por citar algu
nos colectivos beneficiarios.

Tarancón

18.000 personas visitaron la  
Feria Regional de Alim entación

: - Foto: Pablo López
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, durante la 
Inauguración de la Feria de Tarancón, que se ha desarrollado en el 
recinto ferial de la localidad.

El presidente del Patronato de 
Desarrollo Provincial, José Ca- 
rricondo, y el alcalde de Taran
cón, Raúl Amores, han valorado 
positivamente el desarrollo de la 
X m  Feria Regional de la Alimen
tación

El incremento en un 20% del 
número de visitantes que han 
pasado por la Feria (18.000 fren
te a los 15.000 de la edición de 
2003) ha sido uno de los datos 
más destacados del balance de 
los cuatro días de Feria. Asimis
mo, tanto Carricondo como 
Amores han resaltado también 
el alto número de profesionales 
del sector que han querido asis
tir personalmente a la Feria.

La XIII Feria Regional de la 
Alimentación fue inaugurada 
por la consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, quien desta
có destacó la importancia que 
tiene el sector agroalimentario 
en la región, al generar casi el 30 
por ciento de la actividad indus

trial, y la necesidad que’todos 
tenemos de “mimarlo” porque 
em plea aproxim adam ente a
21.000 personas.

La consejera subrayó tam
bién el esfuerzo de organización 
de la Diputación Provincial y el 
Ayuntamiento de Tarancón para 
reunir los 72 stands, que han 
estado presentes en la edición 
de este año, pertenecientes a 
sectores com o productos 
cárnicos, vinos, quesos, aceite 
de oliva virgen, miel y deriva
dos, dulces artesanos e indus
triales, accesorios de cocina, o 
menajes.

Además de la Diputación 
Provincial, el Ayuntamiento de 
Tarancón y la Consejería, parti
cipan en este evento Caja Casti
lla-La Mancha y Caja Rural de 
Cuenca, la Cámara de Comercio 
e Industria, CEOE-CEPYME, y 
siete Consejos Reguladores de 
otras tantas Denominaciones de 
Origen.
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COMARCAS DE CUENCA - Motilla del Palancar San Clemente

D ía z-S a la za r  in a u g u ró  la  n u eva  
In sp ecc ió n  T écn ica  d e V eh ícu los
El consejero de Industria y Tecnología, José 
Manuel Díaz-Salazar, destacó que “Castilla-La 
Mancha necesita emprendedores que apuestan 
y arriesgan y lo hacen además con instalacio

nes de excelencia”, gente, señaló, que está dis
puesta a trabajar para mejorar las cuotas de ri
queza y bienestar de los ciudadanos de la re
gión.

Foto: Cortes Tirado
1 consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, fue 

el encargado de Inaugurar la nueva estación para Inspección Técnica 
de Vehículos de la localidad, la segunda de Motilla del Palancar.

Aprobada la m ejora de la red  
de saneam iento de Cantoblanco

En este trabajo, explicó, los em
presarios y emprendedores en
contrarán la complicidad del Go
bierno regional que está dispues
to a favorecer estos proyectos.

Así lo manifestó en el trans
curso de la inauguración de la 
nueva Inspección Técnica de Ve
hículos (ITV) de Motilla del Pa
lancar, de la que afirmó sentirse 
orgulloso por la calidad de unas 
instalaciones que contribuirán a 
mejorar la seguridad vial de los 
ciudadanos.

Díaz-Salazar felicitó a la fami
lia Valera, promotora de esta esta
ción, por la apuesta que ha hecho 
por Montilla y Castilla-La Mancha 
y brindó su colaboración para 
continuar emprendiendo más pro
yectos que beneficien a Cuenca y 
a la región.

En su intervención, señaló que 
el Ejecutivo regional va a seguir 
tomando decisiones que apalan
quen aún más el nudo de comuni
caciones que ya es Motilla para 
favorecer el crecimiento de la co
marca, la provincia y por tanto de 
Castilla-La Mancha.

De este municipio, el conseje
ro destacó su dinamismo empre
sarial e industrial que está logran
do atraer nuevas iniciativas de 
emprendedores.

La inauguración contó con la 
presencia del alcalde de Motilla 
del Palancar, José María Toledo,

del director de la ITV, Luis Valera, 
así como otro miembros de la fa
milia Valera, y un buen número de 
vecinos del municipio.

La nueva estación Valgri Centri 
es la segunda de Montilla, la ter
cera en la provincia de Cuenca y 
dará empleo a 14 personas.

La aprobación de la obra de me
jora de la red de saneamiento de 
Cantoblanco, la modificación de 
determinadas ordenanzas fisca
les y una moción del PP contra
ria al Estatuto de Cataluña, fue
ron los asuntos más relevantes 
de la sesión plenaria celebrada 
por la Corporación Municipal 
correspondiente al mes de oc
tubre.

Así, y con los votos favora
bles del Grupo Socialista y de 
los concejales no adscritos, se 
aprobó la solicitud de delega
ción de facultades de contrata
ción y seguimiento de la obra 
de mejora de la red de sanea
miento en el barrio de Canto- 
blanco gracias a un convenio, 
que asciende a 300.000 euros, 
firmado por la Junta de Comuni
dades y la Diputación Provin
cial.

También se aprobaron la 
modificación de las ordenanzas 
fiscales correspondientes a la 
recogida de basuras, la de vehí
culos de tracción mecánica afec
tos a actividades económicas - 
ésta aprobada con los votos fa
vorables del Grupo Popular y del 
concejal socialista, José Emilio 
Rubio-; y la tasa de nueva crea
ción por la que se gravará con 
un euro por hectárea a todos los

propietarios, dedicándose la re
caudación para el arreglo de ca
lles.

Otro de los puntos más im
portantes fue la aprobación de 
toda la Corporación, excepto del 
concejal socialista José Emilio 
Rubio, de una ordenanza sobre 
ruidos con el objetivo de prote
ger el medio ambiente urbano.

Asimismo quedó desestima
da una moción presentada por 
el Grupo Popular, consistente en 
el rechazo de la Proposición de 
Ley que aprueba el nuevo Esta
tuto para Cataluña al suponer, 
según manifestó el portavoz de 
este Grupo, un desafío a la Cons
titución de 1978, vulnerar la 
igualdad de los españoles y 
romper el equilibrio y la solidari
dad en España.

Por su parte, el Grupo Socia
lista también presentó una mo
ción que el pleno consideró ur
gente por unanimidad. Según 
manifestó el Grupo Socialista, el 
pleno debe adoptar los acuer
dos del documento de Fuensa- 
üda, firmado en Castilla-La Man
cha, que recoge entre otros as
pectos defender el estado cons
titucional, la unidad de mercado 
y el sistema público de Seguri
dad Social. Una moción que fue 
aprobada por unanimidad.

La delegada provincial visitó la zona para ver cómo abordar el proyecto
Concluyen las obras de electrificación 
en diversos puntos de la localidad
El Ayuntamiento de San Clemen
te ha concluido recientemente 
las obras de electrificación que 
se han efectuado en la Avenida 
de la Guardia Civil y calles ale
dañas.

Estas obras han permitido la 
instalación de dos centros de 
transformación -cuya inversión 
asciende a más de 211.000 euros- 
, que darán servicio parcialmen
te o en su totalidad a la Avenida 
de la Guardia Civil, Carretera de 
La Alberca, y a las calles Martí

nez del Peral, Villar de Cantos, 
La Alberca, Miguel de Cervan
tes, Los Cuencas, Herradura 
Miguel de Cervantes, así como 
a las calles de nuevo trazado j 
entre la calle Cervantes y la Ave
nida de la Guardia Civil.

Con esta actuación se dota 
de suministro eléctrico 34.000 
metros cuadrados de superficie, 
dando cobertura a las necesida
des de suelo urbanizables y 
acondicionado existentes en la 
localidad.

El Centro de la Mujer pondrá en 
marcha un curso de ‘Contaplus’
El Centro de la Mujer de San Cle
mente pondrá en marcha del 14 
de noviembre al 23 de diciembre 
el curso de form ación 
‘Contaplus’, dirigido a mujeres 
desempleadas o en mejora de 
empleo que posean un conoci
miento básico de informática. El 
curso, que consta de 120 horas, 
se realizará de lunes a viernes 
en horario de 9 de la mañana a 2 
de la tarde en el propio Centro 
de la Mujer. Las personas que

estén interesadas en realizar este 
curso pueden inscribirse hasta 
el 28 de noviembre en el Centro 
de la Mujer de lunes a viernes 
en horario, presentando su DNI 
y la taijeta de desempleo o una 
fotocopia.

El Centro de la Mujer pon
drá a disposición de las alum- 
nas el servicio kanguras para 
aquellas participantes que ten
gan a su cargo personas depen
dientes.

L as antiguas viviendas de peones 
cam ineros se recuperarán com o V PO
La delegada provincial de Vivien
da y Urbanismo, Carmen Torral- 
ba, visitó con el alcalde de Motilla 
del Palancar, José María Toledo, 
las antiguas viviendas de peones 
camineros, para ver sobre el terre
no la forma de recuperar estas vi
viendas como VPO y ordenar me
jor urbanísticamente el entorno.

Las viviendas -18 en total- se 
encuentran actualmente desocu
padas y en muy mal estado de con
servación, y la intención del alcal
de es conseguir su rehabilitación 
integral, aprovechando la situa
ción que tienen dentro de un re
cinto general con calles, aceras y 
pequeños jardines.

Están adosadas en 3 grupos 
en hileras paralelas y situadas a la 
salida de Motilla en la N-III, direc
ción Valencia y su reforma se ba
saría principalmente en la sustitu
ción de la práctica totalidad de ins
talaciones, revestimientos, sola
dos, alicatados y carpinterías, ade
más del exterior.

Para Torralba, es un proyecto 
importante que el Gobierno regio-

Foto: Pablo López
delegada provincial de Vivienda y  Urbanismo, Carmen Torralba, 

junto al alcalde de Motilla del Palancar, José María Toledo, durante la 
visita a las antiguas viviendas de peones camineros.

nal promoverá, junto a la fase de 
22 viviendas de Promoción Públi
ca que desde principios de año 
están construyendo y las 20 par
celas más enajenadas para 
autopromoción. En total, las tres 
actuaciones suman 60 viviendas 
que, en su mayor parte, irán desti

nadas para jóvenes como parte del 
ambicioso objetivo del presiden
te Barreda de ofertar 35.000 vivien
das a los jóvenes.

Las viviendas cuentan con 
una superficie útil de 90 metros 
cuadrados y están distribuidas en 
dos plantas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #600, 28/10/2005.



UADALAJARA /2 6
**ÍÍEÍ> /  Cuaderno

Del 28/10 al 10/11 - 2005 /  Mancheso
Cuadernos

Manchegos

La Junta invertirá 46 millones en centros 
educativos en los dos próximos años
La Consejería de Educación y Ciencia va a in
vertir, en los próximos dos años, más de 46 mi
llones de euros en la construcción de nuevos 
centros educativos en la provincia, según anun

ciaba José Valverde, quien hizo especial hinca
pié en que se trata de una inversión, que no un 
gasto, “ya que todo el dinero que se destina a 
Educación es una inversión de futuro”.

: El consejero de Educación y  Ciencia. José Valverde, junto a la 
delegada de la Consejería, María Ángeles García, durante la 
presentación de la programación de nuevos centros educativos.

El Hospital incorpora dos 
habitaciones para discapacitados

El crecimiento poblacional que 
está teniendo la provincia de Gua- 
dalajara se traduce en la necesi
dad de nuevos centros educati
vos, necesidad’ que es atendida 
con la mayor agilidad posible des
de el Gobierno regional, como in
dicó el consejero, que recordó que 
desde que se asumieron las trans
ferencias en materia de Educación, 
la Junta ha invertido en Guadala- 
jara más de 85 millones de euros.

A pesar de que el mayor creci
miento de población y por lo tan
to de alumnado se produce en la 
zona del Corredor del Henares, lo 
cierto es que cada vez se van su
mando nuevos municipios a esta 
zona. Así en la programación rea
lizada desde la Consejería para los 
próximos dos años se contempla 
la ampliación del actual colegio de 
Mondéjar o la creación del cole
gio público de Fontanar, que en la 
actualidad depende del CRA de 
Humanes.

También tendrá colegio propio 
Quer, que pasa de ser un concejo 
abierto a contar con población in
fantil suficiente para tener un cen
tro propio. En Marchámalo se va 
a construir un segundo colegio y 
en Jadraque se renovarán las ins
talaciones del Instituto.

En Azuqueca el incremento del 
alumnado de Infantil y Primaria en 
los últimos cuatro años ha supe
rado el 31 por ciento y este mismo 
año se concluyen las obras del 
colegio público número 5. En 
cuanto a Educación Secundaria, 
también este año se terminan las 
obras de ampliación del IES San 
Isidro. En este municipio cursan 
. estudios alumnos de Secundaria 
de Alovera y Villanueva, munici
pios que también tendrán sus pro
pios IES en los próximos dos años.

En Alovera el incremento de 
alumnos en los últimos cuatro 
años ha sido superior al 50% y

La Consejería de Obras Públicas 
invertirá 43.000 euros en el acon
dicionamiento de la travesía de la 
antiguaN-II a su paso porGuada- 
lajara en el tramo Enlace de los 
Faroles-Puente árabe. La mej ora de 
dicho tramo, tiene un plazo de eje
cución de 12 meses.

El proyecto consiste en defi
nir las obras necesarias para el 
acondicionamiento de la antigua 
travesía N-II en Guadalajara, en
tre el enlace de Los Faroles y el

ahora la Consejería tiene previsto 
construir un nuevo colegio públi
co y un instituto.

Otro de los municipios que ha 
contado con un importante creci
miento poblacional es Cabamilas. 
cuyo número de dumnos: de In
fantil y Primaria ha crecido en un 
40% y de Secundaria casi en un 
50%. Para atender este incremen
to de estudiantes, la Consejería 
está a punto de concluir las obras 
de ampliación del Instituto y ha 
contemplado ya la construcción 
de un nuevo colegio de Infantil y 
Primaria.

En El Casar, la programación 
contempla la construcción de un 
segundo instituto y la ampliación 
del colegio público  V icente 
Asuero.

También en Chiloeches.se ha 
producido un incremento en el 
número de alumnos, por lo que la 
Consejería tiene programada la 
construcción de un colegio y un 
instituto.

Uno de los municipios que ha 
tenido un mayor crecimiento en su

Puente Árabe.
Las obras que se llevarán a 

cabo son, fundamentalmente, las 
de renovación de las aceras, la ej e- 
cución de las zonas de aparca
miento, un carril de carga y des
carga y la reposición del aglome
rado en mal estado, así como la 
sustitución de la red de alumbra
do público, la remodelación de la 
instalación de semáforos y la se
ñalización y la instalación de una 
red de riego.

alumnado es Pioz„ por lo que este 
mismo año es previsible que que
de concluida la construcción de 
un colegio.

En Torrejón. en los últimos 
cuatro años el crecimiento de 
alumnos ha sido del 53.83% y ya 
se está concluyendo las obras del 
colegio público Las Castillas y se 
prevé la ampliación de un colegio 
de dos líneas del CRA de Torre
jón.

En Villanueva esta programa
do un IES, y en Yunquera está pre
visto que este año se finalicen las 
obras de ampliación del IES y ya 
se ha realizado la petición de los 
terrenos para un nuevo colegio.

En cuanto a la capital, si bien 
el crecimiento va siendo más mo
derado, lo cierto es que las previ
siones apuntan a que se siga man
teniendo en un futuro, por lo que 
ya se han programado también 
nuevas actuaciones desde la Con
sejería, como el nuevo colegio de 
las Lomas, la ampliación del Cole
gio Isidro Almazán o la construc
ción del IES Las Muñecas.

En este sentido, mediante los 
dos Planes Regionales elaborados 
por la Consejería de Obras Públi
cas, se quiere actuar en la totali
dad de la Red de Carreteras Con
vencionales de la región. Son 
7.900 kilómetros sobre los que se 
están ejecutando diferentes ac
tuaciones de acondicionamiento, 
conservación y adaptación de.ca
rreteras, construcción de varian
tes de población y conexiones y 
mejora en general de la red básica.

El Hospital Universitario de 
Guadalajara, dependiente del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM), ha refor
mado dos habitaciones indivi
duales para adaptarlas al uso de 
pacientes con discapacidad. De 
este modo, se pretende mej onu
las condiciones de confort de 
estas personas cuando deben 
permanecer ingresadas en el 
centro sanitario.

Las dos habitaciones se en
cuentran situadas en las plan
tas quinta y sexta, y los traba
jos, que han supuesto una in
versión cercana a los 50.000 
euros, han consistido, funda
mentalmente, en la instalación de 
sendos baños totalmente adap
tados para personas con algún

«pp-
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1EI consejero de Vivienda y  Ut 
intervención en el acto de ¡nai 
Hercesa ubicada en la ciudaa

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, ha ani
mado a los empresarios del sec
tor de la construcción de la re
gión, a colaborar con el Ejecuti
vo autonómico en el proyecto 
de ejecución de 35.000 vivien
das protegidas destinadas a los 
menores de 36 años.

Este reto fue planteado por 
Gil en el transcurso del acto de 
inauguración de la nueva sede 
de la empresa Hercesa en Gua
dalajara.

De igual modo, también soli
citó el apoyo de los constructo7 
res en otros proyectos de vital 
importancia para la región como 
los Planes de Ordenación Terri
torial del Corredor del Henares 
o La Sagra, al tiempo que desta
có las buenas relaciones existen
tes entre el mencionado sector 
y la Junta de Comunidades de 
Castilla-la Mancha.

El máximo responsable re
gional de Vivienda y Urbanismo 
felicitó a los responsables de 
Hercesa, no sólo por la inaugu
ración del nuevo edificio al que

tipo de discapacidad. Las refor
mas se han realizado este vera
no, aprovechando el habitual
descenso de actividad en esta 
época del año, y estarán termi
nadas en los próximos días.

Como complemento a estos 
trabajos, se ha ampliado el es
pacio disponible en el resto de 
habitaciones individuales de 
ambas plantas. Para ello, se han 
sustituido las bañeras por du
chas en los aseos, y la superfi
cie ganada se ha incorporado a 
la habitación.

De este modo, se permite 
también una mayor maniobrabi- 
lidad a los profesionales para 
desarrollar su trabajo, sobre 
todo cuando es preciso introdu
cir una segunda cama.

calificó como una construcción 
emblemática que marca el punto 
de partida de una nueva arqui
tectura en Guadalajara, sino tam
bién por una trayectoria de 30 
años, en los que Hercesa ha edi
ficado más de 7.000 viviendas, 
y ha participado en proyectos 
urbanísticos claves para el con
junto del País.

Hercesa cuenta con una car
tera de 9 millones de metros cua
drados de suelo en Andalucía, 
Aragón, Castilla-La Mancha, 
Castilla y León, Cataluña, Comu
nidad de Madrid, Comunidad 
Valenciana, Rumania y Portugal, 
donde dispone de delegaciones 
y oficinas comerciales para de
sarrollar más de 20.000 vivien
das en los. próximos siete años.

La sede se ha ubicado en un 
nuevo edificio que cuenta con 
las últimas tecnologías, y que ha 
sido diseñado para ofrecer una 
imagen a la altura de cualquier 
dimensión y tipología de empre
sa, y una capacidad de respues
ta técnica avanzada alas exigen
cias del sector.

Obras Públicas acondicionará la travesía de la 
antigua N-II a su paso por Guadalajara : •.

Gil anima .a los empresarios a colaborar 
en las viviendas para jóvenes
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La consejera visitó además el Taller de Empleo y las obras del Plan Integrado

M agdalena Valerio inaugura la nueva 
Oficina de Empleo del municipio
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena 
Valerio, y el alcalde de Cifuentes, Javier Marigil 
Viejo, inauguraron la nueva Oficina de Empleo, 
“en la que la colaboración entre el Servicio Pú

blico de Empleo y el Ayuntamiento” han permi
tido esta obra que posibilita “ofrecer un servicio 
de calidad a los ciudadanos, que es el rasgo que 
identifica al Sepecam”, explicó Valerio. :

Sigüenza

Las obras del nuevo centro de 
salud de Sigüenza (Guadalajara) 
se iniciarán a primeros de 2006, 
según adelantó el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, du
rante la presentación del proyec
to y la maqueta de esta nueva 
infraestructura, en cuya cons
trucción y equipamiento se in
vertirán 3 millones de euros. 
Durante su estancia en esta lo
calidad, además inauguró las 
dependencias del Distrito de 
Salud Pública y el helipuerto, 
que estará preparado para el 
vuelo nocturno.

El diseño del plan funcional 
del nuevo centro de salud de Si
güenza, cuyas obras podrían 
comenzar a primeros del año que 
viene, prevé un amplio área asis- 
tencial donde se ubicarán las 
consultas de Medicina General,

29 municipios de la Campiña 
(Opondrán de carta arqueológica

La nueva Oficina se ubica en un 
local del Ayuntamiento del muni
cipio alcarreño y en el que el Ser
vicio Público de Empleo ha inver
tido casi 50.000 euros para aco
meter obras como el cableado de 
la oficina, la instalación de la red 
corporativa o la compra de mate
rial informático y mobiliario.

Magdalena Valerio agradeció 
la presencia de los Agentes So
ciales de la provincia “en un acto 
importante para esta comarca” y 
de numerosos alcaldes de los mu
nicipios a los que dará cobertura 
la Oficina.

Esta Oficina prestará los ser
vicios habituales como el de Aten
ción a Empresas, Atención Perso
nalizada o Cita Previa al estar do
tada de internet y correo electró
nico y por tanto estar conectada a 
la red informática del Sepecam.

La inversión se enmarca en el 
P lan de M odern izáción  del 
Sepecam 2004-2007 que tiene una 
inversión prevista superior a los 
12 millones de euros, “y que sólo 
en 2005 invertirá más de 2 millo
nes de euros en 16 actuaciones 
de reforma y construcción de nue
vas oficinas”, explicó Magdalena 
Valerio.

“Lo que pretendemos es con
vertir las antiguas oficinas del 
paro, en auténticas oficinas de 
empleo que sean una prolonga
ción de los departamentos de Re
cursos Humanos de las Empre
sas”, aseguró la titular de Trabajo 
y Empleo.

El alcalde de Cifuentes, Javier 
Marigil Viejo, destacó también la 
colaboración fluida y continua 
entre ambas administraciones 
“que nos permite en una comarca 
tan extensa ofrecer un servicio

El delegado de Vivienda y Urba
nismo, Abilio Martín, ha visitado 
varios municipios dé la provincia 
que han ejecutado obras de mejo
ras urbanas con financiación de 
la Consejería.

En Cendejas dé la Torre los tra
bajos han consistido en la insta
lación de una barandilla de hierro 
forjado en la escalera y el arreglo 
de los muros de la plaza de la fuen
te. La obra ha tenido un presu
puesto superior a los 15.000 euros

moderno con todos los medios 
técnicos disponibles”. : ■

Taller y Plan Integrado de 
Empleo

Durante su visita a la locali
dad, la consejera visitó la segun
da fase del Taller de Empleo “En
torno Rural” y las obras que se 
llevan a cabo a través del Plan In
tegrado de Empleo.

“En total son 58 personas las 
que de este modo tienen una 
oportunidad para el empleo en su 
municipio, a través de unos pro
gramas en los que invertimos más 
de medio millón de euros” añadió 
Magdalena Valerio.

En concreto son 24 alumnos, 
de los que el 66 por ciento son 
mujeres, los que se forman en este 
Taller de Empleo que está acondi
cionando un Complejo Medioam
biental en el paraje de la “Cueva 
del Beato”, para en un futuro po

de los que, 14.290 han sido apor
tados por la Junta.

En Valverde de los Arroyos, se 
han pavimentado tres calles con 
solera de hormigón en masa y dos 
con enlosado de pizarra natural. 
Los trabajos han tenido un coste 
de más de 26.000 euros, de los que 
la Consejería ha financiado cerca 
de 25.000.

Arbancón ha destinado la ayu
da de la Junta a la pavimentación 
de dos calles, con un presupues-

ner en marcha un albergue rural, 
un proyecto Vn elcque, : con esta 
segunda fase del Taller de Empleo, 
la aportación del Servicio Público 
de Empleo ronda los 900.000 euros

Son tres talleres los que se 
están llevando a cabo en las es
pecialidades de albañilería, forja y 
carpintería para la construcción de 
8 cabañas de madera, un pabellón 
para aseos, comedor, cocina y pis
cina.

Magdalena Valerio visitó ade
más a los trabajadores del Plan In
tegrado de Empleo, que desarro
llan su actividad en el acondicio
namiento de servicios municipa
les y parque públicos.

Son 34 desempleados, de los 
que más del 55 por ciento son mu
jeres, de colectivos con especia
les dificultades de inserción que 
encuentran una oportunidad para 
el empleo y mejoran su capacita
ción profesional.

to cercano a los 25.000 euros, de 
los que el 95% han sido aporta
dos por la Consej ería.

En Fuencemillán, los trabajos 
han consistido en la pavimenta
ción, instalación de mobiliario ur
bano, iluminación y barandillas de 
protección en el entorno de la Pla
za Mayor. El presupuesto total ha 
sido de casi 24.000 euros de los 
que más de 23.000 han sido apor
tados por la Junta de Comunida
des.

La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, y el presidente de la Aso
ciación para el Desarrollo de la 
Alcarria y la Campiña (ADA- 
Campiña), Juan Pedro Mateo, 
han firmado un convenio de co
laboración que supondrá la rea
lización de la Carta Arqueológi
ca, Paleontológica, Etnológica y 
de Patrimonio Industrial en 29 
municipios de esta provincia 
miembros de dicha asociación.

La Carta Arqueológica se 
presenta como un instrumento 
imprescindible en la ordenación 
urbana, promoviendo la preven
ción como fórmula de protección 
ante el posible deterioro o la 
pérdida de los valores propios 
del patrimonio. No se trata sólo 
de un inventario arqueológico 
sino que se extiende al ámbito 
paleontológico, etnográfico y 
del patrimonio industrial, según 
ha indicado Calvo.

A  través del convenio, la 
Consejería de Cultura financia el

Pediatría y Enfermería, con sus 
correspondientes salas-de curas 
y zonas de recepción y espera 
de pacientes. Además, contará 
con una serie de unidades de 
apoyo, que incluyen consultas 
para matrona, odontólogo e hi
gienista dental; zona de extrac
ción y recogida de muestras; 
despacho del trabajador social, 
y área de salud pública.

La dotación se completa con 
un Servicio de Urgencias, con 
acceso directo desde el exterior; 
área de Rehabilitación; depen
dencias para el personal sanita
rio, y zonas de Dirección y Do
cencia y de Servicios Generales. 
El diseño del proyecto arquitec
tónico, en cuya redacción el 
Sescam ha invertido 139.000 
euros, ha tenido muy en cuenta 
las condiciones del entorno.o.

20 por ciento del coste total de 
la realización de las cartas, que 
asciende a 56.000 euros. Además, 
proporciona las prescripciones 
técnicas, el soporte informático 
para hacer las fichas de descrip
ción de los bienes y presta ase- 
soramiento técnico. Las actua
ciones previstas tienen un pla
zo de ejecución de 18 meses y 
los trabajos comenzarán de for
ma inmediata.

Con este convenio se com
pletan las cartas arqueológicas 
de los 46 municipios que con
forman ADAC-Campiña, dado 
que los 17 restantes ya cuentan 
con ellas. En cuanto a la provin
cia, supondrá que el 40 por cien
to del territorio tendrá cartas ar
queológicas.

El presidente de ADAC- 
Campiña ha agradecido a la Jun
ta de Comunidades su colabo
ración para llevar a cabo una ac
tuación que considera de máxi
ma importancia.

El delegado de Urbanismo visitó municipios 
en los que la Junta ejecuta mejoras urbanas
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Asi lo aseguró el presidente regional, José María Barreda, durante la 
inauguración del Centro Ocupacional “Virgen del Valle”

“Castilla-La Mancha seguirá teniendo 
entre sus prioridades el Bienestar Social”
El presidente de Castilla-La M ancha, José M a- ridades el bienestar social y como prueba de- 
ría  Barreda, aseguró en Toledo que el Gobierno ello anunció que la Consejería crecerá en sus 
que preside seguirá m anteniendo entre sus prio- presupuestos más de un 15 por ciento.

•' ' ó-ó .. -'.g - . . Fotoi Pino ForsieioS
El presidente de Castillada Mancha, José Marta Barreda, inauguró, el 
Centra Ocupacional "Virgen del Valle" de la'Asociación de Ayuda a la 
Parálisis Cerebral (APACE) de Toledo.

140.000 euros para las obras en  
la  cocina del ' V irgen del Valle’

Barreda realizó esta afirmación en 
el marco de la inauguración de las 
nuevas instalaciones del Centro 
Ocupacional “Virgen del Valle” y 
la pista polideportiva de la Aso
ciación de Ayuda a la Parálisis 
Cerebral (APACE) cuya construc
ción y equipamiento ha llevado a 
cabo el Gobierno regional.

Tras un recorrido por las nue
vas instalaciones de este Centro 
Ocupacional, el presidente del Eje
cutivo castellano-manchego valo
ró positivamente el empeño y el 
esfuerzo puesto, también el impul
so de muchas personas que, pri
mero, se atrevieron a soñar con 
este proyecto social y, después, 
se atrevieron a llevarlo a cabo, “ya 
que sin el trabajo de esas perso
nas hoy no estaríamos inauguran
do estas instalaciones”.

En este punto, el presidente in
dicó que “no han podido ser me
jor invertidos los 250 millones de 
las antiguas pesetas porque he 
comprobado que este centro se 
utiliza y bien, que se le saca parti
do y que es socialmente rentable” .

“Un día grande para APACE”
Previamente, la presidenta de 

APACE, Carmen García Serrano, 
calificó este día como “un día gran
de” porque con esta inauguración, 
dijo, “celebramos la llegada a.la 
meta de una etapa, aunque fio nos 
conformamos y estamos inquietos 
por emprender un nuevo recorri
do para ser la voz, la fuerza y el

trabajo de las personas con pará
lisis cerebral”.

Finalmente, agradeció a todos 
la confianza que han depositado 
en APACE en su capacidad de 
gestión y recordó que estas ins
talaciones se han llevado a cabo 
con las aportaciones de la Conse
jería de Economía y Hacienda, que 
se encargó de buscar los terrenos 
para el centro, que ha financiado 
la Consejería de Bienestar Social, 
y de la Viceconsejería del Depor
te, que se ha hecho cargo de la 
pista polideportiva.

El Centro Ocupacional, que 
puede atender a un máximo de 72 
usuarios, ocupa dos edificios dis

puestos en una sola planta y sin 
barrera arquitectónica alguna en 
una superficie útil de algo más de 
1.700 metros cuadrados donde se 
distribuyen las áreas educacional, 
asistencial, administrativa, los ta
lleres de cerámica, vidrieras, mar
quetería y jardinería y otras depen
dencias.

Además, el presidente inaugu
ró también la pista polideportiva 
doble que permite acoger la prác
tica de fútbol sala y balonmano 
en sentido longitudinal y dos can
chas de baloncesto y voleibol en 
la transversal. La pista es accesi
ble y apta para uso por personas 
con movilidad reducida.

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) inverti
rá más de 140.000 euros en la 
reforma de la cocina del Hospi
tal Virgen del Valle, cuyas obras 
se prolongarán alrededor de dos 
meses, con el fin de adaptar las 
instalaciones a la normati va ac
tual y a la implantación de un 
sistema de Análisis de Peligros 
y Puntos de Control Crítico.

Las obras consistirán en re
distribuir y modificar los espa
cios existentes, instalar nuevo 
equipamiento, como túnel de la
vado o lavamanos automáticos, 
y la modificación de los proce
dimientos de trabajo. Además, 
contemplan la creación de com
partimentos diferenciados para 
la preparación de alimentos para 
verduras, pescados y carnes, y 
la instalación de sistemas de re
frigeración en las zonas de pre
paración de alimentos para man
tener una temperatura ambiente 
inferior a los 14 grados.

Igualmente, se construirán 
peanas para las cocinas y se 
adecuarán las instalaciones de 
electricidad, fontanería y gas a 
la nueva distribución de espa
cios y al nuevo equipamiento 
que se instalará en el centro sa
nitario.

En total se reformarán 412 
metros cuadrados, en los que 
también se construirán nuevos 
almacenes para menaje y alimen
tos. Se colocarán protecciones 
contra impactos fabricadas en 
acero inoxidable y se sustituirá 
toda la carpintería de puertas y 
ventanas.

Las cocinas del Hospital Vir
gen dei Valle, que se encuentran 
ubicadas en la planta baja y en 
donde trabajan cuatro cocine
ros, 23 pinches y una gobernan
ta, elaboran diariamente una 
media de 130 menús, que se pre
pararán en el Hospital Virgen de 
la Salud durante el tiempo que 
duren las obras.

Bienestar Social invertirá 4,2
,® n . .1  í T T , .id-.

Fotoi Oscar Gómez
Tomás Mañas, junto al delegado de la Junta: en Toledo, Fernando 
M oray el director generalde Atencióna Personas Mayores y  o 
Discapacitadas, Javier Pérez.

El Plan de Vivienda Joven permitirá 
construir 10.000 viviendas en la provincia
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, ha adelanta
do la promoción en la provincia 
de Toledo de cerca de 10.000 in
muebles protegidos durante los 
próximos cinco años, todos ellos 
reservados a menores de 36 años, 
como parte del Plan de Vivienda 
Joven aprobado hace escasas fe
chas por el Gobierno de Castilla- 
La Mancha.

Estos pisos, que se levanta
rán tanto en régimen de compra
venta como de alquiler, tendrán 
por objeto atender el crecimiento 
demográfico que está experimen
tado la región, gracias a su situa
ción estratégica, sus excelentes 
comunicaciones y uno de los pre
cios del suelo residencial e indus
trial más bajos del país.

Según explicó el consejero, 
Alejandro Gil, los 10.000 inmue
bles protegidos se construirán en 
numerosos municipios toledanos, 
con proyectos ya cerrados para 
30 de ellos, y se ejecutarán bien 
directamente por parte de la Junta 
de Comunidades, bien en suelos 
públicos a cargo de empresas y 
cooperativas.

En la capital, el responsable 
regional anunció el inicio de la 
fase sexta del Polígono de Santa 
María de Benqueréncia, que se 
unirá, así, a f desarrollo de las fa
ses tercera y quinta de esta misma 
zona, y la posible firma de un con
venio con el Ministerio de Defen
sa y el Ayuntamiento relativo a los 
terrenos de la Vega Baja II.

A esas actuaciones, sumó las

promociones concretas de vivien
das que se levantarán en las co
marcas de La Sagra, Torrijos, la 
Campana de Oropesa, La Mancha 
toledana, La Jara, Los Montes y 
la Sierra de San Vicente.

Asimismo, el consejero desta
có las conversaciones con el 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina para desarrollar suelo des
tinado a este objetivo, y la ejecu
ción de dos “importantes” opera
ciones-públicas en Madridejos y 
Bargas.

El objetivo, aseguró, es “aca
bar con las listas de espera” de 
hogares jóvenes en Castilla-La 
Mancha.

“No se quedará en un compro
miso sino que se hará realidad”, 
ha concluido Gil.

Más de 4,2 millones de euros 
será la cantidad que invierta la 
Consejería de Bienestar Social 
en la reforma, adaptación y re
cuperación de la residencia de 
mayores “Hospital del Rey”, en
clavada en el casco histórico de 
Toledo, según destacó el titular 
de este departamento, Tomás 
Mañas, en la presentación del 
proyecto de remodeiación de 
este centro.

El proyecto de remodelación 
del edificio persigue, según To
más Mañas, “dos objetivos, por 
un lado la mejora de la atención 
a las personas mayores que re
siden aquí y, por otro, la puesta 
en valor de un monumento sin
gular”.

En este sentido, el titular de 
Bienestar Social destacó que 
“con la reforma pretendemos 
que los residentes mayores se 
encuentren más cómodos, mo

dernizando totalmente las insta
laciones, ampliando los espa
cios existentes en los dormito
rios y dotándoles de nuevos 
servicios”.

Así, con la actuación que se 
llevará a cabo se crearán 25 ha
bitaciones dobles y 16 indivi
duales, que podrán albergar a 66 
personas, incrementando su ca
pacidad actual que es de 57 re
sidentes. También, está previs
to que el centro de estancias 
diurnas que se instalará en la 
planta baja pueda acoger a 40 
personas, contando con los ser
vicios de fisioterapeutas, tera
peutas ocupacionales, psicólo
go, médico y comedor.

Está previsto que las obras 
de remodelación comiencen en 
el primer cuatrimestre del próxi
mo año, siendo período de eje
cución de las mismas de 24 me
ses.
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COMARCAS DE TOLEDO - Talayera de la Reina

La Junta construirá un Centro de 
Rehabilitación para enfermos mentales
lil Gobierno de Castilla-La Mancha, a través de de rehabilitación psicosocial y laboral, según se 
la Fundación para la Integración Sociolaboral recoge en el convenio suscrito por el presidente 
del Enfermo Mental (Fislern), construirá en te- de Fislem y consejero de Sanidad, Roberto Sá
nenos cedidos por el Ayuntamiento un centro brido, y el alcalde, José Francisco Rivas.

I

Foto: Julio Sánchez
E l consejero de Sanidad, Roberto Sabrído, participó, acompañado del 
alcalde de Talayera de la Reina, José Francisco Rivas, en el acto de: . 
proclama del Ufa Mundial de la Salud Mental, ¡

Autorizada la construcción de 1*100 
nuevas viviendas en la provincia

Este nuevo centro de rehabilita
ción psicosocial y laboral susti
tuirá al que la Asociación Talave- 
rana de Familiares de Enfermos 
Psíquicos (Ataíes) dispone en Ta
layera para el desarrollo de sus 
actividades y que dispone de unas 
50 plazas.

Durante el acto de firma del 
convenio, Sabrido afirmó que “da
mos un paso fundamental con 
este acuerdo que nos da la opor
tunidad de contar con unos terre
nos magníficos y bien situados 
para llevar a cabo esta obra, tan 
necesaria en la labor que desarro
lla Atafes con los enfermos men
tales y para que Castilla-La Man
cha siga a la vanguardia en mate
ria de recursos destinados a la 
atención de estos pacientes”.

Este centro es un dispositivo 
ambulatorio diseñado y organiza
do para ofrecer programas de re
habilitación psicosocial y laboral 
y apoyo comunitario al enfermo 
mental crónico que presente difi
cultades en su desenvolvimiento 
e integración en la comunidad. 
Este tipo de dispositivo se centra 
en los principios de la rehabilita

ción y está dirigido a la ayuda del 
enfermo mental crónico, para que 
alcance el máximo desarrollo de su 
autonomía personal y social y el 
mayor grado posible de integra
ción en la comunidad, así como 
para apoyar a sus familiares.

El consejero resaltó el compro
miso del Gobierno regional con los

enfermos mentales y sus familias. 
“Hemos aprobado un nuevo Plan 
de Salud Mental hasta 2010 que 
supondrá una inversión durante 
los próximos cinco años de 200 mi
llones de euros, una cantidad que 
duplica lo invertido en el anterior 
plan, que estuvo vigente entre 
2000 y 2004”.

El Gobiernno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado el desa
rrollo de cerca de 1.300.000 me
tros caudrados de suelo de uso 
residencial, industrial, dotacio- 
nal y de zonas verdes en una 
decena de m unicipios de la 
provicia, la mayoría pertenecien
tes a la comarca de La Sagra.

De ellos, casi un tercio se 
reservarán a la construcción de 
1.100 nuevas viviendas, aproxi
madamente, en Argés, Cantare- 
na, Cobisa, Ontígola, Rielves, 
Valmojado, Vilialuenga dé la Sa
gra y Yunclillos, y otros 571.000 
metros cuadrados netos a la ins
talación de empresas. El resto, 
estará destinado a albergar zo
nas verdes y dotaciones socia
les, como colegios, centros de 
salud o residencias de mayores.

- A este respecto, el conseje
ro ha destacado los “cerca de
2.000 puestos de trabajo” que 
se fomentarán en Borox, princi

palmente, y en Valmojado, gra
cias a la dotación de nueva su
perficie industrial en ambos mu
nicipios, y las “200 viviendas 
protegidas, aproximadamente”, 
que, de acuerdo con la normati
va vigente, habrán de reservar
se en el conjunto de localidades 
antes mencionadas.

A estas actuaciones se unen 
varias modificaciones urbanís
ticas para la edificación de un 
centro de salud en Seseña, y 
para la creación de un amplio 
espacio público en Vilialuenga 
de la Sagra, entre la plaza de Es
paña, la calle Mayor y la calle 
Covachuelas, “que permitirá, 
también, la construcción de un 
nuevo ayuntamiento”.

Asimismo, ha resaltado la 
creación de un acceso desde 
Ontígola hacia la carretera de 
Aranjuez, y ala reordenación de 
varias parcelas en Ugena, para 
viviendas protegidas.

La Junta financiará la creación del 
polígono de Seseña y Orgaz

U n C entro H ípico prom ocionará el
caballo  de pura raza española

Merceclés: Gómez, jftm alprcorW
iFEqtólAaCí&íbSbFa A
Lj Raza Española de Castilla-La Mancha (ASOCCAMAN).
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Instituto de Finanzas y  la Mancomunidad Industrial Qrgaz-Smseca.:

La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez; el presidente de la 
Diputación Provincial, José Ma
nuel Tofiño; el alcaide de Talave- 
ra de la Reina, José Francisco Ri
vas; y el presidente de la Asocia
ción de Criadores de Caballos de 
Pura Raza Española de Castilla-La 
Mancha (ASOCCAMAN), Rafael 
Ayala, han suscrito un convenio 
para la construcción de un centro 
hípico en este municipio, cuyo ob
jetivo es la promoción del sector 
equino de pura raza española.

Mercedes Gómez destacó la 
importancia de este proyecto, que 
contribuirá a la dinamización eco
nómica de la comarca y convertirá 
a Talayera en un referente de esta 
raza.

El centro hípico, que se ubica
rá en el Mercado Nacional de Ga
nado, acogerá la celebración de 
certámenes ganaderos de interés 
para el sector, actividades relacio
nadas con la doma y comercializa
ción de animales de pura raza. Tam
bién se realizará en sus instalacio
nes el control de rendimientos para 
la valoración genética y selección

de animales de pura raza españo
la.

El centro hípico contará con 
una superficie de 7.103,81 metros 
cuadrados y estará constituido 
por tres picaderos, uno cubierto, 
otro descubierto y un tercero cir
cular, así como por cuadras, pra
dos de descanso para los anima

les, oficinas, almacén, zona de des
carga y otros servicios, aula de 
formación, lavadero-herradero, 
guadarnés, botiquín, aseos y zona 
de jardín.

El presupuesto para el desa
rrollo de esta infraestructura as
ciende a la cuantía de 568,429,27 
euros.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, ha firma
do con la presidenta de la man
comunidad industrial “Orgaz- 
Sonseca”, Raquel de la Cruz, y 
el director del Instituto de Finan
zas de Castilla-La Mancha, Fran
cisco Hernández, el convenio de 
colaboración que va a permitir 
la adquisición del suelo necesa
rio para la puesta en marcha del 
polígono industrial de estas dos 
poblaciones toledanas.

Por medio de este acuerdo, 
el Gobierno regional financiará 
la compra de medio millón de 
metros cuadrados de suelo con 
un coste de 1,6 millones de 
euros. El Instituto de Finanzas 
de Castilla-La Mancha adelan
tará a la mancomunidad el pre
supuesto necesario para la ad
quisición de terrenos, mientras 
que la Consejería de Obras Pú
blicas asumirá los intereses ban- 
carios. Por su parte, la manco

munidad se compromete a de
volver al Instituto de Finanzas 
el impone de la financiación re
cibida.

Junto a la importancia de 
dotar a los municipios de Orgaz 
y Sonseca de suelo industrial 
que permita el desarrollo econó
mico de la comarca, destaca el 
hecho de que este polígono 
haya sido promovido por la pri
mera mancomunidad industrial 
que se ha creado en Castilla-La 
Mancha.

Gil afirmó que ‘ ‘es bueno que 
los alcaldes además de defen
der a sus municipios sean capa
ces de llegar a acuerdos y en
tendimientos que, sin duda, be
nefician a los vecinos”, como ha 
sido el caso de de Sonseca y 
Orgaz, que en el año 2000 deci
dieron constituir una mancomu
nidad pionera en la región para 
crear un polígono industrial para 
ambos municipios.
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COMARCAS DE TOLEDO

La Diputación abre cinco centros de 
form ación para la creación de empleo
La U nidad de Escuelas Taller y Casas de O fi
cios de la  D iputación ha abierto cinco nuevos 
centros de Form ación y Em pleo en Talavera de 
la Reina, Yepes, Ajofrín, M adridejos y La Torre 
de Esteban Ham brán. L a Institución provincial

actuá como entidad prom otora y contará con la 
colaboración y cofinanciación del Fondo Social 
Europeo, a través del SEPECAM . El m ontante 
económ ico destinado al funcionam iento de es
tos centros asciende a 3.349.175,70 euros.

' . ■■ Fofo:- Diputación a e  Toledo
El Taller de Empleo 'Los Porches" realizará practicas reales en la 
rehabilitación de los porches destinados en su origen ai ganado en la 
Sierra de Madridejos, para su transformación en casas rurales : ■

Bargas

El m unicip io ya cuenta con. 
en punto lim pio m óvil

La Escuela Taller "Ébora” de Tala- 
vera de la Reina ha abierto sus 
puertas con una inversión previs
ta de 1.337.134,83 euros y con 40 
alumnos trabajadores. Por espa
cio de 24 meses, los participantes 
en la Escuela Taller “Ébora” apren
derán los oficios de albañilería, 
solados y alicatados, cerrajería- 
forja, jardinería y delincación, apli
cando sus enseñanzas a la preser
vación del patrimonio histórico y 
el levantamiento topográfico del 
recinto amurallado de la ciudad. 
La mejora del paisaje urbano me
diante el ajardinamiento de peque
ños parques, rotondas y jardines 
de diferentes barrios, además del 
acondicionamiento del Huerto de 
San Agustín y la rehabilitación del 
edificio destinado a albergar a la 
policía local, serán otros de sus 
cometidos.

La Escuela Taller de Yenes, ini
cia su programación incluyendo 
en su desarrollo los oficios de al- 
bañilería, carpintería, instalaciones 
y pintura. Por su condición de Es
cuela Taller tendrá una duración 
de dos años y formará a jóvenes 
de erren- 15 y 24 años con un máxi
mo de 24 alumnos y un presu
puesto de 806.198,01 euros.

na Casa de Oficios “Diego de 
Vargas”, en La Torre de Esteban 
Hambrán, permitirá que 16 alum
nos aprendan los oficios de alba- 
ñiiería y jardinería, para la reforma

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la resolu
ción del Servicio de Salud de Cas
tilla-La Mancha (SESCAM) en la 
que se convoca el concurso para 
la contratación dé la redacción del 
proyecto y dirección de las obras 
de ampliación y reforma del Cen
tro de Salud de la localidad tole
dana de Fuensalida. El presupues
to de licitación es de 73.749,26 
euros.

El pían funcional diseñado por 
el SESCAM contempla la amplia
ción del Centro de Salud con la 
construcción de un nuevo edifi
cio anexo. Además, se reformarán 
las actuales instalaciones sanita
rias para garantizar las infraestruc
turas necesarias que permítan cu

del Ayuntamiento de la localidad 
y obras de restauración medioam
biental y de saneamiento de la 
vegetación en el Parque de “La 
Chopera”.

La mej ora de la calidad de vida 
atiavés del embellecimiento uiba
ño marca el inicio det Taller de 
Empleo “A jofríncontando para 
ello con 16 alumnos, los oficios 
de jardinería y' pintura y un presu
puesto de 414.258.61 euros.

Eí Taller de Empleo “Los Por
ches”, de M adridejos. con 20 
alumnos y 516.611 euros de pre
supuesto realizará prácticas rea

brir la demanda de los profesiona
les y de los ciudadanos.

La reforma incluirá la instala
ción del área de Rehabilitación en 
la zona que acmalmete ocupa Ur
gencias, mientras que el espacio 
que ocupa el área de Pediatría se 
reformará para la ubicación de la 
Unidad de Salud Bucodental. 
Además, en el despacho anexo a 
la sala de extracciones, y que ac
tualmente se utiliza como consul
ta de enfermería, se ubicará el área 
de Salud Pública.

La reforma afectará también a 
las consultas de Medicina Gene
ral, Enfermería y salas de curas. El 
espacio destinado a la asistencia 
general se reordenará para dar ca
bida a tres consultas de M edid

les en la rehabilitación de los por
ches destinados en su origen al 
ganado en la Sierra de Madnde- 
jos, para su transformación en ca
sas rurales, además de incidir en 
aquellos aspectos que revitalicen 
la promoción del turismo de la lo
calidad y comarca.

Loi Tejieres de Empleo de Ajo- 
frín y Madridejos se destinan a 
mayores de 25 años, con grandes 
dificultades para la incorporación 
laboral, como los desempleados o 
la población femenina, que serán 
formados por espacio de doce

na, otras tantas de Enfermería y 
una sala de curas.

La cesión por parte del Ayun
tamiento de un solar anexo al Cen
tro de Salud permitirá la construc
ción de un nuevo edificio que se 
integrará con el actual y que con
tará con una superficie útil de más 
de 530 metros cuadrados.
■ En este nuevo edificio se ubi

cará el servicio de Urgencias, con 
dos consultas de atención conti
nuada urgente, una sala de obser
vación y otra de curas, además de 
espacios para farmacia y lencería.

Al lado de la zona de Urgen
cias estará la residencia del per
sonal sanitario, con cuatro dormi
torios, estar, aseos y cocina/co
medor. :

El consejero de Medio Ambien 
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, agradeció en
la p iisu ií nióu de' n u c e  pun 
to limpio mo' I A R ugís la 
“col iboidLKinuitR id admirin 
t ru . k ue j am pode l m u  Jüiin 
a ku u ta  tí ¡i» '•tM  m u n qut 
es i tu o,íii< cndoiL m inio < n 
june) o m que ti f Un !<tg ot, d 
de Residuos Sólidos Urbanos 
vaya avanzando adecuadamen
te i j, ni U1 fi t mu n > 
eficaz de todos los residuos que 
se producen en la región”»

La entrega de este punto lim
pio se enmarca dentro del con
venio de cooperación entre .la 
Consejería de Medio Ambiente 
y iiesaiiOiío Iw u i j , ( to n .o i 
ció de Servicios Hubimos 
Medioambientales de la pm\ lu
cia de Toledo.

punto limpio me- - 11 e< msi, - 
te en un vehículo preparado es
pecíficamente para recoger de

La localidad de lilescas ya dis
pone de su segundo centro de 
atención a la infancia público, 
sumando ya 193 plazas las exis
tentes para los niños de 0 a 3 
años.

El consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, fue el en
cargado esta mañana de presi
dir el acto de inauguración del 
nuevo centro, con la presencia 
dei alcalde de este municipio, 
José Manuel Tofiño.

El nuevo centro de atención 
a la infancia, cuenta con una ca
pacidad de 140 plazas para ni
ños de 0 a 3 años, disponiendo 
en sus instalaciones de 10 au
las, comedor y espacio para re
poso.

En la construcción de este 
nuevo centro de atención a la

Iorina selectiva los residuos es
peciales gt-neiados en el hogar, 
exceptuando los de naturaleza 
orgánica.

También se pueden deposi
tar residuos que por su tamaño, 
o por cantidad no son recogi
dos por los servicios de recogi
da de basura como electrodo
mésticos, muebles, aceites y 
ropa usada,

L u to ta 1 ¡a ( u<i ',c|o,ia dc 
íi huiio 7 mínente , a < * ii'u ga: 
e-i l,i | Hi mi ia de “ écoo i na 
o 11 ,aillo lim pua m ,, o- , el 
ios n), i ia, ,pu ,s<k‘ !' ,u < 1 í v u  
alma \ ilLuob,,' , j ' i ¡00, ,< , 

y 2 vehículos de transporte.
- ' c ti i ' C i O) ‘ S , fi i, 1“

cantos o, ipi<!‘ lipis cu ’lít < a ,  
C atu ié .azd i JaA uza ,¡o',e, 
de falC Coíl'J de Jo. iíUci Lm 
Líbeme., c orneen ! j r r t p z  
í\ Oiícaibaü, I' ion. t .as  iiichua 
del Monte, Seseña, Torrijos y 
Madridejos.

infancia se han invertido más de
751.00 euros, de los cuales
575.000 euros han sido aporta
dos por la Consejería de Bien
estar Social, mientras los 175.000 
euros restantes son del Ayun
tamiento de lilescas.

Durante la inauguración, el 
consejero destacó la sensibili
dad que ha demostrado siempre 
el alcalde de lilescas, también 
presidente de la Diputación Pro
vincial, para dotar a su localidad, 
así como al resto de la provin
cia, de aquellos recursos socia
les necesarios para incrementar 
la calidad de vida de los ciuda
danos.

Mañas puso de manifiesto 
que estos centros públicos son 
de vital importancia, “para con
cilio! la vida laboral y familiar”.

meses.

Fuensalida

Convocado el concurso para la redacción del 
proyecto de reforma del Centro de Salud

lilescas

Bienestar Social Invierte
750 c tá  e i t m u  jpLjí daLc

S/r» A1 A
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Será la primera comunidad autónoma que pondrá en marcha la Red Tetra

Castilla-La Mancha giffiLM&m'é Su ctóertura de los 
servidos de emergencia y seguridad en toda la región
Castilla-La M ancha será la prim era co
m unidad autónoma de España que dispon
drá de la  Red Tetra, un avanzado sistema

La Red Tetra es uno de los siste-

de com unicación digital que mejorará el 
trabajo y la coordinación entre los cuer
pos de seguridad y los servicios de em er

gencia al garantizarla cobertura de los ser
vicios públicos en todo el territorio tupio 
nal.

la región y que permitirá llegar a

. • ■ ........  - • ; Foto; Cortes Tirado
El consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Satazar, junto 
a la consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos y  el 
consejero delegado de Soluziona, Santiago Roura, presentó Ja Red 
Tetra, una red de comunicaciones móviles digitales para ios servicios 
de: seguridad y  emergencia de Castilla-La: Mancha. , ,

mas más avanzados en materia de 
comunicaciones móviles digitales 
de Europa al permitir la transmi
sión de voz y datos, y Castilla-La 
Mancha será la primera región de 
España que dispondrá del m

El proyecto, que está imj 
do por el Ejecutivo regiona 
desarrollarán Telecom Cas til 
Mancha y Soluziona, fue pr 
tado por el consejero de Ind 
y Tecnología, José Manuel 
Sal azar; la consejera de Adr 
traciones Públicas, Llanos C 
llanos; el director general de 
com Castilla-La Mancha, Wences
lao Sánchez y el consejero dele
gado de Soluziona, Santiago 
Roura.

“Estamos en condiciones de 
desplegar en todo el territorio de 
la región la red de comunicacio
nes más potente de todo el Esta
do español, una red que preten
demos que esté distribuida en 
Castilla-La Mancha el próximo año 
y que va a poner a disposición de 
todos los colectivos de seguridad, 
bomberos, policía local, protección 
civil, ambulancias, servicios mé
dicos etc., una red de cobertura 
total utilizando la infraestructura 

- de Telecom y el desarrollo tecno
lógico que aporte Soluziona”, in
dicó Díaz-Salazar.

La consejera de Administra
ciones Públicas, Llanos Castella
nos, incidió en que la implantación 
de la Red Tetra en Castilla-La Man
cha es un “paso de gigante” en la 
implantación dé la  radiofonía di
gital y la  mejora de la seguridad

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado reciente
mente sendas resoluciones por las 
cuales tres ayuntamientos -Ca- 
sarrubios del Monte (Toledo), 
Poblete (Ciudad Real) y Casas de 
Fernando Alonso (Cuenca)- se 
han adherido al Convenio Marco 
firmado entre la Junta de Comuni
dades y el Gobierno central para 
la progresiva implantación de un 
sistema intercomunicado de regis
tros entre administraciones, cono
cido como Ventanilla Única. - 
- La inclusión de estos tres 
ayuntamientos en el registro, ges
tionado por la Consejería de Ad
ministraciones Públicas y erx el 
que están apuntados otros 87 mu
nicipios, permite que los h-abitan-

en toda la región, ya que por un 
lado permitirá, que todos los sec
tores implicados en una emergen
cia se integren en este sistema de 
radiofonía; y por otro, en 2006 
habrá cobertura en el 99 por cien
to del territorio por lo que el mapa 
de Castilla-La Mancha a efecto de 
emergencias estará controlado 
desde el centro coordinador 112 
lo que proporcionará una gran se
guridad.

Castellanos también destacó 
que este sistema evitará colapsos 
de las comunicaciones en situa
ciones de grandes necesidades al 
disponer de un centro coordina
dor de red y al estar todos los see-

tes de estas localidades puedan 
presentar en su Consistorio los 
documentos que precisen dirigir 
a la Junta de Comunidades o a la 
Administración del Estado.

Con esta medida se evitan 
desplazamientos innecesarios al 
permitir que las personas que re
siden en estos municipios resuel
van desde su propio Ayuntamien
to gran parte de sus.contactos con 
las administraciones regional y 
central. Además, la validez del re-. 
gistro en el Consistorio corres
pondiente es la misma que si se 
hubiera sellado el documento en 
el registro de la Administración 
destinataria.

La Ventanilla Única abierta en 
la localidad de Casarrubios del

tores de la emergencia conectados 
por radiofonía digital.

Otras ventajas son que permi
te la transmisión de voz y datos, 
como planos de edificios o diag
nósticos médicos, y la localización 
GPS para vehículos equipados 
con sistema Tetra, lo que supone 
un gran avance a la hora de reali
zar localizaciones.

Wenceslao Sánchez, director 
general de Telecom Castilla-La 
Mancha, indicó que la Red Tetra 
está en fase de instalación y que 
terminará en los primeros meses 
de 2006; contará con 100 estado- 
nes base y una red troncal de co
municaciones que vertebrará toda

Monte supone la número 33 dé las 
existentes en Toledo, la provincia 
que más municipios tiene con este 
tipo de servicio al ciudadano.

Le siguen en esta relación la 
provincia de Ciudad Real, que con 
la entrada de Poblete tiene 27 lo
calidades adheridas al Convenio 
M arco suscrito entre, el Gobierno 
de Castilla-La Mancha y el Ejecu- 
tivo central, y la de Cuenca con 
un total de 16 municipios tras la 
inclusión de Casas de Fernando 
Alonso. v.

En Albacete son nueve los mu
nicipios adheridos, a los que hay 
que sumar la Entidad de Ámbito 
Inferior al Municipio (EATIM) de 
Aguas Nuevas; mientras que en 
Guadalajara prestan este servicio

todo el territorio.
Santiago Roura, consejo o de

legado de Soluziona, resalló que 
lo más importante del desai rollo 
tecnológico que aportará esta 
empresa es el valor añadido de sus 
aplicaciones que se pondrán a 
disposición de los ciudadanos a 
través de la mejora de la cobemu a 
de los cuerpos de seguridad y los 
servicios de emergencia.

Red Tetra
El despliegue de esta red ga

rantizará a los grupos de usuarios 
como bomberos, policía, protec
ción civil, ambulancias y servicios 
médicos urgentes, la comunica
ción y cobertura en toda la región 
y les permitirá realizar de forma más 
eficiente sus funciones.

El estándar Tetra define un sis
tema abierto de radiocomunicacio
nes de voz y datos que aporta 
mayor privacidad, confidenciali
dad y calidad de audición, además 
de mejorar la velocidad de trans
misión de datos y la capacidad de 
acceso a otras redes como Inter
net o red telefónica fija y móvil. 
Asimismo, permite ia posibilidad 
de dar soporte al desarrollo de 
nuevas aplicaciones como acce
so «on line» a bases de datos o 
sistemas de localización.

Según las previsiones de Te
lecom Castilla-La Mancha, a fina
les de este año la cobertura supe
rará el 50 por ciento del territorio y 
en el primer trimestre de 2006 cul
minará el despliegue total de la 
red.

cinco municipios.
Además de estos 90 munici

pios y la EATIM de Aguas Nue
vas, están adheridas a este con
venio dos diputaciones provin
ciales, las de Guadalajara y Tole
do. ■

La relación de municipios que 
cuentan con Ventanilla Única pue
de consultarse en ia página web 
de la Junta de Com unidades 
(www.jccm.es) dentro del aparta
do de Atención al Ciudadano, ya 
que la Consejería de Administra
ciones Públicas gestiona un lista
do en el que se da publicidad de 
las oficinas de registro tanto pro
pias de la Junta de Comunidades 
como de las concertadas con otras 
administraciones públicas.

Publicad» 8w*a
guía ele bullís' ím 
saludables para 
los mayores
j ,a ('f>iist|ei ía de Üu-iieuai Óu 
rial lia publicado una 7 luía <L 
bañaos saludables paia mayo 
res . con el fin di oi rea ia a los 
mayores tic (jó anos una sena- 
de claves pata hiniilciieise ac
tivo:,, sanos y conseguí) de 
esta manera iiicívmeiitai su 
calidad de \ ida diai sa.

b'n total han suli i 5.000 lo- 
ejemplaies que ha editado la 
Consejería y que están desti
nados. según el consejero de 
Bienestar bocia!, Tomás Ma
ñas, “a conseguir que las per
sonas uta) ores se acostum- 
bjtn a mantener unos hábitos 
de vida saludables, con lo que 
conseguiremos un envejeci
miento activo, clave para una 
vejez plena tanto física como 
psíquica que evite o retrase el 
máximo tiempo posible las si
tuaciones de dependencia".

La Guía aborda en siete ca
pítulos aspectos tan diversos 
como la alimentación, los há
bitos higiénicos, el ejercicio de 
la mente, la práctica moderada 
del deporte o la prevención de 
accidentes, que son claves 
para el mantenimiento de una 
perfecta calidad de vida.

En este sentido, Tomás 
Mañas señala que en esta Guía 
"se pueden encontrar activida
des, consejos, ejercicios y toda 
una serie de actuaciones que 
pueden llevarse a cabo fácil
mente y que ayudan a preve
nir dolencias o hábitos perju
diciales que, a medio plazo, in
ciden negativamente en la sa
lud de las personas mayores”.

Crecen las 
líneas ADSL en 
la región
Las líneas ADSL crecieron en 
Castilla-La Mancha desde di
ciembre de 2004 hasta septiem
bre de este año un 35’8% lo 
que arroja un número tota del 
líneas de 90.793, según datos 
proporcionados por la Asocia
ción de Internautas.

Por provincias, Albacete 
sumaba ai finalizar septiembre 
un total de.13.488 líneas; Ciu
dad Real, 23.600; Cuenca 
5.804; 16.006 se registraban en 
Guadalajara y 31.895 en Tole
do. En cuanto a los datos del 
mes de septiembre, en Casti- 
ila-La Mancha se dieron de 
alta 2.055 líneas de las que 290 
correspondieron a Albacete, 
580 a Ciudad Real, 191 a Cuen
ca, 295 a Guadalajara y 699 a 
Toledo..

A scienden a 90 ios m unicipios con V entanilla Ú nica
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DUC ACION
Mejorar el rendimiento del alumnado y fomentar la 
convivencia, objetivos de la Consejería para este curso
La C onsejería de Educación y C iencia del contribuyan a m ejorar el rendim iento del tros, con la m ejora del clim a de relaciones 
Ejecutivo regional pondrá en m archa este alumnado, extendiendo el éxito educativo, entre todos los m iem bros de la com unidad 
curso escolar una serie de iniciativas que y a fom entar la  convivencia en los cen- educativa.

Estas serán las dos principales lí
neas de actuación en el curso es
colar que ahora se inicia, según 
destacó el consejero, José Val ver
de, durante su intervención en el 
Pleno de Jas Cortes de Castilla-La 
Mancha, donde repasó los princi
pales datos de este nuevo curso 
y avanzó distintas medidas que se 
irán concretando en próximos me
ses.

Val verde señaló que el esfuer
zo se centrará en estas dos cues
tiones porque “estamos conven
cidos de que son las que más pre
ocupan ai profesorado y a las fa
milias, a la comunidad educativa 
en general y a la sociedad ente
ra”.

Así, apuntó entre las acciones 
que van a impulsarse este curso 
el inicio del Plan de Atención 
Socioeducativa. que impulsará 
medidas que avancen de forma 
definitiva hacia la mejora de los 
resultados escolares de todos los 
alumnos y sus relaciones de con
vivencia.

“La finalidad -dijo- es atender 
y ayudar a los alumnos con ries
go de abandono escolar y a sus 
familias, conseguir que ningún tivas entre la población .m ás 
niño, ninguna niña, se quede en desfavorecida, 
el camino”. La organización de estos Pro-

Además, con el Plan de Aten- gramas, que se iniciaron en algu- 
ción Socioeducativa se va a im- nos centros de Infantil y Primaria 
pulsar la elaboración de Planes de el pasado curso, conlleva la asis- 
convivencia en los centros con la tencia al centro por la tarde, para 
participación de toda la comuni- recibir de dos a cuatro horas de 
dad educativa, con criterios de in- acompañamiento por semana, en 
clusión, fomentando actitudes y grupos reducidos de entre cinco 
valores que favorezcan la solución y diez alumnos,
dialogada de los conflictos. En esta misma línea, avanzó

El consejero se refirió también que se pondrá en marcha una 
al impulso durante este curso de nueva modalidad de actuación 
los Programas de Acompañamien- con un Plan de apoyo a los cen- 
to Escolar que se desarrollarán en tros de Secundaria, que supondrá
convenio entre el Ministerio de un compromiso entre los centros 
Educación y Ciencia y la Conseje- educativos y la Administración
ría con la colaboración de los para atender a proyectos y actua- 
Ayuntamientos, y con los que se clones propuestos voluntanamen- 
persigue reforzar acciones educa- te por los IES con el objetivo co-

Irar el rendimiento en todas las 
áreas. Además, queremos que to
dos los alumnos descubran el pla
cer y el goce intelectual y humano 
que produce el uso habitual de la 
lectura”.

Inicio del curso
Sobre el inicio del curso, el 

consejero dijo que este curso ha 
comenzado con la normalidad que 
viene siendo característica gene
ral en estos últimos años, “una 

fS¡ normalidad que no está exenta de 
g3 algunas, muy pocas, incidencias, 

teniendo en cuenta que son 1.151 
centros los que han iniciado sus 
actividades en las fechas previs
tas, para 376.145 escolares, aten
didos por 27.870 profesores y pro
fesoras, destacando la escolariza- 

¡jj ción de 4.758 alumnos y alumnas 
más que el curso pasado.

En cuanto al profesorado, re-

Ícordó que este curso la plantilla 
de docentes se han incrementado 
en,1.048 profesores, el mayor cre

cimiento registrado en los últimos 
años y destacó el incremento en 
las retribuciones de los docentes 

que se produce desde el inicio de 
mún de “democratizar el éxito es- este curso, 
colar”. La puesta en marcha de 32

En su intervención hizo alu- nuevos ciclos formativos de FP; 
sión también como una medida la total implantación del Programa 
esencial para mejorar el éxito edu- de Gratuidad de Libros de Texto;
cativo y profundizar en el apoyo a la gratuidad de la enseñanza des- 
las familias, al profesorado y a los de los 3 años para todo el alumna-
equipos directivos, al establecí- do; el incremento del número de 
miento de una nueva ordenación comedores escolares, de aulas 
de la orientación educativa y pro- matinales y de acompañantes en
fesional, que ha permitido la dota- el transporte escolar; la . finaliza
ción de los Colegios, tanto públi- ción de la instalación de aulas 
eos como concertados, con los , Althia y la mejora del programa 
servicios de un profesional de la Delphos, el impulso de nuevos 
orientación. programas relacionados con la

Se detuvo especialmente el enseñanza de idiomas; o la mejora
consejero al referirse al Plan de de las infraestructuras, con una 
Lectura en los centros escolares, inversión superior a los 130 millo- 
pues según destacó “la mejora de nes de euros fueron otras cues-
la lectoescritura y su capacidad tiones destacadas por el conseje- 
comprensiva contribuirán a mejo- ro en su intervención.

roto: riño  rom eios
E! consejero de Educación y  Ciencia, José Valverdé,.durante su 
intervención en éi Pleno de:las Cortes de  ̂ 0asÉiá?ts:Manóha:

6.000 alumnos participarán en el program a preventivo 
contra la anorexia y la bulimia
Unos 6.000 estudiantes de 44 ins
titutos de educación secundaria 
de Castilla-La Mancha participa
rán en este curso escolar en el pro
grama “Tal como eres” que desa
rrolla la Junta de Comunidades 
para prevenir entre los adolescen
tes trastornos alimentarios, como 
la anorexia o la bulimia. Desde que 
se puso en marcha este programa

en el año 2000 por las Consejerías 
de Sanidad y Educación y Ciencia 
se ha multiplicado por diez el nú
mero de alumnos participantes y 
por seis el de centros de enseñan
za.

Este programa tiene como ob
jetivo prevenir actitudes de ries
go que pueden ser desencadenan
tes de la enfermedad e incluye ac

tividades encaminadas a evitar el 
desarrollo de trastornos del com
portamiento alimentario, así como 
charlas coloquio con los padres y 
madres de estos alumnos.

Como novedad, en este curso 
escolar el programa “Tal como 
eres”, del que ya ha invertido más 
de 400.000 euros la Consejería de 
Sanidad desde su inicio hace cin

co años, recoge la inclusión de 
alumnos a estos cursos de pre
vención, ya que en ediciones an
teriores estaban dirigidos sólo a 
las alumnas, por lo que se incre
menta el número de participantes 
de 4.200 a 6.000. También aumen
ta de 42 a 44 los institutos donde 
se impartirá este programa contra 
la anorexia y la bulimia.

13 estudiantes 
obtienen premios 
extraordinarios 
de BadiiEerato
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha concedido 13 Pre
mios Extraordinarios de Bachi
llerato a otros tantos alumnos 
que en el curso pasado estu
diaron Bachillerato en cual
quiera de sus modalidades en 
centros de Castilla-La Mancha 
y que obtuvieron una nota 
media en las calificaciones de 
los dos cursos igual o supe
rior a 8,75.

Educación y Ciencia con
cederá a cada uno de estos es
tudiantes un premio de 1.128 
euros y, además, estarán exenL 
tos del pago de los precios 
públicos por servicios acadé
micos en el primer curso de sus 
estudios superiores en cen
tros públicos. Los premiados 
podrán optar también a los 
Premios Nacionales de Bachi
llerato.

Han obtenido Premio Ex
traordinario de Bachillerato: 
Antonio Atienza Alfaro, del 
IES “El Bonillo” de El Bonillo; 
Inmaculada Dónate Carretero, 
del IES “Doctor Alarcón San
tón” de La Roda; Estrella Ibá- 
ñez López, del IES "Julio Rey 
Pastor” de A lbacete; Juan 
Francisco Céspedes Expósito, 
del IES “Campo de Calatrava” 
de Miguelturra; Luis Rubio 
Bremard, del IES “Miguel de 
Cervantes” de Alcázar de San 
Juan; Javier Torres Hernández, 
del IES “Atenea” de Ciudad 
Real y Jesús Carlos Urda Lo
zano, del IES “Guadiana” de 
Viilarrubiadelos Ojos.

También tienen Premio Ex
traordinario; Saray Melero 
Guijarro, del IES “Femando 
Zóbel” de Cuenca; Rebeca 
Sanz Serrano, del IES “Buero 
Vallejo” de Guadalajara; Car
men Gabriela Antonie, del IES 
“Juan Antonio Castro” de Ta
layera de la Reina; Femando 
López G onzález, del IES 
“Sefarad” de Toledo; Ana Be
lén Montes García, del IES 
“Puerta de Cuartos” de Tala- 
vera de la Reina y Fátima Pé
rez Martín, del IES “Montes de 
Toledo” de Gálvez.

Los estudiantes superaron 
tres ejercicios. El primero con
sistió en una composición so
bre un tema de carácter gene
ral, histórico, filosófico o lite
rario, sobre el que se formula
ron diversas cuestiones. El se
gundo fue un cuestionario de 
carácter sociocultural y/o gra
matical; y finalmente, el tercer 
ejercicio constaba de cuestio
nes y/o ejercicios prácticos o 
desarrollo de un tema.
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L a U C L M  pone en m archa los
estudios de Gestión Aeronáutica y 
A eroportuaria en Puertollano
El Título, que se im partirá en el Centro de Estu
dios Universitarios de Puertollano (CEU), co
m ienza en un m om ento clave para el desarrollo 
de la  provincia, donde obras com o el futuro ae

ropuerto privado o El Reino de Don Quijote dan 
sentido a este tipo de enseñanzas, tras la cons
titución de una Fundación que se encargará de 
la gestión económ ica de los mismos.

Así lo plasmaron, en el Centro de 
Estudios Universitarios, el conse
jero de Educación, José Valverde; 
el presidente de la Diputación Pro
vincial y de la Fundación Univer
sitaria de Puertollano, Nemesio de 
Lara y el alcalde, Joaquín Hermo
so, en la firma de un acuerdo para 
constituir la Fundación universi
taria que regulará cuestiones rela
tivas a los estudios de Gestión 
Aeronáutica y aeroportuaria.

A continuación, el presidente 
de la Fundación y el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez Ataz, pro
cedieron a la firma de un conve
nio para que ésta se encargue, a 
través del Centro de Estudios Uni
versitarios de Puertollano (CEU), 
de impartir el Título propio “Ges
tión Aeronáutica y Aeroportua
ria”.

La Fundación universitaria tie
ne como principal objetivo la pro
moción y el mantenimiento de los 
estudios universitarios en Puerto- 
llano y el apoyo a las actividades 
de investigación, desarrollo uni
versitario y extensión universita
ria que se hacen desde la UCLM 
y, por tanto, estarán, no solamen
te interesados en impartir clases 
para el Título propio, sino que se 
llevarán a cabo tareas de perfec
cionamiento de carácter profesio
nal y cultural; cursos de verano,

. .-.-a .. Foto; Ana-Bsu
El consejero, el rector de la UCLM, el presidente de la Diputación, y el 
alcalde de Puertollano, durante la presentación de la Fundación: 
Universitaria y  de los estudios de Gestión Aeronáutica y  Aeroportuaria,

ciclos de conferencias y demás ac
tividades de carácter normativo.

Gracias a la Fundación Univer
sitaria de Puertollano quedarán cu- 
biérioslóS gástós que generen las 
enseñanzas del Título propio y de 
las que puedan conveniarse, en 
adelante, en sus propios presu
puestos. Por su parte, la Universi
dad regional aportará todo el per
sonal docente e investigador ne
cesario para configurar los estu
dios que ahora comienzan.

En este sentido, el consejero 
de Educación y Ciencia, José Val-

verde, mostró su apoyo a la crea
ción de este título, el primero pro
pio de la UCLM en Puertollano, 
defendiendo la validez de una ti
tulación que se desarrollará a lo 
largo dé cuatro cürsos) con u n  
total de 240 créditos.

Explicó que en este primer cur
so se ofertan 75 plazas, una cifra 
que podría variar en función de la 
experiencia en próximos cursos.

Respecto al profesorado, se
ñaló que la docencia será asumi
da por la Universidad de Castilla- 
La Mancha.

Ciclos de FP de grado superior podrán 
convalidarse con créditos universitarios
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, y el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez Ataz, han 
firmado un acuerdo que permitirá 
la convalidación entre determina
dos Ciclos Formativos de Grado 
Superior de Formación Profesio
nal y los estudios universitarios 
de primer ciclo relacionados con 
estas enseñanzas.

La convalidación de créditos 
universitarios y módulos de For
mación Profesional supondrá que 
muchos estudiantes que en su día 
optaron por la Formación Profe
sional, podrán acceder a la Uni
versidad de Castilla-La Mancha y 
no tendrán que cursar asignatu
ras que en virtud de este conve
nio se entienden ya superadas en 
laFP de Grado Superior. Se facilita 
de este modo que los estudiantes

continúen estudios universita
rios, una vez concluida la Forma
ción Profesional.

Esto será posible a partir de 
dicho acuerdo, que por primera vez 
en la Universidad de Castilla-La 
Mancha, reconoce 45 correspon
dencias entre 13 títulos de Forma
ción Profesional y dos titulacio
nes universitarias, en concreto, 
las de Electricidad y Mecánica de 
Ingeniería Técnica Industrial.

Concretamente los Ciclos For
mativos de Grado Superior a los 
que afecta son los de la Familia 
Profesional de Mantenimiento de 
V ehículos A utopropulsados 
(Automoción, M antenimiento 
Aeromecánico y Mantenimiento 
de Aviótica); Fabricación Mecá
nica (Construcciones Metálicas, 
Desarrollo de Proyectos Mecáni
cos, Producción por Fundición

Pulvimetalurgia y Producción por 
Mecanizado); Mantenimiento y 
Servicios de Producción (Mante
nimiento de Equipo Industrial y 
Mantenimiento y Montaje de Ins
talaciones de Edificios y Proceso); 
Electricidad-Electrónica (Sistema 
de Telecomunicación e Informáti
cos, Sistemas de Regulación y 
Control Automáticos, Instalacio
nes Electrotécnicas, Desarrollo de 
Productos Electrónicos).

Este curso cerca de 1.400 alum
nos y alumnas estudian en los 
centros educativos de Castilla-La 
Mancha algunos de estos Ciclos 
Formativos.

El acuerdo prevé además el 
intercambio de recursos formati
vos y tecnológicos entre la Con
sejería y la Universidad así como 
el acceso a los fondos bibliográfi
cos y de información técnica. -

Educación destina más de 9 millones 
de euros para investigación
El Gobierno de Castilla-La Mcin
cha financiará a través de la 
Consejería de Educación y Cien
cia el desarrollo de 165 proyec
tos de investigación y desarro
llo tecnológico en los que están 
involucrados más 1.000 investi
gadores de toda la región y que 
contarán con una inversión glo
bal de 9.136.751 de euros.

En cuanto a las áreas temáti
cas, la distribución de fondos de 
la convocatoria responde ade
cuadamente a las necesidades 
regionales de investigación y 
desarrollo tecnológico, identifi
cadas en los trabajos desarro
llados en la elaboración del Plan 
Regional de Investigación e In
novación, que será una herra
mienta fundamental en el Pacto 
por la Competitividad y el Desa
rrollo.

Así, el 17,51 por ciento co
rresponde a Ciencias y Tecno
logías Químicas; el 17,01 a Pro
moción General del Conocimien
to; el 15,43 a Tecnologías de la 
Sociedad de la Información; el 
14,43 a Materiales, Diseño y Pro
ducción Industrial; el 13,51 a 
Ciencias de la Salud; el 11,36 a 
Tecnologías Agrarias y Alimen
tarias; el 6,57 a Energía; y el 4,19 
por ciento a Medio Ambiente.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, destacó 
el apoyo a los proyectos con 
participación empresarial, califi
cados como prioritarios en la 
convocatoria, y que representan 
el 17 por ciento de los presenta
dos, con el 21 por ciento de la 
inversión total. Son 28 proyec
tos, que recibirán una inversión 
de 1.965.879 euros.

Barreda Inauguró el curso del 
Centro de la UNED en Albacete

^  inauguración del: curso del Centro Asociado de Ja UNED.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró, durante la inaugura
ción del curso académico del 
Centro Asociado de la UNED, 
en Albacete, que “la Universi
dad es una institución que está 
permitiendo a Castilla-La Man
cha conquistar el presente so
bre el que edificaremos nuestro 
futuro”.

Barreda elogió el tesón y la 
gran capacidad de trabajo que 
ha caracterizado ala  trayectoria 
del Centrode la UNED en Alba
cete y por ello, felicitó a los alum
nos que recibieron la imposición 
de las becas de graduación co
rrespondientes al curso 2004- 
2005 porque “completar una li
cenciatura o una diplomatura en 
cualquier universidad ya es di
fícil pero hacerlo en la UNED 
exige aún.más dedicación para 
estar a la altura de las exigen
cias de esta institución”. / .

El jefe deí Ejecutivo castella- 
no-manchego incidió, en que 
Castilla-La Mancha tal y como 
la conocemos en la actualidad

no habría sido posible sin su 
Universidad que “ha sido como 
un sueño con el que los caste- 
llano-manchegos logramos ha
cer posible lo que tan solo era 
probable”.

El acto oficial.de apertura del 
curso 2005-2006 del Centro Aso
ciado de la UNED en Albacete 
comenzó, tras la lectura de la Me
moria del curso anterior, con la 
lección inaugural a cargo de la 
directora del Museo Arqueoló
gico Nacional, RubíSanzGamo, 
quien realizó una reflexión so
bre el estudio de la Historia y su 
importancia como valor social.

Por su parte, el nuevo direc
tor del Centro Asociado de la 
UNED en Albacete, Francisco 
Belmonte, alumno de la primera 
promoción de este centro, mos
tró su satisfacción por contar 
con el presidente de Castilla-La 
Mancha en este acto, en el que 
también estuvo presente el pre
sidente del Patronato de la 
UNED en Albacete y de la Dipu
tación Provincial, Pedro Anto
nio Ruiz Santos.
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Alcázar de San. Juan acogió el V Congreso Internacional de Molinología

y del avance hacia el futuro
A lcázar de San Juan acogió el V Congreso In
ternacional de Molinología, organizado por el Go
bierno regional a través de la em presa ‘Don Qui

jo te  2005’ y en colaboración con diferentes ins
tituciones, en el que se han reunido m ás de 200 
prestigiosos estudiosos de la molinología.

Profesionales de distintas discipli
nas como arquitectos, ingenieros, 
geógrafos, historiadores, gestores 
culturales o estudiosos del mun
do de los molinos han participado 
en este evento, con expertos lle
gados de casi todas las comuni
dades autónomas y representan
tes de la región italiana de Paler
ía.).

Tras su paso en 2003 por Ba
leares, el V Congreso Internacio
nal de Molinología se ha celebra
do en Castilla-La Mancha coinci
diendo con el IV Centenario de la 
publicación de ‘El Quijote’.

La consejera de Cultura del 
Gobierno regional, Blanca Calvo, 
fue la encargada de inaugurar este 
congreso, destacando la impor
tancia de la defensa del patrimo
nio histórico en general y molino- 
lógico en particular, explicando 
que el Gobierno regional colabora 
desde el año 2000 con la Sociedad 
de Estudios M olinológicos de 
Castilla-La Mancha en al elabora
ción de un Plan Integral para el 
Patrimonio Preindustrial Molino- 
lógico de Castilla-La Mancha.

Dicho plan, aseguró la conse
jera de Cultura, “está permitiendo, 
entre otras cosas, que no se pier
da la riqueza del patrimonio oral 
de los últimos molineros de la re
gión, recopilar el patrimonio do
cumental referente a los molinos 
de Castilla-La Mancha y que se 
realice un completísimo inventa
rio general de los más de 6.000 
molinos y fábricas de viento y 
agua existentes en nuestra re
gión”.

Blanca Calvo comentó cpmo 
en su día los molinos de viento 
manchegos llamaron la atención 
en España como una “innovación 
tecnológica recientemente llegada 
de los Países Bajos”.

En ese sentido, aseguró, “los

■XWMÍIM&' •. W | g ¡

los participantes en el V Congreso Internacional de Molinología

I visitaron lugares emblemáticos de 
este tipo de construcciones, como

molinos representan el pasado, 
pero también son el símbolo del 
espíritu emprendedor e industrio
so de un pueblo; de un espíritu 
que queremos que esté siempre 
presente en la vida de todos los 
ciudadanos de esta región” 

Durante tres días, estos exper
tos han analizado y debatido acer
ca de cuestiones como la evolu
ción e historia de los molinos, el 
patrimonio económico y cultural 
de los pueblos m olineros, así 
como los aspectos arquitectóni
cos, tecnológicos y medioambien
tales de estas construcciones.

Algunos de los objetivos que 
ha perseguido este evento han 
sido los de. facilitar el intercambio 
de experiencias y la actualización 
de conocimientos para el rescate 
y la preservación de la arquitectu
ra molinera. Asimismo, se ha de
batido acerca de la dotación de 
una nueva identidad de estos es
pacios para atribuirles una nueva 
función económica, cultural y so
cial que favorezca el desarrollo de

nuestra geografía que aún poseen 
es el caso de Campo de Criptana.

su entorno.
Además de jas ponencias, el 

congreso ha incluida visitas a mu
nicipios famosos por sus molinos, 
como Campo de Criptana (Ciudad 

' Real), Mota del Cuervo (Cuenca) 
o Consuegra (Toledo).

Los participantes también han 
disfrutado de otras actividades 
como la visita a la exposición ‘El 
Quijote y Gregorio Prieto’, ubica
da en el Museo Municipal de Al
cázar de San Juan, varios monta
jes dedicados a la temática moli
nera, o el concierto del guitarrista 
Raimundo Amador.

El ‘V Congreso Internacional 
de M olinología’ es el segundo 
evento de estas características 
que organiza el Gobierno regional 
con motivo de la conmemoración 
del IV Centenario de El Quijote, 
tras el congreso itinerante ‘Tierra 
del Quijote. Tierra de Órdenes Mi
litares’ celebrado recientemente en 
Almagro, Calatrava La Nueva y 
Calatrava La Vieja, Uclés, Consue
gra y Alcázar de San Juan.

9

Pedro Almodóvar rodó 
en Casas de Benítez
El director manchego Pedro Almodóvar 
rodó en Casas de Benítez (Cuenca), algu
nas escenas de su última película “Volver”, 
cuyo rodaje ha transcurrido casi íntegramen
te en tierras manchegas, ya que Almagro, 
Casas de Benítez y Granátula de Calatrava, 
son algunos de los escenarios escogidos por 
el cineasta manchego. La consejera de Cul
tura, Blanca Calvo, asistió en Casas de 
Benítez al rodaje, para transmitir al cineas
ta el apoyo de la Junta de Comunidades. 
Tanto Almodóvar como su equipo se han 
referido al cariño con el que han sido acogi
dos y la valiosa colaboración de los vecinos 
en el rodaje, que han participado como ex
tras en algunas de las escenas.

E l M useo de Santa Cruz acogerá 
en diciem bre una exposición de
tapices sobre E l
El Museo de Santa Cruz de To
ledo acogerá a partir del 1 de di
ciembre la exposición ‘Don Qui
jote: Tapices españoles del si
glo XVIII’, una muestra organi
zada por el Gobierno regional, a 
través de la empresa pública 
Don Quijote 2005 y en colabo
ración con la Sociedad Estatal 
para la Acción Cultural Exterior 
(SEACBX).

La exposición, otra de las 
grandes muestras organizada 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha con motivo 
del TV Centenario, reúne un cen
tenar de telas y otras piezas re
lacionadas con la iconografía 
universal de El Quijote.

El ej e del montaj e lo consti
tuyen los tapices que sobre El 
Quijote se tejieron en Europa, 
sobre todo los que Felipe V man
dó realizar en la Real Fábrica de 
Tapices de Madrid. Por primera 
vez esos paños españoles se 
pueden contemplar en su con
junto, al lado de otros tejidos de 
las manufacturas de los Gobeli- 
nos (Francia), los Países Bajos

Q uijote
e Italia, mostrando las diferen
cias estéticas utilizadas por los 
diferentes talleres para dar vida 
a los episodios de Cervantes.

Las telas, cedidas por más de 
una veintena de instituciones, 
recrean aventuras tan conocidas 
por el público como la de los mo
linos de viento, el yelmo de 
Mambrino, el encuentro con los 
galeotes, la entrada a la ínsula 
Baratada o el manteo de Sancho.

Completan el recorrido por 
esta muestra ediciones ilustra
das de El Quijote, estampas, 
cuadros, bocetos y cartones, 
planos y vistas de fábricas y te
lares, así como los trabajos del 
propio Felipe V sobre el famoso 
caballero cervantino, entre los 
que se encuentran bordados y 
otros objetos cotidianos con 
motivos quijotescos.

‘Don Quijote: Tapices espa
ñoles del siglo XVIII’, una nue
va gran exposición del IV Cen
tenario que llega a Toledo, esta
rá expuesta en el museo de San
ta Cruz del 1 de diciembre al 19 
de febrero de 2006. -

El Festival de Teatro C lásico de
Almagro, presente en China

El Festival Internacional de Tea
tro Clásico de Almagro se ha 
dado a conocer en la Feria Inter
nacional de Artes Escénicas de 
Shanghai, celebrada los pasa
dos días en esta metrópoli chi
na. La Fundación Autor, brazo 
cultural de la Sociedad General 
de Autores y Editores (SGAE), 
ha promovido la presencia del 
encuentro manchego en el gi
gante asiático, con la asistencia 
a Shanghai del director del Fes
tival de Almagro, Emilio Hernán
dez.

Difundir las peculiaridades 
del Festival de Almagro, desta
carla  realidad teatral y cultural 
de La Mancha y promover una 
efectiva política de intercambio 
con proyectos dramáticos de 
China han sido algunos de los 
objetivos que ha perseguido la

visita de Emilio Hernández a 
Shanghai. Entre las diversas ac
tividades realizadas durante su 
estancia, Hernández pronunció 
una conferencia en el marcdo de 
la Feria, titulada El mañana co
mienza ayer, en la que trazó las 
líneas básicas del festival, expli
cando la filosofía con que el Fes
tival que dirige desde la pasada 
edición ha impregnado a Alma
gro.

Igualmente, Hernández ha 
mantenido diferentes encuen
tros con empresas públicas tea
trales para trazar los primeros 
esbozos de un plan de intercam
bio que permita a las compañías 
españolas tomar parte en próxi
mas citas en Shanghai o en 
otros foros chinos, así como 
contar con la presencia de gru
pos de China en nuestro país.
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E l e s p ír itu  d e  E l Q u ijo te  p r e se n te  en  la
investidura de Vargas Llosa como 
“ A c a d é m ic o  d e  H o n o r  d e  L a  A r g a m a s illa ”
El escritor hispano-pem ano y 
m iem bro de la Real A cadem ia 
Española de la Lengua, M ario 
Vargas L losa fue investido el 
pasado 18 de octubre 
A cadém ico de H onor de 
A rgam asilla de A lba en un 
acto multitudinario, organizado 
por la Asociación Cultural 
“Los Académ icos de la 
A rgam asilla” con el patrocinio 
de la A sociación “Alto 
G uadiana M ancha” y la 
colaboración del Á rea de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Argam asilla de A lba- en el que 
participó el presidente del 
Gobierno regional, José M aría 
Barreda; el alcalde de 
Argam asilla de Alba, José 
Díaz-Pintado; la directiva de la 
A sociación Cultural “Los 
Académ icos de la 
A rgam asilla” y num erosos 
personajes de la vida política y 
cultural de la región.

El encuentro se inició con la inter
vención del presidente de la Aso
ciación Cultural “Los Académicos 
de la Argamasilla”, Rodolfo Ma
teos, quien habló en su discurso 
de la visita de Azorín en 1905, fe
cha de la conmemoración del III 
Centenario del Quijote, comentan
do, .entre otras cosas lo interesante 
que debieron ser aquellas tertulias 
de los Académicos de la época con 
el escritor, afirmando que “aquellos 
tuvieron la suerte de compartir el 
III Centenario del Quijote con tan 
señalado visitante y hoy nosotros 
también somos unos privilegiados 
por poder participar en este IV Cen
tenario y contar con la visita de don 
Mario Vargas Llosa”, apuntando 
que “ a partir de ahora será conoci
do por nosotros con el sobrenom
bre del Azorín del IV Centenario”.

La secretaria de “Los Académi
cos”, Pilar Serrano de Menchén, 
dedicó unas palabras a los asisten
tes en las que explicó parte de la 
vida y obra del insigne escritor, elo
giando su trabajo literario y su cali
dad humana, dando paso a la inter
vención de Mario Vargas Llosa, que 
impartió, su lección magistral, titu
lada “Don Quijote y la tentación de 
lo imposible”, una conferencia en 
la que hizo un recorrido por la his
toria de Cervantes hasta llegar a la 
creación de su genial obra literaria,

- “Don Quijote de La Mancha”. En 
este punto, el escritor entró en la 
comparación de los personajes 
principales, Quijote y Sancho, dos 
figuras que forman parte de la fic
ción creada por Cervantes y que se

—

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, le entregó a ; 
Vargas Llosa una escultura forjada en hierro del protagonista de la nóvete 
cervantina, en un acto que congregó a múltiples personalidades del 

i  mundo político, económico, educativo y social de Castilla-La Mancha.

completan mutuamente.
Vargas Llosa indicó que el pro

greso tecnológico, artístico, cultu
ral, etc... se debe a soñadores como 
Alonso Quijano, valorando tam
bién la capacidad de Cervantes para 
humanizar a su Don Quijote aleján
dolo de sus congéneres caballeres
cos con virtiéndolo en el primer hé
roe de la novela moderna.

En este sentido, aseguró que 
espera haber heredado “el espíritu 
rebelde del caballero de la triste fi
gura”. A su juicio, la de Don Quijo
te es la más humana de las actitu

des, “la de ño aceptar el mundo tal 
y como es”.

En este contexto, se sintió iden
tificado con el espíritu del Ingenio
so Caballero, “de no aceptar la rea
lidad tal y como es, de empeñarse 
contra la corriente de cambiar el 
mundo para ajustarlo más a nues
tros anhelos, a nuestros sueños, 
ésa es la grandeza de El Quijote”.

Acto de investidura como ■ 
Académico de Honor

Al finalizar su conferencia, el 
escritor hispano-peruano, fue invi

tado a realizar el juramento sobre el 
Quijote de Rivadeneyra, que le per
mitiera formar parte, como Acadé
mico de Honor, de la Asociación 
Cultural “Los Académicos de la 
Argamasilla”, tras lo cual le fueron 
entregados varios obsequios con
memorativos, entre ellos un diplo
ma acreditativo de su entrada en la 
Academia de manos del presidente 
de “Los Académicos “ Rodolfo Ma
teos; una escultura forjada en hie
rro del protagonista de la novela 
cervantina, de manos del presiden
te del Gobierno Regional, José 
María Barreda; y finalmente una 
bacía de manos del alcalde de Ar
gamasilla de Alba, José Díaz-Pinta- 
do.

“Vargas Llosa estará deform a  
permanente entre nosotros”

El alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, se mostró 
emocionado y satisfecho durante 
su discurso, que inició comentan
do que, para la localidad no se tra
taba de un día cualquiera sino de 
una jomada prácticamente festiva 
que se inició con el descubrimien
to de una placa conmemorativa en 
la fachada de la Botica de los Aca
démicos que permitirá que “a partir 
de hoy Mario Vargas Llosa, junto 
con Azorín y Cervantes, esté per
manentemente presente entre no
sotros”.

Díaz-Pintado explicó la emoción 
que despierta en.los argamasilleros 
todo lo relacionado con don Quijo
te, una emoción que se transmite y 
se contagia de forma natural. “Así 
lo reflejó Azorín, así lo reflejo Rubén 
Darío y así lo ha constatado usted”, 
dijo dirigiéndose a Mario Vargas 
Llosa.

El primer edil argamasillero ha
bló de la tradición cervantina de la 
localidad, explicando que “Argama- 
silla de Alba no necesita pruebas 
para saber que Don Quijote y San
cho Panza son hijos suyos” ya que 
la tradición se basa en el profundo 
amor que la localidad y sus gentes 
han mostrado para con Cervantes 
y su genial obra literaria durante 
siglos “un amor que ha hecho que 
Argamasilla de Alba alimente y cui
de esta tradición hasta llegar a nues
tros días, un amor que ha permitido 
que los argamasilleros se vuelquen 
en la celebración del IV Centenario 
del Quijote”.

Díaz-Pintado elogió la labor que 
desde hace años viene desarrollan
do la Asociación Cultural “Los Aca
démicos, de la Argamasilla” dando 
prestigio a esta tierra con cada una 
de sus iniciativas culturales y tam
bién agradeció su apoyo a las dife
rentes instituciones provinciales y 
regionales, y en especial al presi-
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“Es para m í un honor y una 
experiencia emocionante 

estar en un lugar donde, al 
parecer, don Miguel de 

■ Cervantes concibió la 
historia de don Quijote que, 

al cabo de los años se 
convertiría en el libro 

emblemático de nuestra 
cultura y nuestra lengua. 
Gracias a Argamasilla de 

Alba por haber convertido 
la ‘Cueva de Medrano ’ en 

un lugar de peregrinación y 
de culto”

Mario Vargas Llosa 
en el Libro de Honor del 

IV Centenario

dente de la Junta de Comunidades, 
“ya que sin su ayuda no hubiera 
sido posible este centenario tan 
intenso y tan extenso”.

Finalmente, el alcalde de Arga
masilla de Alba se despidió invitan
do a Mario Vargas Llosa a visitar la 
localidad nuevamente “Argamasi
lla siempre estará con los brazos 
fraternalmente abiertos esperando 
el momento en que decida volver”.

“Paisano de Argamasilla”
Por su parte, el presidente de 

Castilla-La Mancha, José María Ba
rreda, reconoció que es un honor 
para esta Región que un habitante 
del territorio de La Mancha como 
Mario Vargas Llosa, “que habla y 
escribe en el idioma de Cervantes 
de manera magistral” haya querido 
estar en Argamasilla de Alba.
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En la fotografía o'e superior, el escritor hispano-peruano, firmando en el Libro de Honor del IV Centenario, en la ¡%s 
emblemática Cueva de Medrano, donde, según la tradición, Miguel de Cervantes comenzó a escribir la novela más. 
universal de la literatura. Sobre estas líneas, el consejero de Educación y Ciencia del Ejecutivo autónomo, José ü; 
Vaiverde (en primer término), y  el ex-paríamentario centrista Blas Camacho, acompañado de una de sus hijas, en 
el acto de nombramiento como fi.cadémico de Honor de Mario Vargas Llosa.

“Vargas Llosa ha colaborado a 
poner nuestro idioma en una de las 
cimas más altas, y hoy, además, se 
convierte en paisano de Argamasi- 
11a, estaremos unidos de manera 
entrañable”, argumentó el presi
dente. Asimismo, Barreda aseveró 
que siempre habrá un lugar en su 
memoria que recordará la conferen
cia de Mario Vargas Llosa sobre El 
Quijote, “estas son las cosas que 
merecen la pena”, afirmó.;

Por ultimo, el jefe del Ejecutivo 
castellano-manchego destacó la pa
sión con la que se vive El Quijote 
en Argamasilla, tratándole como un 
vecino más. “Gracias a los Acadé

micos por haber tenido el acierto 
de nombrar a Mario Vargas Llosa 
como uno de los vuestros, a los 
habitantes de Argamasilla por ser 
tan hospitalarios como sois y a 
Mario Vargas Llosa por escribir 
como escribe y hablar como habla”, 
concluyó Barreda.

Firma en el Libro de Honor del 
IV  Centenario del Quijote

La visita de Mario Vargas Llosa 
a Argamasilla de Alba perdudará a 
través de la placa conmemorativa 
ubicada en la fachada de la Botica 
de los Académicos y también gra
cias a la participación del escritor y

miembro de la Real Academia de la 
Lengua en el Libro de Honor IV 
Centenario del Quijote, por medio 
de un breve pero intenso escrito 
que quedará para la historia y en el 
que se expresaba así: “Es para m í 
un honor y una experiencia emo
cionante estar en un lugar donde, 
al parecer, don Miguel de Cervan
tes concibió la historia de don 
Quijote que, al cabo de los años se 
convertiría en el libro emblemáti
co de nuestra cultura y nuestra 
lengua. Gracias a Argamasilla de 
Alba por haber convertido la ‘Cue
va de Medrano ’ en un lugar de 
peregrinación y de culto
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Académicos de La Argamasilla” 
con motivo de la conmemora-

jote.

bido por las autoridades loca
les en la Casa de Medrano, Ju
gar ínfimamente relacionado 
con la tradición cervantina de 
.Argamasilla de Alba, donde lo 
esperaban las autoridades loca
les y los miembros de “Los 
Académicos de la .Argamasilla". 
encabezados por su presiden
te, Rodolfo Mateos y la secre
taria, Pilar Serrano de Menchén.

Con ellos recorrió las insta
laciones del Centro Cultural 
"Casa de Medrano5’, visitando 
la Prisión donde según la tradi
ción Cervantes comenzó a es
cribir su genial obra Don Quijo
te de La Mancha y conocien
do, de mano de sus acompa
ñantes, la historia dei Lugar.

En la Galería, Vargas Llosa 
se deleitó con la exposición per
manente de Gregorio Prieto y la 
itinerante de José Ortega, si
guiendo su recorrido por ios 
lugares más emblemáticos del 
municipio: La iglesia de San 
Juan Bautista con su descubier
to y su cuadro exvoto de don 
Rodrigo, así como ia Botica de 
Los Académicos, etc...

El momento más emotivo lle
gó precisamente cuando, en la 
fachada de la llamada Botica de 
Los Académicos, Mario Vargas 
Llosa descubrió una placa en 
su honor que, junto con la exis

tente en conmemoración de la

p S ld ®
un muruéipoqüérecordara éstá. 

te todo el encuentro comentó
a a m i a o i t u i t m v s u j i i u p i K u u u M

sobre la localidad, los lugares y 
latradicién ceiy£mtina,iBaiiifes- 
tó públicamente su orgullo y sa
tisfacción por compartir espa
cio, a través de este tributo de 
piedra, junto al que considera 
uno de sus maestros.

Ya en ci interior, el escritor 
pudo observar de primera mano 
la reciente restauración que ha 
sufrido la Botica de Los Acadé
micos convirtiéndose, nueva
mente, en sede cíe esta asocia
ción. Durante unos minutos 
compartió ideas en la rebotica 
de este emblemático edificio, re-

los Académicos de la Argama
silla y autoridades locales para 
rememorar ia visita de Azorín en 
1905 y discutir, como manda ia 
tradición, temas quijotescos y 
cervantinos de los que sólo sa-

Quijote s« libro de cabecera.
De la mano del presidente 

de “Los Académicos5'', Vargas

Sonetos y Epitafios que Cer
vantes nombra en la primera 
paite del Quijote. También con-
}|ÍK iÍSIM M ÍÍ^^M |ÍÍÍ® ÍIÍ*
dades culturales llevadas a 
cabo durante 2005 con motivo 
de la conmemoración del IV 
Centenario del Quijote y sobre 
todo por las promovidas a tra-

tacando los Juicio Críticos Li
terarios.
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Cerca de 290.000 trabajadores por cuenta propia del sector se incorporan al régimen de autónomos

G o b ie r n o  y  s in d ic a to s  p o n e n  f in  a l S is te m a  
E s p e c ia l A g r a r io  d e  la  S e g u r id a d  S o c ia l
Los M inisterios de Trabajo y Asuntos So
ciales, y Agricultura, y las organizaciones 
agrarias ASAJA, UPA y COAG han fir

m ado el acuerdo para la conversión del 
R égim en Especial Agrario de la  Seguri
dad Social (REASS) de trabajadores por

cuenta propia en un sistema especial den
tro del Régim en de Trabajadores A utóno
mos (RETA).

N i_T .m..-.... ....... -
El ministro de Trabajo, Jesús Caldera, y  la ministra de Agricultura, Elena Espinosa, firmaron con ASAJA, 
COAG y  UPA ei' acuerdo para la conversión del Régimen Especial Agrario de la Seguridad Social de 
trabajadores por cuenta propia en un Sistema Especial dentro del Régimen de Trabajadores Autónomos,

Así, cerca de 290.000 trabajado
res del sector tendrán las mismas 
prestaciones sociales que los au
tónomos, por lo que verán aumen
tar sus pensiones en un 26%, al 
pasar de percibir 577 euros a 735 
euros con el nuevo sistema.

“Los agricultores y ganaderos 
veteranos y en el futuro los jóve
nes verán acercarse su pensión, 
que actualmente está a la mitad de 
la de los demás trabajadores, a la 
media de la pensión que perciben 
el resto de los trabajadores”, afir
mó el ministro de Trabajo, Jesús 
Caldera, quien subrayó la “mejora 
sustancial e histórica” de las pres
taciones para este colectivo.

Caldera destacó la “enorme 
trascendencia” del acuerdo sus
crito con las organizaciones agra
rias, que es una “muestra” de los 
resultados del diálogo social. “Es 
un hito más que demuestra que el 
proceso de concertación social 
rinde importantísimos servicios a 
la sociedad española”, señaló CaL 
dera, quien en este sentido se 
mostró convencido de que el pro
ceso de diálogo para la reforma la
boral tendrá “resultados positi
vos” .

El nuevo acuerdo cumple las 
recomendaciones del Pacto de To
ledo, mejora las prestaciones me
diante el avance en la contributi- 
vidad del sistema y la integración 
de regímenes de Seguridad Social 
y contribuye a la modernización 
de las explotaciones agrarias.

“Los actuales integrantes del 
régimen de trabajo por cuenta pro
pia en agricultura y ganadería pa
sarán a un sistema con mayor pro
tección, al tiempo que elevamos 
la posibilidad de que mejoren su 
productividad”, dijo el titular de 
Trabajo, para quien los “grandes 
beneficiados” de este acuerdo 
son los jóvenes y las mujeres.

Por su parte, la ministra de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, Elena Espinosa, consideró 
necesario un cambio en el actual 
sistema de la Seguridad Social de 
los agricultores y ganaderos por 
cuenta propia, ya que la anterior 
normativa había quedado “obso
leta” después de 30 años sin cam
bios.

A su juicio, uno de los aspec
tos más importantes es que por 
primera vez se introduce una dis
criminación positiva que incenti
vará a la afiliación a la Seguridad 
Social dé los cotitulares de las ex
plotaciones familiares agrarias.

“De esta forma estamos poten
ciando un mecanismo nuevo que 
favorecerá la igualdad entre los 
hombres y las mujeres”, dijo.

El nuevo sistema de cotización 
se enmarca en el Régimen Espe
cial de Trabajadores Autónomos 
(RETA), pero con unas peculiari-' 
dades concretas para el sector 
agrario, entre ellos el tipo de coti
zación del 18,75% que ya existía 
en el anterior REASS, frente al 26% 
que se cotiza en autónomos.

Se fijan nuevos requisitos 
como el carácter profesional de 
agricultores y ganaderos, un nú
mero máximo de dos jornadas 
anuales completas por explotación 
y un tope de renta equivalente al 
75% de la base máxima de cotiza
ción a la Seguridad Social.

Asimismo, el nuevo acuerdo

contempla medidas en favor del 
cotitular cónyuge para el que se 
fija un descuento del 30% de las 
cuotas en el caso de que sean 
menores de 40 años.

La reforma supondrá una pri
mera incorporación al presupues
to de 2006 de las bases, tipos de 
cotización y bonificaciones pac
tadas, y la tramitación posterior de 
las reformas legales acordadas. El 
incremento de las bases de coti
zación se realizará paulatinamen
te, durante tres ejercicios, con una 
elevación de 60 euros mensuales 
al año.

Día histórico
Por su parte, las tres organiza

ciones agrarias coincidieron en 
resaltar que se trata de un “día his
tórico” para el sector agrario y

ganadero, ya que este nuevo sis
tema ha sido una reivindicación 
durante muchos años.

Así, el secretario general de 
UPA, Lorenzo Ramos, subrayó 
que es un acuerdo “muy bueno” 
fruto del trabajo del Gobierno y el 
sector que elimina ciertas reformas 
del ‘decretazo’ aprobado por el PP 
en 2003 y posibilita elevar el nú
mero de contrataciones.

El presidente de ASAJA, Pe
dro Barato, expresó su satisfac
ción por la consecución de este 
acuerdo porque “beneficia a to
dos” y despeja “muchas incerti
dumbres” de muchos empresarios 
en materia de Seguridad Social: “Si 
hay voluntad política, ASAJA se
guirá firmando acuerdos en bene
ficio'de los agricultores”, dijo.

Finalmente, el secretario gene
ral de COAG, Miguel López, afir
mó que la rúbrica del nuevo siste
ma supone el reconocimiento a 
una “deuda histórica” con el sec
tor y subrayó que, a pesar de que 
existan “algunas lagunas”, mejo
ra “mucho” la situación anterior.

Las conversaciones entre las 
tres organizaciones agrarias y la 
Administración comenzaron hace 
casi un año, dentro de un grupo 
de trabajo específico constituido 
para el sector por cuenta propia 
del Régimen Especial Agrario, y 
han culminado a satisfacción de 
las tres organizaciones,

Presentadas 
más de 15.000
solicitudes de 
ayuda al olivar
La Consejería de Agricultura 
ha recibido 15.196 solicitudes, 
que corresponden a una su
perficie de 112.346 hectáreas, 
para el cobro de las ayudas al 
control integrado del olivar, 
que supondrán para los 
olivicultores unos fondos adi
cionales a las subvenciones 
que se recibirán a través de la 
OCM del aceite de oliva.

Por provincias, Toledo es 
la que más solicitudes ha reci
bido, con 6.736 para una su
perficie de 49.847 hectáreas, 
seguida de Ciudad Real, con 
4.835 solicitudes y 41.813 hec
táreas; Cuenca, con 1.609 so
licitudes y 8.376 hectáreas; 
Albacete, con 1.463 solicitu
des y 7.477 hectáreas; y Gua- 
dalajara, con 553 solicitudes y 
4.832 hectáreas.

La Consejería de Agricul
tura tramita ya las solicitudes 
recibidas para que en 2006, 
año en que comenzará la apli
cación de la reforma comuni
taria del sector del aceite, los 
productores puedan cobrar las 
a\ ttdas de la OCM junto con 
las del programa regional.

La cuantía de estas sub
venciones, cofinanciadas con 
fondos procedentes de la UE 
y estatales, está fijada en 124 
euros por hectárea y año.

La región recibirá 
2,5 millones para
programas 
agrícolas y heladas
La Conferencia Sectorial de 
Agricultura y Desarrollo Ru
ral acordó los criterios de re
parto y territorialización de un 
total de 29.967.904 euros a las 
comunidades autónomas para 
ayudas al sector en erradica
ción de enfermedades -inclui
da la lengua azul-, la mejora de 
calidad de productos y nue
vas mecanizaciones, y las ayu
das para paliar los daños de 
las heladas.

Así lo indicó la ministra de 
Agricultura, Pesca y Alimen
tación, Elena Espinosa, tras la 
reunión en Toledo de la Sec
torial de Agricultura y de los 
Consejos Consultivos de Po
lítica Pesquera y Agua.

Del total de estos fondos, 
para Castilla-La Mancha, se 
destinarán un total de 2,5 mi
llones de euros, después de 
que la región transmitiera los 
municipios y cultivos afecta
dos de su territorio, así como 
la valoración de daños.

Para M ercedes Gómez, esta reform a cumple 
una reiterada demanda del sector
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, ha mostrado su 
satisfacción por los cambios que se van a introducir en el Régimen 
de la Seguridad Social para la agricultura, que permitirá a los 
agricultores y ganaderos por cuenta propia tener las mismas
prestaciones que los autónomos.
En este sentido, la consejera ha destacado la importancia del ■ 
acuerdo suscrito entre las tres organizaciones profesionales 
agrarias -ASAJA, COAG y UPA- y los ministros de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Jesús Caldera, y de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Elena Espinosa, que permitirá la puesta eí marcha 
de este nuevo sistema.
Para Mercedes Gómez, esta reforma, que empezará a aplicarse a 
partir del 1 de enero de 2006, da cumplimiento a una reiterada 
demanda del sector, que con la firma de este convenio se va a poder 
materializar.
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La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo presentó en las Cortes del Proyecto de 
Presupuestos de Castilla-La Mancha, cuyo montante asciende a 7.470 millones de euros

Crecer en empleo, gasto social e infraestructuras,
prioridades ie  los Presupuestos Regionales para 2006
La consejera de Economía y Hacienda, lla-La M ancha, Fernando López Carras- montante total de 7.469,6 millones de euros
M aría Luisa Araújo, entregó los pasados eo, el Proyecto de Presupuestos Regiona- y suponen un increm ento superior al diez 
días al presidente de las Cortes de Casti- les para el año 2006 que ascienden a un por ciento respecto a los de este año.

El documento, según explicó la 
consejera, está marcado este año 
por un acontecimiento significati
vo como es la reciente firma del 
Pacto por el Desarrollo y la Com- 
petilividad que permitirán enfren
tarnos a crecientes desafíos deri
vados de la ampliación de la UE y 
la previsible aceleración del pro
ceso de reestructuración econó
mica”. Junto a ello, la atención a 
los servicios esenciales a los ciu
dadanos constituirá una prioridad 
destacada en el próximo ejercicio.

La consejera hizo hincapié en 
el diseño que se ha hecho de los 
presupuestos para incrementar el 
volumen de recursos que gestio
nará la Junta de Comunidades y 
en la importancia que los mismos 
tienen para destacar la gestión 
saneada y solvente que caracteri
za a esta Comunidad dentro de los 
mercados financieros y que “per
mite situamos en un escenario de 
oportunidades de negocio y de 
inversión”.

La consejera destacó las prio
ridades que persiguen estos pre
supuestos, que tienen que ver con 
la apuesta por la sanidad y por los 
servicios sociales, ya que en 2006, 
dos de cada tres euros se desti
nan a gasto social. Así, se desti
narán 2.177 millones de euros a 
Saindad; Bienestar Social incre
mentará su presupuesto en casi 
75 millones más que este año; y 
en Educación el presupuesto as
cenderá a más de 1.518 millones 
de euros. La Consejería de Vivien
da y Urbanismo también experi
mentará un notable crecimiento 
para financiar las actuaciones del 
IV Plan de Vivienda y Suelo.

Otro bloque de prioridades 
queda definido por el futuro Pac
to por el Desarrollo y la Competi- 
tividad que requiere una apuesta 
decidida por el capital humano, las 
nuevas tecnologías y la innova
ción, las infraestructuras, y el di
namismo empresarial. Esto se 
completará con medidas destina
das al fomento empresarial y a la 
promoción y mejora de la calidad 
en el empleo.

Re lo que se refiere a sectores 
estratégicos, el turismo, después 
de la conmemoración del IV cen
tenario de la publicación del Qui
jote, adquiere un especial prota
gonismo para consolidar las ac
ciones ejecutadas en este año, y 
experimenta un fuerte crecimien
to, del 29,13%, además de contar 
con las dotaciones financieras

La directora del Instituto de la Mujer de Castilla-La Mancha, Isabel 
Moya, acompañada de ¡a concejaia de la Mujer dei Ayuntamiento de 
Albacete, Carmen Oliver.

necesarias para la puesta en mar
cha del Instituto de Promoción
Turística.

Estos Presupuestos, apuntó la 
consejera, contemplan también 
una apuesta decidida por la inves
tigación y la innovación; mientras 
que el Servicio Público de Empleo 
(SEPECAM) y la  Consejería de 
Trabajo y Empleo experimentan 
unos incrementos del 8,02% y el 
10,67%, respectivamente, con la 
finalidad de optimizar la interme
diación en el mercado de trabajo, 
mejorar la capacitación profesio
nal de los trabajadores y conse
guir un incremento del empleo.

Provincias
Por lo que se refiere a la  inver

sión por provincias, a Albacete se 
destinarán más de 161 millones de 
euros, sin incluir la partida que el 
Gobierno regional destinará, a tra
vés del Instituto de Finanzas, al 
Parque Aeronáutico y Logístico de 
Albacete, que permitirán la ejecu
ción de proyectos como la Resi
dencia de Mayores de Higueruela, 
un nuevo CAI en la capital, los 
hospitales de Almansa y Villarro- 
bledo, y nuevos cetros de salud 
en Albacete, Casas Ibáñez, hellín, 
Chinchilla y Alcaraz; la construc
ción de cuatro nuevos Institutos 
de Educación Secundaria, dos

nuevas piscinas, ia ejecución de 
416 viviendas de protección ofi
cial, la segunda fase del polígono 
industrial de Muñera, el polígono 
de C audete, actuaciones en 
distintnas carreteras, como la de 
Letur a Nerpio, o los proyectos de 
abastecimiento de agua a las pe- 
danías de Albacete y los colecto
res de La Roda, Almansa y Hellín.

Ciudad Real
La inversión en la provincia de 

Ciudad Real ascenderá a 195 mi
llones de euros. Entre las inver
siones ya cuantificadas se con
templa la apertura de dos nuevas 
residencias de mayores en Tome- 
lloso y Puertollano, la construc
ción de dos centros para atención 
a discapacitados en Alcázar de 
San Juan y otro en Ciudad Real, la 
apertura del hospital de Tomello- 
so, la reforma de los de Manzana
res y Valdepeñas, la inauguración 
de los centros de especialidades, 
diagnostico y tratamiento de Dai- 
m iely de Almadén y la construc
ción de hasta 1.600 viviendas.

Cuenca :
En esta provincia, las inversio

nes de la Junta de Comunidades 
ascenderánn a más de 103 millo
nes de euros. Así, Obras Públicas 
va a invertir en tomo a 60 millones

de euros en infraestructuras, de 
los cuales 25 millones serán para 
obras hidráulicas y 18 millones 
para carreteras.

En el capítulo de Educación, 
la inversión en la provincia ascien
de a 12 millones de euros, que se 
destinarán a la construcción de 
cuatro institutos de Educación 
Secundaria (Casasimarro, Cuenca, 
El Provencio y Tarancón) más 
ampliaciones de otras infraestruc
turas.

En Sanidad, está prevista la 
terminación del Centro de Diag
nóstico y Tratamiento de Taran- 
cón; el comienzo de las obras del 
centro en Motilla del Pal anear, dis
tintos proyectos en el Hospital 
Provincial “Virgen de la Luz” y se 
iniciarán las obras del nuevo Cen
tro de Salud de San Lorenzo de la 
Parrilla, la continuación de los 
centros Cuenca I  y Landete, y la 
terminación de ios centros de Ca
sasimarro y Carrascosa del Cam
po.

En el ámbito social, la previ
sión de la Consejería es abordar 
proyectos como el centro de día 
de Motilla del Paiancar o las resi
dencias de mayores de Mota del 
Cuervo y San Clemente. Habrá 
también más plazas de CAI en la 
capital, Campillo de Altobuey y 
San Clemente, aparte de nuevas 
ludotecas o centros de orienta
ción familiar.

Guadalajara
Por lo que respecta a las ac

tuaciones que el Gobierno de Cas7 
tilla-La Mancha llevará a cabo en 
la provincia de Guadalaj ara, la con
sejera de Economía y Hacienda 
señaló que las inversiones ya 
cuantificadas ascienden a unos 
110 millones de euros, a los que 
hay que sumar también el esfuer
zo que realizará la sociedad de 
Carreteras.

Desde la consejería de Obras 
Públicas se van a invertir más de 
32 millones de euros en inversio
nes en la provincia. Casi 30 se des
tinarán a carreteras y el resto a in
fraestructura hidráulica. Desde 
Medio Ambiente son también des- 
tacables los 3,5 miñones de euros 
destinados a la lucha contra in
cendios.

En el área de Educación la con
sejera anunció que para el 2006 
Guadalajara dispondrá de 26 mi
ñones de euros y en Sanidad esa 
inversión alcanzará los 16 millo
nes de euros.

E l P la n  d e  
V iv ien d a  J o v en  
o frecerá  p isos  
d e 70  m etros  
cu ad rad os
El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, ha de
tallado las principales noveda
des del Plan de Vivienda Jo
ven de Castilla-La Mancha, 
que contempla la promoción 
sólo en los próximos cinco 
años de, aproximadamente, 
35.000 viviendas protegidas 
para este colectivo “a precio 
tasado y razonable”.

Gil, que se ha referido a di
cho cifra como “el mayor reto 
en la historia de Castilla-La 
Mancha” dentro de la materia, 
ha asegurado que el objetivo 
es atenderlos cerca de 100.000 
hogares jóvenes que está pre
visto que se demanden hasta 
el año 2010.

Las 35.000 viviendas para 
jóvenes del nuevo Plan ten
drán un coste medio de 80.000 
euros, cuando sean en adqui
sición, y de 150 euros en el 
caso del alquiler.

Asimismo, todas las vi
viendas dispondrán de una 
superficie media de 70 metros 
cuadrados útiles, además de 
garaje y trastero, y estarán rea
lizadas “con las máximas cali
dades” técnicas y materiales.

Para hacerlo posible, Gil ha 
adelantado una inversión su
perior a ios 2.560 millones de 
euros, "es decir, más de 400.000 
millones de pesetas”.

L a construcción  
d e V P O  crece  
u n  75 p or cien to
Castilla-La Mancha se sitúa en 
el quinto lugar en ejecución de 
viviendas de protección ofi
cial, siendo además la segun
da región con el precio más 
bajo en lo que a vivienda pro
tegida se refiere, y la tercera 
en lo relativo al precio de vi
vienda libre. según ios datos 
hechos públicos por el Minis
terio de Vivienda, que reflejan 
un importante aumento en el 
ritmo de construcción de vi
vienda protegida en Castilla- 
La Mancha, en el segundo tri
mestre del año 2005, con un 
incremento del 75% con res
pecto al mismo período del año 
anterior.

Dicho incremento sitúa a 
. la región el en quinto lugar, en 
lo que a construcción de vi
vienda protegida se refiere, 
solamente superada por Co
munidades Autónomas con 
mayor número de''-habitantes 
como Madrid, País Vasco, An
dalucía o Valencia.
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A PROPÓSITO DE. . .

Salvador
Francisco Rosado

M y  I pasado sábado tuvo 
JO j lugar en Castilla-La 
Mancha, concretamente en 
el municipio ciudadrealeño 
de Moral de Calatrava, un 
acto que contrasta relevan
temente con el clima de cris- 
pación política al que nos 
están sometiendo los espe
cialistas en volar transicio
nes. Ese día, en ese peque
ño municipio del Campo de 

Calatrava, un 
veterano so
cialista, a 
mitad de 
mandato, en
tregó el bas
tón de man
do a un joven 
concejal de 
su partido. 

Entero, aunque verdadera
mente enfermo, con la luci
dez que siempre ha atesora
do y rodeado por todos los 
concejales de la Corporación 
(de izquierdas y de dere
chas), Adolfo Salvador, el 
mismo que en su juventud 
más joven tuvo que dejar la 
tierra que le vio nacer para 
refugiarse en Francia y allí 
guardar sus idealismos im
posibles, ha realizado el úl
timo acto de reconciliación 
dando un ejemplo de des
prendimiento voluntario. 
Feliz, aunque con la melan
colía de los adioses en el 
alma; libremente, pero con la 
entereza del que sabe lo que 
hace porque hace lo que 
quiere, Salvador ha decidi
do retirase al paraíso fami
liar dejando armonía y reco
nocimiento detrás de si. 
Deja una larga andadura lle
na de esfuerzos que ha fruc
tificado en la dotación de 
casi todos los servicios. Será 
recordado como el alcalde 
cercano, dialogante y traba
jador para el que no han exis
tido ni fiestas ni límite de jor
nadas.
Que cosas, a los pocos días 
la presidenta de la Comuni
dad de Madrid, Esperanza 
Aguirre, le ha dado la con
trarréplica enfrentándose a 
su compañero de partido, 
Alberto Ruiz Gallardón, por 
dedicar una calle al desapa
recido Eduardo Haro- 
Tecglen, al que ha califica
do, sin que obviamente pue
da mediar posibilidad de ré
plica, de “defensor de 
genocidas”.
Son las dos Españas ante las 
que, como se ve, no media 
condición de edad o sexo. 
Eso si, imposibilita que se 
pueda lucir el calificativo de 
liberal del que tanto le gusta 
presumir a la primera dama 
madrileña.
¡Ah! si Satrústegui levan
tara la cabeza.

f ran @ cuadernosmanchegos.com

El presidente regional hizo entrega de la distinción a la europarlamentaria socialista, en un acto que contó 
con la presencia del alcalde albaceteño, Manuel Pérez Castell, y del ministro de Defensa, José Bono

Rosa Diez recibió el Premio a la Tolerancia en 
el 125 aniversario del Ateneo de Albacete

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA 
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P° de la Universidad, s/n 
13071 CIUDAD REAL
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Fotos: Pino Fontelo
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presidió en el teatro Circo de 
Albacete, la entrega del premio Tolerancia 'José Prat’ a Rosa Diez. Al acto también acudió el 
Ministro de Defensa. José Bono, el alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, y el presidente de 
la Diputación, Pedro Antonio Ruiz Santos. Junto a ellos, el presidente del Ateneo de Albacete, 
José Manuel Botella. En la fotografía de la derecha, un instante de la actuación de la cantante 
María Rozalén.

E l presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barre
da, aseveró en la entrega del 

■ H  Premio Tolerancia ‘José Prat’ 
a Rosa Diez, que “ser tolerante no 
significa ser pusilánime”. Barreda, que 
definió a la homenajeada como “la 
Rosa de la tolerancia”, aseguró sentir
se emocionado al haber tomado parte 
en un acto cargado de contenido cívi
co y político.

Barreda apuntó que Rosa Diez era 
una gran merecedora de este homena
je, porque “es una persona cargada de 
futuro y de esperanza. Tú nunca es
tarás sola y los vascos tampoco”, rei
terando el respaldo de todos los cas- 
tellano-manchegos en la consecución 
de la libertad del pueblo vasco, dedi
cando un fragmento del poema ‘Pala
bras para Julia’, de José Agustín 
Goytisolo, a la homenajeada, “a pe
sar de los pesares tendrás amigos, 
tendrás amor, tendrás amigos”.

Barreda también tuvo palabras de 
agradecimiento y elogio para el Ate
neo Albacetense, que cumple 125 
años de su fundación: “son muchos 
años manteniendo la llama de la cultu
ra, la tolerancia y la libertad”, mani
festó el presidente de Castilla-La 
Mancha.

El ministro de Defensa, José 
Bono, que también asistió a este acto 
que acogió el Teatro Circo de Albace-- 
te, aseguró que Rosa Diez es “una voz 
que nunca va a callar” y se mostró 
convencido de que “nuestro patrio
tismo no reside en un pasado común, 
sino en el deseo de ofrecer un futuro 
mejor a nuestros hijos”. En este mis
mo sentido, matizó que se siente de
fensor de la Constitución, “no por
que sea un texto sagrado, sino porque 
es la fuente de todos los derechos”.

Por su parte, la homenajeada Rosa 
Diez aseguró que para ella era un ho
nor recibir este premio, ya que lo con
sidera un reconocimiento en su per
sona “a todos los que luchan contra el 
nacionalismo fanático. Me reclamo 
constitucionalista y creo que ser tole
rante en Euskadi es revelarse contra el 
fanatismo, exigir respeto y que se cum
plan las leyes”.

En este contexto, precisó que son 
muchos los que todavía siguen vivien
do en el País Vasco, porque “quienes 
no nos han permitido disfrutar de los 
derechos de las Constitución Espa

ñola nos habrán ganado si nos vamos. 
También nos quedamos por la memo
ria de las víctimas y porque ETA nos 
mata, pero el nacionalismo nos quiere 
excluir”.

Rosa Diez concluyó su interven
ción apelando al respaldo y la solida
ridad de todos los castellano-manche-

gos con el pueblo vasco, asegurando 
que “la causa por la que luchamos allí 
merece la pena, es la ambición por un 
futuro en libertad, y para ello os nece
sitamos a todos. Actos como este nos 
permiten confirmar que con los vas
cos está la mejor gente de toda Espa
ña”.

El acto contó, además, con la pre
sencia del alcalde de Albacete, Ma
nuel Pérez Castell; el presidente de la 
Diputación albaceteña, Pedro Anto
nio Ruiz Santos; la consejera de Ad
ministraciones Públicas, Llanos Cas
tellanos; y el delegado de la Junta, 
Manuel González, entre otros.
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